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МОНИТОРИНГ СМИ 
 

Количество сообщений* с упоминанием КХЛ, МХЛ, ЖХЛ за прошедшие сутки: 
- всего 361 
- без перепечаток 284 
  
*Данные приведены согласно списку СМИ из 445 источников 

 

 Пресс-конференция ХК "Торпедо" 
 

"Надеюсь, результаты "Торпедо" в следующем сезоне КХЛ будут 
улучшены" - гендиректор нижегородского клуба Харламов (Матч ТВ 
(matchtv.ru)) 
Генеральный директор нижегородского "Торпедо" Александр Харламов заявил, 
что надеется на улучшение результатов команды в следующем сезоне 
Континентальной хоккейной лиги (КХЛ). 

перейти к статье 

Генеральный директор "Торпедо" рассказал о прогрессе молодых 
игроков клуба (Чемпионат.com) 
Генеральный директор "Торпедо" Александр Харламов рассказал о прогрессе 
молодых игроков клуба. 

перейти к статье 

В "Торпедо" рассказали, когда клуб переедет на новую арену в Нижнем 
Новгороде (Чемпионат.com) 
Генеральный директор "Торпедо" Александр Харламов заявил, что следующий 
сезон команда полностью проведет во дворце "Нагорный", а новая арена клуба 
должна быть готова к марту 2025 года. 

перейти к статье 

"Деньги будут". В "Торпедо" рассказали, можно ли увеличить бюджет для 
подписания топов (Чемпионат.com) 
Генеральный директор "Торпедо" Александр Харламов заявил, что в случае 
подходящей кандидатуры сильного игрока клуб готов рассмотреть увеличение 
бюджета. 

перейти к статье 

В "Торпедо" объявили о создании собственного фарм-клуба в ВХЛ 
(Чемпионат.com) 
Генеральный директор "Торпедо" Александр Харламов объявил о создании 
собственного фарм-клуба в Всероссийской хоккейной лиге. 

перейти к статье 

Генеральный директор "Торпедо" подвел итог сезона для команды Игоря 
Ларионова (Чемпионат.com) 
Генеральный директор "Торпедо" Александр Харламов подвел итоги 
выступления нижегородского клуба в текущем сезоне КХЛ. Нижегородцы заняли 
седьмое место на Западе и в первом раунде плей-офф в пяти матчах уступили 
СКА. 

перейти к статье 



 

 

Гендиректор "Торпедо" прокомментировал сообщения о переезде на 
новую арену (Р-Спорт) 
Нижегородское "Торпедо" не планирует переезжать на новую арену по ходу 
сезона-2024/25 Континентальной хоккейной лиги (КХЛ), заявил генеральный 
директор команды Александр Харламов.  

перейти к статье 

Губернатор Нижегородской области предложил провести на новой арене 
матч "Торпедо" - "Детройт" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Главный тренер "Торпедо" Игорь Ларионов рассказал об идее губернатора 
Нижегородской области Глеба Никитина открыть новую арену матчем с клубом 
НХЛ "Детройт Ред Уингз". 

перейти к статье 

Ларионов - о роли легионеров в КХЛ: молодежь должна иметь менторов 
(Чемпионат.com) 
Главный тренер "Торпедо" Игорь Ларионов высказался об увеличении лимита на 
легионеров в КХЛ и роли иностранных хоккеистов в команде. 

перейти к статье 

"Я бы дал пять матчей дисквалификации, а не один". Ларионов 
обрушился с критикой на хоккеиста собственной команды (Матч ТВ 
(matchtv.ru)) 
"Я бы дал пять матчей дисквалификации, а не один". Ларионов обрушился с 
критикой на хоккеиста собственной команды  

перейти к статье 

Ожидания от игры "Торпедо" на новой арене колоссальные, но 
чемпионство гарантировать никто не может, заявил Ларионов (Матч ТВ 
(matchtv.ru)) 
Ожидания от игры "Торпедо" на новой арене колоссальные, но чемпионство 
гарантировать никто не может, заявил Ларионов  

перейти к статье 

Ларионов: медицинский штаб "Торпедо" провел не очень хорошую работу 
(Чемпионат.com) 
Главный тренер "Торпедо" Игорь Ларионов выразил недовольство работой 
медицинского штаба нижегородского клуба из-за частых и долгих травм в 
команде. 

перейти к статье 

Тренер "Торпедо" Ларионов: "Мы должны ходить по земле, а не витать по 
воздуху, это главное" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Главный тренер " Торпедо " Игорь Ларионов заявил, что нижегородская команда 
не имеет права витать в облаках после одного успешного сезона. 

перейти к статье 

Генменеджер "Торпедо": Линч - это частный случай и идеальный пример 
для КХЛ (Чемпионат.com) 
Генеральный менеджер "Торпедо" Максим Гафуров высоко оценил мастерство и 
ценность для команды американского нападающего Бобби Линча. 

перейти к статье 



 

 

"Торпедо" меняет свою ментальность? Клуб начал иначе смотреть на 
результаты (Allhockey (allhockey.ru)) 
Смогут ли воплотить свои планы в реальность? 

перейти к статье 

"Свои амбиции надо засунуть в одно место". Терещенко - о словах 
Ларионова про токсичных игроков в "Торпедо" (Sports.ru/tribuna) 
Чемпион мира в составе сборной России Алексей Терещенко высказался о 
нижегородском "Торпедо", комментируя заявление главного тренера команды. 

перейти к статье 

КХЛ как организация 
 

"Качество иностранных хоккеистов в лиге падает". Князев - о лимите 
легионеров в КХЛ (Sports.ru/tribuna) 
Бывший нападающий "Спартака" и хоккейный агент Кирилл Князев 
прокомментировал увеличение лимита на легионеров в Континентальной 
хоккейной лиге (КХЛ).  

перейти к статье 

"Стремление КХЛ отделиться от федерации в российских реалиях - это 
абсурд" - Майоров (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Двукратный олимпийский чемпион, член правления Федерации хоккея России 
Борис Майоров в интервью "Матч ТВ" заявил, что вопрос продления сезона КХЛ 
до конца весны не отработан, а лига не должна уподобляться НХЛ и полностью 
отделяться от ФХР. 

перейти к статье 

Агент Черных: если отменить лимит в КХЛ, то будет засилье 
некачественных легионеров (Meta Ratings (metaratings.ru)) 
Хоккейный агент Александр Черных в разговоре с Metaratings.ru высказался на 
тему лимита на легионеров в Континентальной хоккейной лиге (КХЛ).  

перейти к статье 

Плющев: в финале Кубка Гагарина нет фаворитов, обе команды способны 
выиграть (Meta Ratings (metaratings.ru)) 
Бывший главный тренер сборной России по хоккею Владимир Плющев 
поделился мнением о предстоящей финальной серии Кубка Гагарина между 
ярославским "Локомотивом" и магнитогорским "Металлургом".  

перейти к статье 

В "Спартаке" назвали разумным решение КХЛ проводить новый сезон до 
31 мая (Чемпионат.com) 
Главный тренер "Спартака" Алексей Жамнов поддержал идею продлить 
следующий сезон Континентальной хоккейной лиги до 31 мая. 

перейти к статье 

Независимая КХЛ - это прекрасно? Нюансы, которые могут испортить 
жизнь нашей лиге (Чемпионат.com) 
Что на самом деле будет, если Континентальная хоккейная лига станет 
самостоятельной организацией, живущей не по правилам ИИХФ. 

перейти к статье 



 

 

Березкин забросил первую шайбу в финале Кубка Гагарина (Спорт-
экспресс (sport-express.ru)) 
"Локомотив" открыл счет в стартовом матче финальной серии Кубка Гагарина 
против "Металлурга" - 1:0.  

перейти к статье 

Максим Березкин и Робин Пресс делят второе место в списке лучших 
бомбардиров плей-офф КХЛ (Чемпионат.com) 
В Магнитогорске закончился первый матч в финальной серии Кубка Гагарина - 
2024, в которой местный "Металлург" принимал "Локомотив".  

перейти к статье 

Пловчиха Юлия Ефимова раскрыла, за какую команду в финале Кубка 
Гагарина - 2024 болеет (Чемпионат.com) 
Шестикратная чемпионка мира по плаванию, трехкратный призер Олимпийских 
игр, семикратная чемпионка Европы, российская пловчиха Юлия Ефимова 
рассказала, кого поддерживает в финальной серии Кубка Гагарина - 2024.  

перейти к статье 

КХЛ: новости клубов 
 

Феерия "Металлурга" и "Льва", камбэк ЦСКА. Какой финал КХЛ был 
лучшим в истории? (Чемпионат.com) 
Предлагаем вам выбрать лучший финал Кубка Гагарина. 

перейти к статье 

Дмитрий Силантьев: в финале нужно доставать все силы, выходить и 
умирать (Allhockey (allhockey.ru)) 
Нападающий "Металлурга" Дмитрий Силантьев в интервью AllHockey.Ru 
рассказал о возможном рецепте победы в финале Кубка Гагарина над 
"Локомотивом", а также поведал о том, как он попал в магнитогорский коллектив 
из клуба "Рязань-ВДВ", что играет в ВХЛ, и отметил, что у него не будет синдрома 
второго сезона. 

перейти к статье 

"Признателен Ковальчуку, он нам помог". Интервью с главным тренером 
"Спартака" (Чемпионат.com) 
Алексей Жамнов подвел итоги сезона для москвичей и рассказал о главной 
звезде красно-белых. 

перейти к статье 

"Еще два месяца назад сказал, что в финале будут "Локомотив" и 
"Магнитка". Крикунов - о главной серии (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Разбираем итоги полуфинальных серий Кубка Гагарина с бывшим тренером 
московского "Динамо", "Ак Барса", сборных России, Латвии и Казахстана 
Владимиром Крикуновым.  

перейти к статье 

Главный тренер "Металлурга" Разин объяснил решение сделать 
травмированного Яковлева своим помощником (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Главный тренер "Металлурга" Разин объяснил решение сделать 
травмированного Яковлева своим помощником  

перейти к статье 



 

 

"Стараюсь сделать семью из команды". Травмированный капитан 
"Металлурга" рассказал о своей задачи в роли тренера (Матч ТВ 
(matchtv.ru)) 
"Стараюсь сделать семью из команды". Травмированный капитан "Металлурга" 
рассказал о своей задачи в роли тренера  

перейти к статье 

Противостояние стилей, надежность вратарей, вехи Никитина и Разина: 
чем интересен финал КХЛ "Металлург" - "Локомотив" (RT (russian.rt.com)) 
18 апреля в Магнитогорске стартует финальная серия Кубка Гагарина.  

перейти к статье 

Кто выиграет Кубок Гагарина? Мнение комментаторов (Континентальная 
хоккейная лига (khl.ru)) 
 Комментаторы телеканалов КХЛ дали ответ на главный вопрос сезона - кто же 
станет обладателем Кубка Гагарина?  

перейти к статье 

Разин: со времен Саратова я изменился даже не на 180, а на 360 градусов 
(Чемпионат.com) 
Главный тренер "Металлурга" Андрей Разин после победы над "Локомотивом" 
(2:1) в первом матче финала КХЛ - 2024 заявил, что кардинально изменился со 
времен работы в саратовском "Кристалле" в 2013 году. 

перейти к статье 

"Там иногда плохо пахнет и матом ругаются". Разин - о раздевалке 
команды КХЛ (Чемпионат.com) 
Главный тренер "Металлурга" Андрей Разин после победы над "Локомотивом" 
(2:1) в первом матче финала КХЛ - 2024 заявил, что не против, когда пресса 
находится в раздевалке команды. 

перейти к статье 

Разин об открытости для прессы: пока "Магнитка" в лучах славы, почему 
в них не покупаться? (Чемпионат.com) 
Главный тренер "Металлурга" Андрей Разин после победы над "Локомотивом" 
(2:1) в первом матче финала КХЛ - 2024 рассказал об открытости команды для 
прессы. 

перейти к статье 

Разин - о своем первом финале КХЛ в качестве тренера: я долго к этому 
шел, ну вот, дошел (Чемпионат.com) 
Главный тренер "Металлурга" Андрей Разин после победы над "Локомотивом" 
(2:1) в первом матче финала КХЛ - 2024 рассказал о своем первом финале Кубка 
Гагарина в карьере. 

перейти к статье 

Разин рассказал, что Мозякин еще не определился, хочет ли он быть 
тренером (ТАСС) 
Лучший бомбардир в истории Континентальной хоккейной лиги Мозякин 
присоединился к тренерскому штабу "Металлурга" в октябре прошлого года 

перейти к статье 



 

 

Главный тренер "Локомотива" Никитин сообщил о травме Шалунова в 
первом матче финала КХЛ (ТАСС) 
Ярославская команда проиграла магнитогорскому "Металлургу" в стартовом 
матче финальной серии 

перейти к статье 

Форвард "Металлурга" Вовченко: "Пока не почувствовал, что это финал 
Кубка Гагарина" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Нападающий магнитогорского " Металлурга " Даниил Вовченко заявил "Матч ТВ", 
что не чувствует ажиотаж вокруг финала Кубка Гагарина. 

перейти к статье 

"Металлург" победил в вязкой игре. Дальше серия будет 
малорезультативной и тягучей" - Кожевников (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Двукратный олимпийский чемпион Александр Кожевников заявил "Матч ТВ", что 
финальная серия Кубка Гагарина между "Металлургом" и "Локомотивом" будет 
малорезультативной. 

перейти к статье 

Сушинский раскритиковал игру "Локомотива" в матче с "Металлургом": 
"Вязкая, никому не интересная" (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Чемпион мира по хоккею Максим Сушинский прокомментировал "СЭ" победу 
"Металлурга" над "Локомотивом" (2:1, 1-0) в первом матче финальной серии 
Кубка Гагарина. 

перейти к статье 

Унылый хоккей в финале КХЛ спасла сенсационная концовка! "Магнитка" 
неожиданно забирает первый матч (Sport24.ru) 
Разин начинает и выигрывает.  

перейти к статье 

Магнитогорский Пресс смял ярославскую стену. "Локомотив" сгубило 
глупое удаление (Советский спорт) 
Команда Андрея Разина вышла вперед в финальной серии розыгрыша Кубка 
Гагарина.  

перейти к статье 

Необычный ход "Металлурга" в финале Кубка Гагарина - травмированный 
капитан стал ассистентом тренера (Sports.ru/tribuna) 
Помог против "Локомотива".  

перейти к статье 

"Металлург" вовремя все подправил (Коммерсантъ) 
"Металлург" открыл финальную серию  Кубка Гагарина победой над 
"Локомотивом" 

перейти к статье 

Цена удаления: "Металлург" в концовке вырвал победу у "Локомотива" в 
первом матче финальной серии Кубка Гагарина (RT (russian.rt.com)) 
"Металлург" дома одержал волевую победу над "Локомотивом" в стартовом 
матче финальной серии Кубка Гагарина.  

перейти к статье 



 

 

"Локомотив" не разогнался (Allhockey (allhockey.ru)) 
Сложилось впечатление, что ярославский бронепоезд застрял на станции 
"Полуфинал".  

перейти к статье 

"Локомотив" терпел, но "Магнитка" дожала (Sports.ru/tribuna) 
В этом плей-офф по воротам "Локомотива" только дважды наносили более 30 
бросков в створ.  

перейти к статье 

"Металлург" начал финал с победы! "Локомотив" наказали за грубейшую 
ошибку (Р-Спорт) 
"Металлург" обыграл "Локомотив" в первом матче финала Кубка Гагарина 

перейти к статье 

Застряли на запасном пути. "Магнитка" в тонусе, у "Локомотива" не было 
шансов (Советский спорт) 
В первой финальной игре Кубка Гагарина "Металлург" выглядел свежее 
соперника.  

перейти к статье 

Победить "Магнитке" помог джокер. А ведь Разин даже не выпустил его на 
лед (Советский спорт) 
Наставник "Металлурга" провел бодрую пресс-конференцию после первой 
финальной игры Кубка Гагарина.  

перейти к статье 

Помните скандал с травмой Фукале? Теперь "Локомотив" потерял лидера, 
который тогда в него влетел (Sports.ru/tribuna) 
Шалунова ждет обследование.  

перейти к статье 

"У нас секретный ингредиент". Как Разин хочет перехитрить Никитина в 
финале Кубка Гагарина (Чемпионат.com) 
"Металлург" забрал первый матч серии у "Локомотива". Хватит ли сил дальше? 

перейти к статье 

"Магнитка" начала финал с победы. Чем ответит "Локомотив"? (Спорт-
экспресс (sport-express.ru)) 
Капитан магнитогорцев Егор Яковлев дебютировал в роли тренера. 

перейти к статье 

"Локомотив" дрогнул в меньшинстве в концовке! "Металлург" повел в 
финале плей-офф КХЛ (Чемпионат.com) 
Первый матч финала Кубка Гагарина - 2024 получился малорезультативным и 
упорным. 

перейти к статье 

Сенсация в финале Кубка Гагарина! "Локомотиву" не хватило двух минут 
до сирены (News.sportbox.ru) 
"Металлург" воспользовался ошибкой соперника и забрал первый матч серии. 

перейти к статье 



 

 

"Локомотив" показал отличную игру, но в этот раз удача была на стороне 
"Металлурга" - губернатор Ярославской области (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
"Локомотив" показал отличную игру, но в этот раз удача была на стороне 
"Металлурга" - губернатор Ярославской области  

перейти к статье 

Терещенко назвал хорошим матч "Металлурга" и "Локомотива": "Дальше 
игры будут более зрелищными" (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Трехкратный чемпион мира по хоккею Алексей Терещенко в разговоре с "СЭ" 
прокомментировал победу "Металлурга" над "Локомотивом" (2:1, 1-0) в первом 
матче финальной серии Кубка Гагарина. 

перейти к статье 

Капитан "Торпедо" в 21 год, "Зима в сердце" и похвала от Ларионова. Все, 
что нужно знать о Богдане Конюшкове (Молодежная хоккейная лига 
(mhl.khl.ru)) 
Чтобы выиграть Кубок Харламова защитнику понадобилось шесть матчей в МХЛ.  

перейти к статье 

Глава Башкирии сохранил тренерский штаб "Салавата Юлаева" из-за игры 
в регулярном сезоне (ТАСС) 
Уфимская команда заняла третье место в таблице Восточной конференции, а в 
плей-офф вылетела в первом раунде 

перейти к статье 

Свердловский губернатор вручил бронзовые медали КХЛ игрокам ХК 
"Автомобилист" (Коммерсантъ # Екатеринбург (Урал).ru) 
Губернатор Свердловской области Евгений Куйвашев вручил бронзовые медали 
чемпионата КХЛ игрокам хоккейного клуба "Автомобилист".  

перейти к статье 

Агент Жафярова: "Будем рассматривать все предложения, но приоритет - 
остаться в "Авангарде" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Агент Шуми Бабаев, представляющий интересы нападающего "Авангарда" 
Дамира Жафярова, заявил "Матч ТВ", что приоритетным вариантом для 
хоккеиста является продолжение выступлений за омскую команду. 

перейти к статье 

Совет директоров ХК СКА перенесен на 28 апреля (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Совет директоров ХК СКА перенесен на 28 апреля  

перейти к статье 

"Торпедо" хочет сыграть с "Детройтом", 52-летний Яромир Ягр забил гол. 
Итоги дня в хоккее (Чемпионат.com) 
Подколзин продлил контракт в НХЛ, нижегородцы сделали предложение 
Жафярову. 

перейти к статье 

КХЛ: судейство 
 

Крикунов объяснил высказывания Андрея Разина о плохом судействе 
(Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 



 

 

Заслуженный тренер России Владимир Крикунов в эксклюзивном интервью "СЭ" 
прокомментировал высказывания главного тренера "Металлурга" Андрея Разина 
о судействе в полуфинальной серии Кубка Гагарина.  

перейти к статье 

Юрий Карандин: "У нас непоследовательное судейство. То, на что 
закрыли глаза в финале МХЛ, стало решающим в финале КХЛ" (Russia-
hockey.ru) 
О старте финальной серии "Металлург" - "Локомотив" (2:1) - из Новосибирска - 
лучший отечественный судья XX века, участник Залов славы ИИХФ и 
отечественного хоккея, для Russia-Hockey.ru  

перейти к статье 

Трансферы клубов 
 

Трансферные слухи КХЛ. Миронов предал "Динамо" ради денег 
"Спартака", Барабанов может вернуться из НХЛ (Sport24.ru) 
Открытие рынка все ближе, а слухов - больше.  

перейти к статье 

Нападающий Василий Атанасов заключил новый контракт с "Торпедо" 
(Чемпионат.com) 
Генеральный менеджер "Торпедо" Максим Гафуров заявил, что клуб 
договорился с нападающим Василием Атанасовым о продлении контракта еще 
на два года. 

перейти к статье 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Молодежка "Локомотива" сделала первый шаг к Кубку Харламова: 
позволила "СКА-1946" отыграться, но дожала в 3-м периоде 
(Sports.ru/tribuna) 
Матч, в котором команды забили девять шайб на двоих.  

перейти к статье 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Рекорды Бурдуковой, Митрофановой и Шкалевой. Кто проявил себя 
наиболее ярко в сезоне 2023/24 (Женская хоккейная лига (whl.khl.ru)) 
На прошлой неделе завершился очередной сезон Женской хоккейной лиги, 
впервые в истории чемпионками стали хоккеистки из "Динамо-Невы".  

перейти к статье 

КХЛ: партнеры 
 

FONBET - лауреат Премии СБК 202 (Ведомости (vedomosti.ru)) 
Победы сразу в двух номинациях! 

перейти к статье 

Федерация хоккея России 
 



 

 

Борис Майоров: "Я вообще против легионеров в КХЛ. Наш хоккей 
держится на россиянах, а не на иностранцах!" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Двукратный олимпийский чемпион, член правления Федерации хоккея России 
(ФХР) Борис Майоров в интервью "Матч ТВ" высказался о финале Кубка 
Гагарина и о возвращении лимита в пять иностранцев на клуб.  

перейти к статье 

Федеральная власть в контексте хоккейной тематики 
 

"При встрече припечатал бы Баха к борту, как это принято у хоккеистов". 
Откровенный Фетисов (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Бывший капитан сборной СССР - о главном матче в своей жизни и реакции на 
отмену России в международных спортивных организациях.  

перейти к статье 

Другие Лиги 
(основные новости) 

 
Кучеров высоко поднял планку в НХЛ, заявил Каменский (Р-Спорт) 
Каменский: Кучеров находится в самом расцвете сил 

перейти к статье 

Каменский: Кучеров доказывает, что он звезда НХЛ (Meta Ratings 
(metaratings.ru)) 
Вице-президент Континентальной Хоккейной Лиги (КХЛ) Валерий Каменский 
поделился мнением о результативности нападающего "Тампы-Бэй" Никиты 
Кучерова в текущем сезоне НХЛ.  

перейти к статье 

Гретцки остался в восторге от игры Кучерова в нынешнем сезоне НХЛ 
(Советский спорт) 
Российский нападающий "Тампы" показывает хоккей космического уровня.  

перейти к статье 

Объехал всю Европу и играл за университет в США. В НХЛ дебютировал 
удивительный россиянин (Советский спорт) 
Руслан Исхаков мощно ворвался в состав "Айлендерс" перед стартом плей-офф.  

перейти к статье 

В Америке два года "мариновали" русского таланта. Дебют в НХЛ не 
заставит Исхакова отказать ЦСКА (Sport24.ru) 
В первом же матче в НХЛ 23-летний форвард отдал голевую передачу.  

перейти к статье 

Форвард "Айлендерс" Исхаков стал 65‑м россиянином, сыгравшим в 

сезоне НХЛ. Это лучший показатель за последние 23 года (Матч ТВ 
(matchtv.ru)) 

Форвард "Айлендерс" Исхаков стал 65‑м россиянином, сыгравшим в сезоне НХЛ. 

Это лучший показатель за последние 23 года  
перейти к статье 

Капризов крушил рекорды, великан из Казани покорил Америку. Итоги 
сезон НХЛ для россиян, не попавших в плей-офф (Sport24.ru) 



 

 

Не для всех год сложился удачно.  
перейти к статье 

Овечкин провел худший сезон в НХЛ: о рекорде Гретцки можно забыть? 
(NEWS.ru) 
Завершился очередной регулярный чемпионат НХЛ, в котором российские 
хоккеисты без намека на дискриминацию могут сражаться с лучшими игроками 
планеты. Многие из них показали высокие результаты.  

перейти к статье 

АКМ против "Нефтяника": новый финал и его оригинальный чемпион 
(Allhockey (allhockey.ru)) 
Главная серия сезона в ВХЛ стартует сегодня вечером. И на десерт розыгрыш 
Кубка Петрова в очередной раз подготовил нам увлекательную и нетривиальную 
пару соперников. 

перейти к статье 

"Виннипег" вызвал россиянина Чибрикова из фарм-клуба перед первым 
раундом плей-офф НХЛ (Советский спорт) 
Никита еще не выходил на лед в матчах лиги.  

перейти к статье 

Он не нужен был в России, а теперь покоряет Америку! Русский талант 
ярко ворвался в НХЛ: гол и звание первой звезды (Sport24.ru) 
Никита Чибриков дождался шанса и использовал его.  

перейти к статье 

Российский форвард Василий Подколзин подписал новый контракт с 
"Ванкувером" (Советский спорт) 
Соглашение рассчитано на 2 года с зарплатой в $1 млн за сезон.  

перейти к статье 

Фантастический рекорд Ягра. Экс-форвард "Авангарда" превзошел Горди 
Хоу (Советский спорт) 
Звездный чех стал самым возрастным автором гола в профессиональных 
хоккейных лигах.  

перейти к статье 

Русский играет в хоккей: главные достижения наших в НХЛ (Известия 
(iz.ru)) 
Овечкин сыграет с Панариным в плей-офф, Кучеров творит историю 

перейти к статье 

Разное 
 

Команды Академии хоккея заняли весь пьедестал на первенстве 
Поволжья. "Ак Барс" - снова чемпион (Спорт. Бизнес Online 
(sport.business-gazeta.ru)) 
Доминирование 2010 года рождения. 

перейти к статье 



 

 

ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

 Пресс-конференция ХК "Торпедо" 
 

"Надеюсь, результаты "Торпедо" в следующем сезоне КХЛ будут 
улучшены" - гендиректор нижегородского клуба Харламов (Матч ТВ 
(matchtv.ru), Москва, 18 апреля 2024) 
Генеральный директор нижегородского " Торпедо " Александр Харламов заявил, 
что надеется на улучшение результатов команды в следующем сезоне 
Континентальной хоккейной лиги (КХЛ). 
В нынешнем сезоне "Торпедо" заняло седьмое место в Западной конференции 

по итогам регулярного чемпионата. В первом раунде плей‑офф команда 

уступила петербургскому СКА в серии со счетом 1-4. 

 - Первая команда у нас заняла седьмое место в чемпионате, вышла в плей‑
офф, но не прошла первый раунд. В команде в этом сезоне было заиграно шесть 
молодых ребят, которые ранее вообще не имели опыта выступления на элитном 
уровне. Потихоньку набираются опыта. Надеюсь, в следующем сезоне 
результаты будут улучшены. Работа будет вестись в этом направлении. Будем 
надеяться, что следующий сезон будет намного интереснее. Еще вчерашние 
игроки "Чайки" в этом сезоне неплохо проявили себя на уровне КХЛ. Это не 
осталось незамеченным за океаном. Будем надеяться, что на драфте они не 
останутся незамеченными и будут выбраны в самых высоких кругах. Это говорит 
о том, что работа тренерского штаба и менеджмента ведется в правильном 
направлении. У нас свой вектор, от которого мы не отходим. Возможно, в 
следующем году появятся новые имена, которые будут радовать нас и вас своей 
игрой, - передает слова Харламова корреспондент "Матч ТВ".  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2044526_Nadejus_rezultaty_Torpedo_v_s
ledujushhem_sezone_KKhL_budut_uluchsheny__gendirektor_nizhegorodskogo_klu
ba_Kharlamov 

К заголовкам сообщений 

Генеральный директор "Торпедо" рассказал о прогрессе молодых 
игроков клуба (Чемпионат.com, Москва, 18 апреля 2024) 
Генеральный директор "Торпедо" Александр Харламов рассказал о прогрессе 
молодых игроков клуба. 
"Что касается молодых игроков, то нас не может не радовать, что такие 
хоккеисты, как Артамонов, Силаев, которые еще вчера играли в МХЛ, в этом 
сезоне неплохо проявили себя в КХЛ. Это не остается незамеченным за океаном. 
Как вы все прекрасно знаете, в этом году будет драфт НХЛ, и думаю, что они 
будут выбраны в самых высоких номерах. Так что пожелаем им удачи. 
Это говорит о том, что работа клуба ведется в правильном направлении. У нас 
есть вектор по молодым игрокам, от которого мы не отходим. Надеюсь, что и в 
следующем году, возможно, появятся новые имена, которые будут радовать вас 
и нас своей игрой", - передает слова Харламова корреспондент "Чемпионата" 
Сергей Емельянов.  

https://www.championat.com/hockey/news-5517638-generalnyj-direktor-torpedo-
rasskazal-o-progresse-molodyh-igrokov-kluba.html 

К заголовкам сообщений 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2044526_Nadejus_rezultaty_Torpedo_v_sledujushhem_sezone_KKhL_budut_uluchsheny__gendirektor_nizhegorodskogo_kluba_Kharlamov
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2044526_Nadejus_rezultaty_Torpedo_v_sledujushhem_sezone_KKhL_budut_uluchsheny__gendirektor_nizhegorodskogo_kluba_Kharlamov
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2044526_Nadejus_rezultaty_Torpedo_v_sledujushhem_sezone_KKhL_budut_uluchsheny__gendirektor_nizhegorodskogo_kluba_Kharlamov
https://www.championat.com/hockey/news-5517638-generalnyj-direktor-torpedo-rasskazal-o-progresse-molodyh-igrokov-kluba.html
https://www.championat.com/hockey/news-5517638-generalnyj-direktor-torpedo-rasskazal-o-progresse-molodyh-igrokov-kluba.html


 

 

В "Торпедо" рассказали, когда клуб переедет на новую арену в Нижнем 
Новгороде (Чемпионат.com, Москва, 18 апреля 2024) 
Генеральный директор "Торпедо" Александр Харламов заявил, что следующий 
сезон команда полностью проведет во дворце "Нагорный", а новая арена клуба 
должна быть готова к марту 2025 года. 
"Переезжать на новую арену по ходу чемпионата - это серьезная вещь. Это не 
собрать баул, сделать переезд и начать тренироваться. Это тяжелая и 
проблематичная вещь, поэтому следующий сезон мы полностью проведем в 
"Нагорном", потому что полный срок сдачи объекта - это март. Как будет готово, 
так и будем переезжать", - передает слова Харламова корреспондент 
"Чемпионата" Сергей Емельянов. 
Напомним, с 2007 года "Торпедо" проводит свои домашние матчи в КХЛ на 
стадионе "Нагорный", который вмещает 5600 зрителей. Эта арена была 
построена в 1995 году, а в 2007-м была осуществлена ее реконструкция.  

https://www.championat.com/hockey/news-5517668-v-torpedo-rasskazali-kogda-
klub-pereedet-na-novuyu-arenu-v-nizhnem-novgorode.html 

К заголовкам сообщений 

"Деньги будут". В "Торпедо" рассказали, можно ли увеличить бюджет для 
подписания топов (Чемпионат.com, Москва, 18 апреля 2024) 
Генеральный директор "Торпедо" Александр Харламов заявил, что в случае 
подходящей кандидатуры сильного игрока клуб готов рассмотреть увеличение 
бюджета. 
"Можно ли увеличить бюджет для подписания топовых игроков? Тут дело такое, 
что если нам кто-то нужен и он будет подходить в нашу концепцию игру, то мы 
рассмотрим. Это вопрос открытый. И тут все зависит от нужности игрока в 
команде. Вот и все. А деньги будут", - передает слова Харламова корреспондент 
"Чемпионата" Сергей Емельянов. 
Напомним, по итогам прошедшего регулярного чемпионата КХЛ "Торпедо" 
заняло седьмое место в таблице Западной конференции лиги. В первом раунде 
Кубка Гагарина нижегородский клуб уступил СКА в серии из пяти матчей.  

https://www.championat.com/hockey/news-5517716-dengi-budut-v-torpedo-
rasskazali-mozhno-li-uvelichit-byudzhet-dlya-podpisaniya-topov.html 

К заголовкам сообщений 

В "Торпедо" объявили о создании собственного фарм-клуба в ВХЛ 
(Чемпионат.com, Москва, 18 апреля 2024) 
Генеральный директор "Торпедо" Александр Харламов объявил о создании 
собственного фарм-клуба в Всероссийской хоккейной лиге. 
"Стоит сказать, что со следующего сезона у нас появится свой фарм-клуб. Мы 
возвращаемся в чемпионат ВХЛ. Сейчас активно занимаемся этим вопросом. 
Единственное, пока остается открытым вопрос, на каком стадионе мы будем 
играть. Нам бы хотелось, чтобы команды КХЛ и ВХЛ размещались здесь. Но 
посмотрим, либо это будет здесь, либо на арене Коноваленко. Тут есть 
определенные вопросы, которые немного не от нас зависят. Поэтому посмотрим. 
Это хорошая тенденция, показывающая, что клуб развивается. Мы возвращаем 
свой фарм-клуб, потому что пришло такое время, что молодые ребята 
появляются и появляются, а им надо дальше развиваться. А это хороший фактор 
в развитии всей линейки клуба", - передает слова Харламова корреспондент 
"Чемпионата" Сергей Емельянов.  
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https://www.championat.com/hockey/news-5517642-v-torpedo-obyavili-o-sozdanii-
sobstvennogo-farm-kluba-v-vhl.html 

К заголовкам сообщений 

Генеральный директор "Торпедо" подвел итог сезона для команды Игоря 
Ларионова (Чемпионат.com, Москва, 18 апреля 2024) 
Генеральный директор "Торпедо" Александр Харламов подвел итоги 
выступления нижегородского клуба в текущем сезоне КХЛ. Нижегородцы заняли 
седьмое место на Западе и в первом раунде плей-офф в пяти матчах уступили 
СКА. 
"Первая команда у нас заняла седьмое место в регулярном чемпионата, вышла 
в плей-офф и не прошла первый раунд. В команде в этом сезоне было заиграно 
шесть молодых ребят, которые ранее не имели опыта выступления на элитном 
уровне. Но ничего страшного, потихоньку-полегоньку набираются опыта. 
Надеемся, что в следующем сезоне результаты будут улучшены. Работа будет 
вестись в этом направлении, так что будем надеяться, что следующий сезон 
будет намного интереснее, нежели предыдущий", - передает слова Харламова 
корреспондент "Чемпионата" Сергей Емельянов.  

https://www.championat.com/hockey/news-5517630-generalnyj-direktor-torpedo-
podvyol-itog-sezona-dlya-komandy-igorya-larionova.html 

К заголовкам сообщений 

Гендиректор "Торпедо" прокомментировал сообщения о переезде на 
новую арену (Р-Спорт, Москва, 18 апреля 2024) 
Нижегородское "Торпедо" не планирует переезжать на новую арену по ходу 
сезона-2024/25 Континентальной хоккейной лиги (КХЛ), заявил генеральный 
директор команды Александр Харламов.  
С 2007 года "Торпедо" проводит свои домашние матчи в КХЛ на стадионе 
"Нагорный", который вмещает 5600 зрителей.  
"Мы всем составом уже были на новой арене, познакомились со строительством, 
приятно удивились, что оно развивается такими хорошими темпами. Надеюсь, 
что через год у "Торпедо" будет новый дом, который будет больше - 12 тысяч, - 
в который будет легче попасть на хоккей. Переезд по ходу сезона - серьезная 
вещь. Сами понимаете, это не быстрый и легкий процесс. Думаю, предстоящий 
сезон проведем на нашей арене. Срок сдачи арены - март 2025 года. Там, как 
будем готовы, начнем переезжать", - заявил Харламов на пресс-конференции по 
итогам сезона, трансляция которой опубликована на YouTube-канале "Торпедо".  

https://rsport.ria.ru/20240418/torpedo-1940801091.html 

К заголовкам сообщений 

Губернатор Нижегородской области предложил провести на новой арене 
матч "Торпедо" - "Детройт" (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 18 апреля 2024) 
Главный тренер "Торпедо" Игорь Ларионов рассказал об идее губернатора 
Нижегородской области Глеба Никитина открыть новую арену матчем с клубом 
НХЛ "Детройт Ред Уингз". 
Летом 2022 года на нижегородской Стрелке началось строительство новой 
ледовой арены, расположенной рядом с футбольным стадионом "Нижний 
Новгород". Новый объект будет включать в себя хоккейную площадку с 
трибунами на 12 тысяч зрителей, малую ледовую арену на 200 человек, 
универсальные спортивные и тренажерные залы. 

https://www.championat.com/hockey/news-5517642-v-torpedo-obyavili-o-sozdanii-sobstvennogo-farm-kluba-v-vhl.html
https://www.championat.com/hockey/news-5517642-v-torpedo-obyavili-o-sozdanii-sobstvennogo-farm-kluba-v-vhl.html
https://www.championat.com/hockey/news-5517630-generalnyj-direktor-torpedo-podvyol-itog-sezona-dlya-komandy-igorya-larionova.html
https://www.championat.com/hockey/news-5517630-generalnyj-direktor-torpedo-podvyol-itog-sezona-dlya-komandy-igorya-larionova.html
https://rsport.ria.ru/20240418/torpedo-1940801091.html


 

 

 - Наш губернатор просит сыграть матч "Торпедо" против "Детройта". Им будет 
100 лет через два года, "Торпедо" - 80. Это было бы здорово - сыграть на новой 
арене в сентябре. Это в наших силах. Мы в долгу перед болельщиками. Строится 
новый дворец, ожидания колоссальные, - передает слова Ларионова 
корреспондент "Матч ТВ".  
В нынешнем сезоне "Торпедо" заняло седьмое место в Западной конференции 

по итогам регулярного чемпионата. В первом раунде плей‑офф команда 

уступила петербургскому СКА в серии со счетом 1-4. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2044545_Gubernator_Nizhegorodskoj_obl
asti_predlozhil_provesti_na_novoj_arene_match_Torpedo__Detrojt 

К заголовкам сообщений 

Ларионов - о роли легионеров в КХЛ: молодежь должна иметь менторов 
(Чемпионат.com, Москва, 18 апреля 2024) 
Главный тренер "Торпедо" Игорь Ларионов высказался об увеличении лимита на 
легионеров в КХЛ и роли иностранных хоккеистов в команде. 
"Не понял выражения, что мы должны брать иностранцев, обмениваться каким-
то опытом, улучшать нашу лигу. Лигу улучшают только лучшие игроки, 
суперзвезды, так это работает в больших лигах. Говоря об иностранцах, Максим 
[Гафуров] правильно сказал. Три человека, а, может быть, даже и меньше. Если 
они на самом деле помогут, тогда да. Но не зарабатывать деньги, что, к слову, 
является нормальным. Мы хотим, чтобы на этих ребятах у нас учились 
Артамонов, Силаев, Свищев, Варлаков, Бреус, Чесноков, Крутов. Хорошие 
мальчишки, мы не можем их терять, которые попадая в команду, должны иметь 
менторов, которые помогут подняться наверх. Вот эти люди нам нужны", - 
передает слова Ларионова корреспондент "Чемпионата" Максим Макаров.  

https://www.championat.com/hockey/news-5517740-larionov-o-roli-legionerov-v-khl-
molodyozh-dolzhna-imet-mentorov.html 

К заголовкам сообщений 

"Я бы дал пять матчей дисквалификации, а не один". Ларионов 
обрушился с критикой на хоккеиста собственной команды (Матч ТВ 
(matchtv.ru), Москва, 18 апреля 2024) 
Главный тренер " Торпедо " Игорь Ларионов раскритиковал форварда 

нижегородской " Чайки " Никиту Артамонова из‑за его дисквалификации за 

непристойный жест в матче плей‑офф OLIMPBET Чемпионата Молодежной 

хоккейной лиги. 

Спортивно‑дисциплинарный комитет МХЛ 5 апреля дисквалифицировал 

Артамонова на один матч за демонстрацию непристойного жеста после 
победного гола нижегородцев в третьей игре полуфинала с "Локо". 
 - Что касается Артамонова, его выходка, которая была... Не знаю, почему лига 
дала дисквалификацию на один матч. Я бы дал ему не один матч, а пять, чтобы 
на всю жизнь запомнить этот урок. Я уж не стал вмешиваться. Но когда прислали 
видео, первая мысль была связаться с КХЛ или МХЛ и попросить более строгое 
наказание. Но мы еще поговорим на эту тему, я ему еще вспомню это. Такие 
вещи в нашем присутствии не должны происходить. Надо еще подшлифовать, 
поправить ему голову. А так - парень хороший, - передает слова Ларионова 
корреспондент "Матч ТВ".  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2044545_Gubernator_Nizhegorodskoj_oblasti_predlozhil_provesti_na_novoj_arene_match_Torpedo__Detrojt
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https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2044579_Ja_by_dal_pat_matchej_diskvali
fikacii_a_ne_odin_Larionov_obrushilsa_s_kritikoj_na_khokkeista_sobstvennoj_koma
ndy 

Похожие сообщения (1): 

• News.sportbox.ru, Москва, 18 апреля 2024 

К заголовкам сообщений 

Ожидания от игры "Торпедо" на новой арене колоссальные, но 
чемпионство гарантировать никто не может, заявил Ларионов (Матч ТВ 
(matchtv.ru), Москва, 18 апреля 2024) 
Ожидания от игры "Торпедо" на новой арене колоссальные, но чемпионство 
гарантировать никто не может, заявил Ларионов  
Главный тренер "Торпедо" Игорь Ларионов заявил, что после переезда 

нижегородского клуба на новую 12‑тысячную арену ожидания от команды будут 

завышенными. 
Летом 2022 года на нижегородской Стрелке началось строительство новой 
ледовой арены, расположенной рядом с футбольным стадионом "Нижний 
Новгород". Новый объект будет включать в себя хоккейную площадку с 
трибунами на 12 тысяч зрителей, малую ледовую арену на 200 человек, 
универсальные спортивные и тренажерные залы. 
 - В Нижнем Новгороде строится новая арена, ожидания у болельщиков 
колоссальные. Но как мы можем гарантировать чемпионство? Вспоминаю, что с 

"Сан‑Хосе", заезжая на новую арену в 1993‑м, мы хотели стать чемпионами. Но 

сейчас 2024 год, и пока клуб так и не выиграл Кубок Стэнли. То же самое можно 

сказать про "Монреаль". Одна травма, одно какое‑то неудачное действие может 

помешать результату. Никто не удовлетворен прошедшим сезоном. Что касается 
лимита... Правильно говорит наш менеджмент, три человека - максимум, может 
даже меньше. А если иностранцы, которые приехали зарабатывать деньги... Мы 
хотим, чтобы на взрослых легионерах учились наши молодые мальчишки. Мы не 
можем терять таких ребят. У них должны быть менторы, которые помогут 
подняться наверх, а не утопят. Вот такие люди нам нужны, - передает слова 
Ларионова корреспондент "Матч ТВ".  
В нынешнем сезоне "Торпедо" заняло седьмое место в Западной конференции 

по итогам регулярного чемпионата. В первом раунде плей‑офф команда 

уступила петербургскому СКА в серии со счетом 1-4. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2044552_Ozhidanija_ot_igry_Torpedo_na
_novoj_arene_kolossalnyje_no_chempionstvo_garantirovat_nikto_ne_mozhet_zajavi
l_Larionov 

К заголовкам сообщений 

Ларионов: медицинский штаб "Торпедо" провел не очень хорошую работу 
(Чемпионат.com, Москва, 18 апреля 2024) 
Главный тренер "Торпедо" Игорь Ларионов выразил недовольство работой 
медицинского штаба нижегородского клуба из-за частых и долгих травм в 
команде. 
"Мы должны вернуть эту любовь и удвоить. Не просто словами, а игрой. Мы 
вышли в плей-офф за месяц до окончания сезона, это говорит о том, что команда 
играла. Можно сослаться на травмы, много людей болело, восстанавливалось. 
Это вопрос к медицинскому штабу, который провел не очень хорошую работу, 
скажу честно, мы ожидаем лучшего отношения к нашим игрокам. Мы хотим, 
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чтобы люди возвращались в строй чуть быстрее", - передает слова Ларионова 
корреспондент "Чемпионата" Максим Макаров. 

https://www.championat.com/hockey/news-5517706-larionov-medicinskij-shtab-
torpedo-provyol-ne-ochen-horoshuyu-rabotu.html 

К заголовкам сообщений 

Тренер "Торпедо" Ларионов: "Мы должны ходить по земле, а не витать по 
воздуху, это главное" (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 18 апреля 2024) 
Главный тренер " Торпедо " Игорь Ларионов заявил, что нижегородская команда 
не имеет права витать в облаках после одного успешного сезона. 

В сезоне‑2023/24 "Торпедо" вышло в плей‑офф КХЛ, где в первом раунде 

уступило СКА из Санкт‑Петербурга (1-4). В прошлом сезоне нижегородцы вышли 

во второй раунд Кубка Гагарина, где уступили СКА (0-4). 
 - Один сезон не дает права поднимать себя на небеса. Мы должны ходить по 
земле, а не витать по воздуху, это главное. Хорошие игроки делают 
качественный результат на протяжении нескольких лет. Это те вещи, над 
которыми мы работаем. Работаем с теми людьми, которые нам необходимы, - 
передает слова Ларионова корреспондент "Матч ТВ".  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2044549_Trener_Torpedo_Larionov_My_
dolzhny_khodit_po_zemle_a_ne_vitat_po_vozduhu_eto_glavnoje 

К заголовкам сообщений 

Генменеджер "Торпедо": Линч - это частный случай и идеальный пример 
для КХЛ (Чемпионат.com, Москва, 18 апреля 2024) 
Генеральный менеджер "Торпедо" Максим Гафуров высоко оценил мастерство и 
ценность для команды американского нападающего Бобби Линча. 
"Как соотносится переход Линча с моими словами про легионеров? Линч - это 
частный случай. Большую роль в его переходе сыграло два фактора. Игорь 
Николаевич лично его знает. Это определенная ответственность. Как правило, 
это лучше, когда тренер знаком с игроком и понимает, чего от него ожидать. 
Второй момент - Линч был найден за приемлемые деньги для клуба. Мы как раз 
активно работали над тем, как укрепить нижние звенья. Фактически Линч в 
соотношении цена- качество - это идеальный пример для лиги. К сожалению, 
такие ребята стоят в два раза дороже, если они русские. 
Другой вопрос, что, конечно, нам бы хотелось иметь иностранцев, закрывающих 
ведущие роли. Но тут были наши внутренние зарплатные ограничения. Нам 
нравились два иностранца, но вы же знаете, сколько стоят Гернат и Ливо. 
Потенциально мы могли найти деньги, но я не уверен, что раздевалка была бы 
готова к такому перекосу в сторону одного игрока", - передает слова Гафурова 
корреспондент "Чемпионата" Сергей Емельянов.  

https://www.championat.com/hockey/news-5517748-genmenedzher-torpedo-linch-
eto-chastnyj-sluchaj-i-idealnyj-primer-dlya-khl.html 

К заголовкам сообщений 

"Торпедо" меняет свою ментальность? Клуб начал иначе смотреть на 
результаты (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 18 апреля 2024) 
Смогут ли воплотить свои планы в реальность? 
Пресс-конференция "Торпедо" прошла так, как и ожидали в эпоху Ларионова - 
много красивых фраз, большие амбиции. И если все у менеджмента и 
тренерского штаба получится, то в КХЛ на одну сильную и конкурентную 

https://www.championat.com/hockey/news-5517706-larionov-medicinskij-shtab-torpedo-provyol-ne-ochen-horoshuyu-rabotu.html
https://www.championat.com/hockey/news-5517706-larionov-medicinskij-shtab-torpedo-provyol-ne-ochen-horoshuyu-rabotu.html
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2044549_Trener_Torpedo_Larionov_My_dolzhny_khodit_po_zemle_a_ne_vitat_po_vozduhu_eto_glavnoje
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2044549_Trener_Torpedo_Larionov_My_dolzhny_khodit_po_zemle_a_ne_vitat_po_vozduhu_eto_glavnoje
https://www.championat.com/hockey/news-5517748-genmenedzher-torpedo-linch-eto-chastnyj-sluchaj-i-idealnyj-primer-dlya-khl.html
https://www.championat.com/hockey/news-5517748-genmenedzher-torpedo-linch-eto-chastnyj-sluchaj-i-idealnyj-primer-dlya-khl.html


 

 

организацию станет больше. Слова руководителей впечатлили. Но не потому, 
что звучали ярко, а просто еще два года назад подобной уверенности и планов 
нельзя было представить от "Автозаводцев". 
Например, если раньше для "Торпедо" выход в плей-офф был достижением, 
которым довольствовались, то сейчас идут совершенно другие заявления. 
Генеральный менеджер Максим Гафуров сказал, что после поражения от СКА, 
"весь офис ходил с кислыми лицами". А Игорь Ларионов оценил чемпионат в 3,4. 
Два года назад в Нижнем Новгороде поставили бы уверенные 4,5. Но времена 
меняются. 
Другая система стала и в выстраивании контрактных отношений с хоккеистами. 
Лидеров пытаются оставить, а не получить за них компенсацию. Например, 
Василий Атанасов. Хотят видеть в следующем сезоне у себя и Владислава 
Фирстова. Более того, Максим Гафуров заявил, что контрактное предложение 
сделано и Дамиру Жафярову. Все помнят выступления нападающего за клуб из 
Нижнего Новгорода. И если раньше "Торпедо" не могло себе позволить 
претендовать на хоккеистов с опытом и отличным набором мастерства, то 
сейчас - вполне.  
Более того, руководители клуба заверили, что команда в селекции станет более 
агрессивной. В частности, не будут ориентироваться на пол зарплат. Это 
косвенный признак того, что бюджет у команды возрастет. Следовательно, выше 
станут и возможности в борьбе за Кубок Гагарина. А еще в Нижнем Новгороде 
планируют создать клуб в ВХЛ, что сделает систему "Торпедо" полноценной для 
максимального развития хоккеистов. 
 Источник: у "Торпедо" со следующего сезона появится свой фарм-клуб в ВХЛ 
Если отталкиваться от всех этих тезисов, то все выглядит очень хорошо: 
увеличенный бюджет, готовность стать более конкурентоспособными за счет 
опытных игроков, а не только молодежью, желание выстроить полную вертикаль, 
а еще стремление добиваться больших результатов, а не просто попадать в 
плей-офф. 
Безусловно, это впечатляет. Потому что "Торпедо" при всех этих действиях 
станет сильным и солидным клубом. Мы все видим по плей-офф, что какой бы 
классной не была команда, но без бюджета и полноценной системы добиваться 
результатов нельзя. Во втором раунде Кубка Гагарина-2024 играли команды, у 
которых зарплатный фонд (с учетом бонусов) равен 600-700 миллионов. Поэтому 
и Нижнему Новгороду необходимо подниматься, чтобы рассчитывать на что-то 
большее. 
Видно, что команда поменялась очень сильно в ментальном плане. Это уже не 
то "Торпедо" для которого выход в первый раунд - отличный результат. И, скорее, 
даже не то "Торпедо", которое хочет довольствоваться вторым раундом. 
Однако здесь самое важное - чтобы слова не расходились с делом. А вот это 
самая сложная деталь. В плане мыслей все выглядит здорово, но в реальности 
есть очень много "но": от стабильного финансирования до конкурентов, которые 
тоже не стоят на месте. Удастся ли Нижнему Новгороду воплотить слова в 
реальность? Узнаем через несколько сезонов. 

https://allhockey.ru/article/show/514982-
Torpedo_menyaet_svoju_mental_nost_Klub_nachal_inache_smotret_na_rezul_taty 

К заголовкам сообщений 

"Свои амбиции надо засунуть в одно место". Терещенко - о словах 
Ларионова про токсичных игроков в "Торпедо" (Sports.ru/tribuna, Москва, 
18 апреля 2024) 

https://allhockey.ru/article/show/514982-Torpedo_menyaet_svoju_mental_nost_Klub_nachal_inache_smotret_na_rezul_taty
https://allhockey.ru/article/show/514982-Torpedo_menyaet_svoju_mental_nost_Klub_nachal_inache_smotret_na_rezul_taty


 

 

Чемпион мира в составе сборной России Алексей Терещенко высказался о 
нижегородском "Торпедо", комментируя заявление главного тренера команды. 
Ранее Игорь Ларионов заявил, что команде по ходу минувшего сезона 
Континентальной хоккейной лиги удалось избавиться от "токсичных" людей.  
"Ребята из "Торпедо" довольно самокритично оценили сезон на "тройку". Я бы не 
сказал так, и поставил бы им четыре, потому что ребята там молодцы. Что 
касается слов Ларионова о токсичных игроках команды, то давайте уже не будем 
гадать, кто это был. Если уж тренер не стал говорить об этом, то я даже 
предполагать не хочу, потому что это неправильно. Это внутренняя кухня.  
Конечно, атмосфера в "Торпедо" могла повлиять на концовку сезона. Коллектив 
- это живой организм, который должен жить правильно. Если в этом организме 
появляется какой-то червячок, то потихонечку это вносит болезнь, что 
ненормально. Бывает, что у кого-то свои интересы, но здесь этому не место, 
потому что есть команда, свои амбиции надо засунуть в одно место.  
Для начала есть язык, чтобы с таким человеком разговаривать. Если он с головой 
и понимает, что происходит. Но если он не понимает, то такого надо убирать из 
команды, прощаться. Это касается не только "Торпедо", а всех команд". 

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/legalbetnews/3235903.html 

К заголовкам сообщений 

КХЛ как организация 
 

"Качество иностранных хоккеистов в лиге падает". Князев - о лимите 
легионеров в КХЛ (Sports.ru/tribuna, Москва, 18 апреля 2024) 
Бывший нападающий "Спартака" и хоккейный агент Кирилл Князев 
прокомментировал увеличение лимита на легионеров в Континентальной 
хоккейной лиге (КХЛ).  
"Я считаю, в нынешних условиях три легионера было бы самым оптимальным 
вариантом. В связи с разными ситуациями, в том числе и политическими, не все 
качественные иностранцы готовы приезжать в Россию играть. Мы видим, что 
европейцев практически нет. Американцы и канадцы ждут до последнего 
предложений, контрактов в Национальной хоккейной лиге.  
В сложившейся ситуации качество легионеров в КХЛ падает. Нет смысла делать 
лимит в пять иностранцев. Это дополнительные места для наших русских ребят, 
у которых есть возможность себя проявить. Я не против пяти легионеров, я за 
качество! Сложно найти качественных иностранных хоккеистов, которые были 
бы сильнее российских игроков. В этом вся суть, а не три, пять, семь легионеров.  
Поэтому я за трех иностранцев, но пусть они будут качественными. Зачем брать 
посредственных и потом расторгать контракты". 

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/legalbetnews/3235846.html 

К заголовкам сообщений 

"Стремление КХЛ отделиться от федерации в российских реалиях - это 
абсурд" - Майоров (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 18 апреля 2024) 
Двукратный олимпийский чемпион, член правления Федерации хоккея России 
Борис Майоров в интервью "Матч ТВ" заявил, что вопрос продления сезона КХЛ 
до конца весны не отработан, а лига не должна уподобляться НХЛ и полностью 
отделяться от ФХР. 
Совет директоров КХЛ в конце марта утвердил новые предельные сроки 
проведения Фонбет Чемпионата КХЛ и OLIMPBET Чемпионата МХЛ начиная с 

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/legalbetnews/3235903.html
https://www.sports.ru/tribuna/blogs/legalbetnews/3235846.html


 

 

сезона‑2024/2025. Новый предельный срок - 31 мая. Сейчас сезон заканчивается 

не позднее 30 апреля. 
 - А как вы относитесь к тому, что следующий сезон КХЛ могут продлить до 31 
мая?  
 - Я думаю, что этот вопрос не отработан совсем. Недаром руководство "Барыса" 
возражало против этого расписания. Неизвестно, что будет через год. Допустим, 
завтра закончится спецоперация. И я совершенно в этом уверен, все вернется 
на круги своя. Ну и что мы тогда будем делать? 
А стремление КХЛ отделиться от федерации хоккея и быть такой же 
независимой организацией, как НХЛ, - в наших российских реалиях это абсурд. 
Как мы будем реагировать на результаты национальной сборной России, если в 
ней не будут играть лучшие? Я бы посмотрел, как на это отреагирует 
общественность. 
Кроме того, какой рейтинг будет у полуфиналов и финала Кубка Гагарина, когда 
идет чемпионат мира? Если эти матчи наложатся друг на друга... Об этом тоже 
подумайте. 

 - Да и плей‑офф НХЛ в мае в самом разгаре...  

 - Здесь я бы поспорил. Не уверен, что у нас много народу следит за 
Национальной хоккейной лигой. Я, например, не слежу. У меня нет ни канала 
соответствующего, ни в интернет я не заглядываю. Читаю только спортивную 
газету, где смотрю результаты. Мне всегда любопытно, какие позиции занимают 
наши легионеры в общей статистике. Еще важно, кто сколько получает игрового 
времени. 
И меня от этой спортивной газеты уже тошнит. Потому что там только про 
Овечкина пишут. Такое впечатление, что у нас других хоккеистов нет. Вот побьет 

он рекорд Гретцки или не побьет? Ну сколько можно, елки‑палки? - сказал 

Майоров "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2044620_Stremlenije_KKhL_otdelitsa_ot_f
ederacii_v_rossijskih_realijah__eto_absurd__Majorov 

К заголовкам сообщений 

Агент Черных: если отменить лимит в КХЛ, то будет засилье 
некачественных легионеров (Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 18 
апреля 2024) 
Хоккейный агент Александр Черных в разговоре с Metaratings.ru высказался на 
тему лимита на легионеров в Континентальной хоккейной лиге (КХЛ).  
"Я всегда за тех легионеров, на которых можно равняться и что-то брать - Да 
Коста, Уил, Буше. Вот это люди, у которых действительно есть чему поучиться. 
А если приблизительно будет "седьмая вода на киселе", то зачем нам это? 
Людям, которых привезут, сначала дадут большой карт-бланш, они искусственно 
займут чье-то место, а наши ребята не будут развиваться. Будет так, как в свое 
время с вратарями. У нас сейчас появились, например, Красоткин, Долганов, 
Гамзин. Того же Рейдеборна в Казани Билялов переиграл, но шведа почему-то 
изначально считали лучше. Если брать полевых, то легионерам постоянно дают 
шансы, а наших сажают за любую ошибку.  
Если отменить лимит, то будет засилье некачественных легионеров.Только за 
последние несколько лет у нас выросли защитники - Никишин, Рафиков, 
Нестеров. Хотелось бы, чтобы у нас не было заранее привилегий у иностранцев, 
а с них был спрос еще больше. До сих пор в некоторых клубах почему-то заранее 
для них более тепленькое местечко и отношение лучше.  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2044620_Stremlenije_KKhL_otdelitsa_ot_federacii_v_rossijskih_realijah__eto_absurd__Majorov
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2044620_Stremlenije_KKhL_otdelitsa_ot_federacii_v_rossijskih_realijah__eto_absurd__Majorov


 

 

Надо понимать, что человек приехал сюда зарабатывать деньги. Мы нигде не 
видим за границей, чтобы к нашим относились лучше, чем к своим. Я считаю, что 
россияне должны быть на первом месте, мы у себя дома. А если легионер 
показывает хороший результат, на него ходят, благодаря ему мальчишки 
начинает записываться на хоккей или повторять какие-то финты, то да, отлично, 
такой игрок нужен нашей лиге. Он ее, соответственно, усиливает и украшает", - 
сказал Черных. 
Ранее Metaratings.ru сообщил, что лимит на легионеров в предстоящем сезоне 
КХЛ увеличится с трех до пяти хоккеистов. 
В феврале 2024 года большинство клубов Континентальной хоккейной лиги 
поддержали увеличение лимита на легионеров. 15 из 20 российских клубов лиги 
выступили за увеличение количества иностранных хоккеистов. 

https://metaratings.ru/news/agent-chernykh-esli-otmenit-limit-v-kkhl-to-budet-zasile-
nekachestvennykh-legionerov-354703/ 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 18 апреля 2024 

• Sports.ru, Москва, 18 апреля 2024 

К заголовкам сообщений 

Плющев: в финале Кубка Гагарина нет фаворитов, обе команды способны 
выиграть (Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 18 апреля 2024) 
Бывший главный тренер сборной России по хоккею Владимир Плющев 
поделился мнением о предстоящей финальной серии Кубка Гагарина между 
ярославским "Локомотивом" и магнитогорским "Металлургом".  
"Здесь не может быть никаких ничьих и никаких компромиссов. Команды 
однозначно играют на победу. Они должны играть как можно более грамотно и 
солидно, а получится или нет - другой вопрос. Команды разные: одна играет 
строже в обороне, а другая достаточно хорошо показывает себя в атаке. В таких 
матчах все зависит от нюансов - игра вратарей, реализация большинства, 
поэтому предсказать результат я не берусь.  
Не знаю, сколько матчей понадобится командам, но то, что будет тяжелая 
борьба - это точно. Для меня здесь нет фаворитов, так как обе команды способны 
выиграть Кубок Гагарина", - сказал Плющев Metaratings.ru. 
15 апреля "Металлург" завершил свою серию с "Автомобилистом" (4-3) и стал 
вторым финалистом Кубка Гагарина вслед за "Локомотивом", который всухую 
обыграл в серии "Трактор" (4-0). 
Финальная серия Кубка Гагарина между "Металлургом" и "Локомотивом" 
стартует 18 апреля в Магнитогорске. Встреча начнется в 17:00 по московскому 
времени. 

https://metaratings.ru/news/plyushev-v-finale-kubka-gagarina-net-favoritov-obe-
komandy-sposobny-vyigrat-354666/ 

К заголовкам сообщений 

В "Спартаке" назвали разумным решение КХЛ проводить новый сезон до 
31 мая (Чемпионат.com, Москва, 18 апреля 2024) 
Главный тренер "Спартака" Алексей Жамнов поддержал идею продлить 
следующий сезон Континентальной хоккейной лиги до 31 мая. 
"Мне тяжело оценивать, это лучше спросить у ребят, которые давно работают 
главными тренерами в клубах КХЛ. Для меня плей-офф - он и есть плей-офф. 
Конечно, присутствуют факторы часовых поясов, логистики, но все же в равных 

https://metaratings.ru/news/agent-chernykh-esli-otmenit-limit-v-kkhl-to-budet-zasile-nekachestvennykh-legionerov-354703/
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условиях. На это обычно ссылаются, когда проигрывают, но я такого не 
собираюсь делать. Посмотрите, много непредсказуемых серий, болельщикам 
стало интереснее. Тяжелее, когда играешь с командами из другой конференции. 
Меньше их знаешь, чем "своих", нет полной информации, приходится добирать 
уже по ходу встреч. 
Сезон до 31 мая? Разумно, нужно было растянуть сезон, дать игрокам побольше 
времени для восстановления. У нас большая страна, перелеты, игры почти через 
день, - все это сказывается. Так что, повторюсь, для ребят это большой плюс, 
многие травмы случались от усталости. В решении лиги вижу больше плюсов, 
чем минусов", - сказал Жамнов в эксклюзивном интервью обозревателю 
"Чемпионата" Павлу Панышеву.  

https://www.championat.com/hockey/news-5516504-v-spartake-nazvali-razumnym-
reshenie-khl-provodit-novyj-sezon-do-31-maya.html 

К заголовкам сообщений 

Независимая КХЛ - это прекрасно? Нюансы, которые могут испортить 
жизнь нашей лиге (Чемпионат.com, Москва, 18 апреля 2024) 
Что на самом деле будет, если Континентальная хоккейная лига станет 
самостоятельной организацией, живущей не по правилам ИИХФ. 
Постоянные слухи и даже новости о том, что Континентальная хоккейная лига 
планирует стать независимой от Федерации хоккея России организацией, быть 
может, и не отвлекла от предстоящей финальной серии плей-офф, но по 
масштабу события является куда более значимой. 
Помимо восторженных реакций от тех специалистов, кому так реагировать 
положено, прозвучали и более осторожные комментарии. В основном 
менеджеры обеспокоены тем, каким образом будут выделяться деньги из 
государственного бюджета и от спонсоров, с учетом неминуемой смены статуса 
лиги. 
Похоже, что у чиновников из ФХР связаны руки - прямо высказывать свое мнение 
в нынешней политической обстановке они не могут, иначе непременно сделали 
бы это. Но давайте поразмышляем, какими будут последствия выхода КХЛ из-
под юрисдикции ФХР. 
Изоляция 
Независимость от ФХР нужна КХЛ для того, чтобы не зависеть от 
регламентирующих документов ИИХФ. В соответствии с ними, те хоккейные 
организации, которые не признают правил ИИХФ, по сути изолируются - сборные 
этих стран не будут допущены к участию в Олимпийских играх, чемпионатах мира 
и других соревнованиях под эгидой материнской организации - ИИХФ. 
Казалось бы: членом ИИХФ является ФХР, а не КХЛ, но... Правила едины как для 
самих организаций, так и для входящих в них клубов, игроков, тренеров и 
функционеров. 
Что это значит? Что в случае отказа КХЛ следовать нормам и правилам ИИХФ, 
вероятнее всего, будет введен запрет для клубов и хоккеистов лиги на участие в 
соревнованиях, проводимых ИИХФ. 
Вряд ли дело ограничится этим. Возможно, ИИХФ посчитает нужным ввести 
запрет для хоккеистов и тренеров из стран-участниц ИИХФ на работу в 
соревнованиях КХЛ. А если запрет будет проигнорирован - последует 
дисквалификация. Можно каждый день писать комментарии о том, что у нас 
достаточно топ-игроков, чтобы удовлетворить нужды клубов. Но, к сожалению, 
это не так. 
Потеря международного статуса 
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У ИИХФ есть рычаги и для создания куда больших проблем нашей лиге. Могут 
последовать требования к национальным ассоциациям Китая, Казахстана и 
Беларуси отозвать разрешения на участие своих клубов и игроков в 
соревнованиях КХЛ. Тогда лига потеряет международный статус и окажется в 
полной международной изоляции. Даже после того, как все санкции и 
ограничения, связанные с проведением СВО, будут сняты, бюрократический 
процесс возвращения в хоккейную семью займет немало времени. 
Единственные организации, которые ИИХФ признает "не членами ИИХФ" - НХЛ 
и АХЛ. Документы ИИХФ подробно описывают правила переходов игроков в 
клубы этих лиг и возвращения их в систему ИИХФ. То есть права этих 
североамериканских лиг и их клубов - защищены. 
Пошаговая инструкция по изоляции второй по величине лиги мира была описана 
человеком, который знает документы и рабочие процессы ИИХФ досконально - 
почетным президентом ИИХФ Рене Фазелем. Господин Фазель - практик, он 
знает, как ведутся дела в международном хоккее. 
Поэтому менеджеры и функционеры, которые с опаской отнеслись к инициативе 
по провозглашению лигой независимости, мыслят в правильном направлении. 
Все эти шаги в итоге приведут к резкому сокращению финансирования. В 
нынешних условиях сдержанный скепсис практически равен громогласному 
заявлению.  

https://www.championat.com/hockey/article-5517420-nezavisimaya-khl-plyusy-i-
minusy-chto-budet-s-iihf.html 

К заголовкам сообщений 

Березкин забросил первую шайбу в финале Кубка Гагарина (Спорт-
экспресс (sport-express.ru), Москва, 18 апреля 2024) 
"Локомотив" открыл счет в стартовом матче финальной серии Кубка Гагарина 
против "Металлурга" - 1:0.  
Шайбу забросил Максим Березкин. Голевым передачи отметились Артур Каюмов 
и Георгий Иванов. 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/hokkeist-lokomotiva-berezkin-zabrosil-
pervuyu-shaybu-v-finale-kubka-gagarina-2202416/ 

К заголовкам сообщений 

Максим Березкин и Робин Пресс делят второе место в списке лучших 
бомбардиров плей-офф КХЛ (Чемпионат.com, Москва, 18 апреля 2024) 
В Магнитогорске закончился первый матч в финальной серии Кубка Гагарина - 
2024, в которой местный "Металлург" принимал "Локомотив". Встреча 
завершилась победой хозяев со счетом 2:1. Счет в серии стал 1-0 в пользу 
"Магнитки". 
В этой встрече нападающий ярославского клуба Максим Березкин отметился 
заброшенной шайбой, а защитник "Металлурга" Робин Пресс отдал 
результативную передачу. Таким образом Березкин (5+10) и Пресс (3+12) 
набрали по 15 очков в нынешнем плей-офф и делят второе место в списке 
лучших бомбардиров плей-офф КХЛ. Лидером является нападающий 
"Автомобилиста" Анатолий Голышев на счету которого 18 (9+9) результативных 
баллов. 
Список лучших бомбардиров можно посмотреть здесь, с лидерами снайперской 
гонки текущего плей-офф можно ознакомиться тут.  
Напомним, второй матч финальной серии пройдет 20 апреля. Третий и 
четвертый матчи состоятся в Ярославле 22 и 24 апреля.  
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https://www.championat.com/hockey/news-5518158-maksim-beryozkin-i-robin-press-
delyat-vtoroe-mesto-v-spiske-luchshih-bombardirov-plej-off-khl.html 

К заголовкам сообщений 

Пловчиха Юлия Ефимова раскрыла, за какую команду в финале Кубка 
Гагарина - 2024 болеет (Чемпионат.com, Москва, 18 апреля 2024) 
Шестикратная чемпионка мира по плаванию, трехкратный призер Олимпийских 
игр, семикратная чемпионка Европы, российская пловчиха Юлия Ефимова 
рассказала, кого поддерживает в финальной серии Кубка Гагарина - 2024. 
Напомним, за трофей борются "Металлург" (Магнитогорск) и "Локомотив" 
(Ярославль). 
"Ну, раз "Спартак" выбыл, я теперь буду болеть за "Локомотив". Была я в 
Ярославле, знакома с командой лично. Давно у них такого не было. 
На самом деле, обе команды очень сильные, очень хорошие. Я слышала, что в 
"Металлурге" очень молодая сейчас команда, перспективная, что они набрали 
молодежь и не ожидали такого результата. А так - просто буду смотреть, 
наслаждаться играми. Надеюсь, раз "Спартака" нет (смеется), "Локомотив" в 
таком случае выиграет. Болею за них! 
Почему стоит смотреть эту финальную серию? Потому что это отличная игра, 
хоккей, эмоции. Нет ничего лучше, как мне кажется. Я просто очень люблю 
хоккей. Мне нравится в нем абсолютно все, он заряжает меня эмоциями", - 
сказала Ефимова в эфире "Матч ТВ".  

https://www.championat.com/other/news-5518160-plovchiha-yuliya-efimova-raskryla-
za-kakuyu-komandu-v-finale-kubka-gagarina-2024-boleet.html 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: новости клубов 
 

Феерия "Металлурга" и "Льва", камбэк ЦСКА. Какой финал КХЛ был 
лучшим в истории? (Чемпионат.com, Москва, 18 апреля 2024) 
Предлагаем вам выбрать лучший финал Кубка Гагарина. 
Сегодня стартует уже 15-й финал КХЛ, за главный трофей поспорят "Металлург" 
и "Локомотив". И пока подопечные Разина и Никитина готовятся к решающим 
матчам этого сезона, мы предлагаем вам вспомнить все финалы и самим 
выбрать тот, который, по вашему мнению, является лучшим. 
Рейтинг полностью зависит от голосов читателей "Чемпионата" и формируется 
в онлайн-режиме. 
Если вы хотите поднять какой-то вариант в списке, нажимайте на стрелку вверх 
"↑". 
Если считаете, что вариант должен быть ниже, нажимайте стрелочку вниз "↓". 
Важно: функционал "Рейтинга" работает только в обычной версии "Чемпионата". 
Если вы зашли в этот материал через поисковую страницу, то увидите только 
сформированный список без кнопок для голосования. 
1 место  
Сезон-2013/2014 ("Металлург" - "Лев" - 4-3) 
Обе команды проводили первый финал на уровне КХЛ, и выдался он на 
загляденье. Пражане захватили инициативу на старте серии, но коллектив, 
ведомый Мозякиным, Коваржем и Зариповым, развернул вектор в серии, да 
настолько, что "Магнитка" находилась в трех минутах от кубка в шестой игре. 
Безумная чешская публика на "О2 Арене" помогла хозяевам утащить серию в 
седьмую игру, где в голевом фестивале оказался сильнее "Металлург" - 7:4. 
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2 место  
Сезон-2021/2022 ("Металлург" - ЦСКА - 3-4) 
Сергей Федоров, продолживший дело Игоря Никитина, в первый же год работы 
вывел ЦСКА в финал. Но после четырех матчей дела у молодого тренера были 
плохи - армейцы проиграли два матча подряд всухую и были на краю пропасти. 
В пятом матче "Магнитка" была в шести минутах от кубка, но ЦСКА отыгрался и 
одержал победу в овертайме, а после забрал еще два матча и стал обладателем 
кубка. 
3 место  
Сезон-2008/2009 ("Ак Барс" - "Локомотив" - 4-3) 
Первый финал Кубка Гагарина сразу же подарил публике семь напряженных 
матчей. Вплоть до последней игры команды поочередно обменивались 
победами, но в шестой игре ярославцы были как никогда близки к кубку. При 
счете 3-2 в серии в пользу "Локомотива" за 12 минут до конца шестого матча 
ярославцы выигрывали в одну шайбу на домашней площадке, но "Ак Барс" 
вытащил матч. В седьмом матче судьбу кубка решила одна шайба, заброшенная 
Алексеем Морозовым, который ныне является президентом КХЛ. 
4 место  
Сезон-2022/2023 ("Ак Барс" - ЦСКА - 3-4) 
ЦСКА к тому времени уже зарекомендовал себя как король седьмых матчей, в 
которых оппоненты армейцев неизменно ломаются. Но "Ак Барс" поставил себя 
в ситуацию, когда этот пресловутый седьмой матч им был необходим - после 
четырех игр казанцы уступали 1-3 в серии. Подопечные Билялетдинова с 
задачей справились, добились седьмого матча, но ЦСКА вновь показал себя 
эталонным бойцом в решающей игре. 
5 место  
Сезон-2020/2021 ("Авангард" - ЦСКА - 4-2) 
Вывеска последнего финала повторилась, но вот сценарий разнился 
кардинально. Хотя в ключевом четвертом матче можно было подумать, что все 
закончено - армейцы, ведя в серии 2-1, выигрывали в две шайбы, однако 
"Авангард" проявил характер и забросил три шайбы, а победную в овертайме 
оформил в меньшинстве. Далее омичи за два матча не дали ни разу забить 
ЦСКА и выиграли свой первый трофей. 
6 место  
Сезон-2015/2016 ("Металлург" - ЦСКА - 4-3) 
Московские армейцы, бывшие в статусе топ-клуба только второй год, уверенно 
вышли в финал, где их ждала "Магнитка", в которой по-прежнему на главных 
ролях были Мозякин, Коварж и Зарипов. ЦСКА разгромил "Металлург" в первом 
матче, сделав серьезную заявку на кубок, однако дальше возникли большие 
трудности. Команды дошли до седьмой игры, где бразды лидерства на себя взял 
Евгений Тимкин, оформивший дубль. Второй кубок "Магнитки" за три года. 
7 место  
Сезон-2011/2012 ("Авангард" - "Динамо" Москва - 3-4) 
Обе команды уверенно прошли путь до финала, отдав соперникам только по две 
игры. Но в финале началась самая жара: команды обходились без изобилия 
шайб, ставя во главе угла оборону собственных ворот. И успех сопутствовал 
омичам, которые после четырех игр повели 3-1, сделав серьезную заявку на то, 
что кубок снова будет на Востоке. Но команда Олега Знарка уверенно провела 
две встречи и дошла до седьмой игры, где добивание Якуба Клепиша заставило 
болельщиков на "Арене-Омск" грустно понурить головы. 
8 место  
Сезон-2009/2010 ("Ак Барс" - ХК МВД - 4-3) 



 

 

"Ак Барс" уверенно начал свой второй финал, поведя 2-0 после двух выездных 
игр. Однако работяги Олега Знарка выиграли три матча подряд и перевернули 
ход серии. Но казанцы провернули тот же трюк, что и годом ранее, выиграв две 
последние встречи. Только в этот раз получилось увереннее - 9:1 по сумме двух 
встреч. Кубок Гагарина в простонародье начинает называться "Кубком 
Татарина". 
9 место  
Сезон-2012/2013 ("Трактор" - "Динамо" Москва - 2-4) 
Путь "Трактора" до финала был настоящей сказкой - команда дважды отыграла 
дефицит в две победы по ходу первых трех раундов, выйдя в свой первый финал 
КХЛ. Но "Динамо" того времени уже зарекомендовало себя как бренд, причем 
победный. Московская команда поставила на поток минимальные победы, 
однако челябинцы все равно были близки к седьмой игре, но Алексей Цветков в 
овертайме шестого матча принес "Динамо" второй кубок подряд. 
10 место  
Сезон-2010/2011 ("Салават Юлаев" - "Атлант" - 4-1) 
Запад в финале вновь представляла самобытная команда, ведомая самым 
харизматичным тренером той эпохи - Милошем Ржигой. "Салават Юлаев", 
напичканный звездами российского и мирового хоккея, на третий сезон смог-таки 
забраться в финал. Вывеска получилась интересная, однако борьбы не вышло - 
"Атлант" смог зацепить лишь один матч у монструозной команды Вячеслава 
Быкова, а Уфа праздновала свой первый Кубок Гагарина, который до сих пор 
остается последним. 
11 место  
Сезон-2018/2019 ("Авангард" - ЦСКА - 0-4) 
"Авангард" во второй раз вышел в финал, однако омские фанаты смотрели матчи 
по телевизору, потому что аккурат перед этим сезоном арена в Омске пришла в 
негодность, а домашние матчи приходилось играть в Балашихе. ЦСКА же в 
третий раз за четыре года штурмовал финал, и в этот раз получилось. Да еще 
как - армейцы не дали "Авангарду" зацепить ни одного матча, а в последней 
встрече сделали камбэк со счета 0:2. 
12 место  
Сезон-2017/2018 ("Ак Барс" - ЦСКА - 4-1) 
Тот плей-офф проводился после Олимпийских игр в Корее, где сборная Россия 
стала чемпионом. ЦСКА, в составе которого была добрая половина той сборной, 
подошел к финалу не в лучших кондициях. Зато "Ак Барс", ведомый 
Билялетдиновым на тренерском мостике, идеально подготовился к кубковой 
весне. Игры проходили примерно по одному и тому же сценарию: казанцы 
открывали счет, отдавали шайбу и выстраивали оборонительные редуты. Лишь 
один раз из пяти армейцы сумели открыть счет, в этой игре они единственную 
победу и одержали. Данис Зарипов - пятикратный обладатель Кубка Гагарина. 
13 место  
Сезон-2014/2015 ("Ак Барс" - СКА - 1-4) 
В финале схлестнулись два бывших тренера сборной - Билялетдинов и Быков. 
СКА, воодушевленный камбэком с 0-3 в серии с ЦСКА, открыл дверь в свой 
первый финал с ноги, а у "Ак Барса" на протяжении всей серии не находилось 
аргументов для борьбы с Ковальчуком, Панариным, Шипачевым и Дадоновым. В 
последней игре петербуржцы не оставили шансов казанцам, Илья Ковальчук был 
признан самым ценным игроком, но, только получив награду, он молча вручил ее 
Евгению Дадонову. 
14 место  
Сезон-2016/2017 ("Металлург" - СКА - 1-4) 



 

 

Обеим командам хватило четырех матчей в финале конференции, чтобы 
закрыть свои серии. Первые матчи финала проходили в Магнитогорске, где 
Патрик Херсли своим могучим броском рвал сетку ворот, а в Петербурге Данис 
Зарипов сетовал на "устраивание балета". После четырех матчей счет в серии 
стал 3-1, и СКА, как и два года назад, закончил серию на выезде в пяти матчах.  
Рейтинг: лучший финал в истории Кубка Гагарина 

https://www.championat.com/hockey/article-5516614-rejting-vseh-finalov-plej-off-khl-
ak-bars-lokomotiv-avangard-salavat-yulaev-dinamo-m-traktor-metallurg-ska-
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К заголовкам сообщений 

Дмитрий Силантьев: в финале нужно доставать все силы, выходить и 
умирать (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 18 апреля 2024) 
Нападающий "Металлурга" Дмитрий Силантьев в интервью AllHockey.Ru 
рассказал о возможном рецепте победы в финале Кубка Гагарина над 
"Локомотивом", а также поведал о том, как он попал в магнитогорский коллектив 
из клуба "Рязань-ВДВ", что играет в ВХЛ, и отметил, что у него не будет синдрома 
второго сезона. 
Финальная серия, в которой не хочется, чтобы кто-то проиграл 
"Локомотив" заберет финальную серию у "Металлурга". У Ярославля нет 
болевых точек 
Календарь и результаты Кубка Гагарина-2024 
- Вы одолели "Автомобилист". Какие впечатления остались от серии? 
- Получилась хорошая, боевая серия из семи матчей. Каждая игра была по-
своему тяжелой и интересной. Много голов было, интересный хоккей. Хорошо, 
что нашли в себе силы на победу. Но нужно улучшать много моментов. Прежде 
всего, игру в обороне. 
- "Магнитка" по ходу плей-офф не раз выпускала из рук нити игры. Что помогло 
не сделать этого в седьмой игре с Екатеринбургом? 
- Обращу внимание на психологию. Неважно, что мы проиграли в шестом матче 
в Екатеринбурге и упустили возможность решить все тогда. Все равно выходили 
на следующую игру со свежими мыслями, несмотря на прошлые матчи. Нужно 
было доставать из себя новые силы. Хорошо, что нам удалось это сделать, и мы 
победили. 
- Удастся ли теперь найти силы на еще один, решающий рывок? 
- Конечно. У нас прибавилось сил и уверенности. Дай бог, чтобы так дальше и 
было. Но нам есть над чем работать. Нужно двигаться вперед. 
- Какова сейчас атмосфера в команде? 
- Только положительные эмоции. Круто, что мы прошли в финал. Дай бог, чтобы 
дальше так и было. Команда на ходу, я думаю, что мы подходим к финалу в 
идеальной форме. Атмосфера у нас рабочая.  
- В серии с "Локомотивом" на "Металлург" никто не ставит. Вам от этого проще?  
- Я бы не сказал, что мы на это смотрим. Перед сезоном никто и подумать не мог, 
что мы дойдем до финала. Ну, пусть и дальше так думают. А мы будем выходить 
и побеждать. 
- Как бы описал соперника по финалу? 
- Хороший коллектив, каждый игрок на своем месте. Эта команда играет 
системно и дисциплинированно, она допускает мало ошибок. В финале будет 
битва характеров, в которой нужно будет доставать из себя все силы, выходить 
и умирать. 
- В команде есть понимание, за счет чего вы можете обыграть ярославцев? 
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- Надо играть за счет своих навыков, лучше контролировать игру, играть первым 
номером, больше атаковать и лучше действовать в обороне.  
- "Они роботы, а мы игровики. Посмотрим, будет битва характеров", - так ты 
описал свое видение будущего финала. Не кажется ли тебе неправильной эта 
постановка вопроса? Все-таки в команде соперника играют живые люди, которые 
испытывают эмоции и ошибаются. 
- "Локомотив" играет просто и надежно, а мы больше изобретаем. Финал будет 
битвой характеров, в которой все будет стоять на кону. Либо ты, либо тебя. 
Нужно выходить и показывать свою лучшую игру.  
- Как вы чувствуете себя физически? Удалось ли прийти в себя после 
семиматчевой серии с "Автомобилистом"? 
- Команда хорошо себя чувствует, у всех положительные эмоции. Мы выиграли 
в серии с "Автомобилистом", что придало нам сил. Один день отдохнули и начали 
готовиться. Считаю, что мы подходим к финалу в идеальной форме. 
- Достаточно ли всего лишь двух суток для восстановления?  
- Я думаю, что да. А почему бы и нет? У нас молодые ребята, но есть и опытные 
игроки, которые могут подсказать. Мы все правильно восстанавливаемся. 
Тренерский штаб нам в этом помогает. Думаю, что команда подойдет к финалу 
в хорошей форме. 
- Кроме того, у "Металлурга" лучше игровой тонус. "Локомотив" не играл больше 
недели, ему придется потратить определенное время для того, чтобы вернуться 
в игровой ритм. 
- Я не думаю, что это станет проблемой для "Локомотива". Они будут посвежее, 
а мы - более вкатанными в игру. Это финал, здесь все будут доставать 
последние силы и показывать свою лучшую игру. 
- "Металлургу" никуда не нужно сейчас летать, поскольку вы начинаете серию у 
себя дома. Насколько это вам поможет? 
- Классно, что мы заняли первое место в регулярном чемпионате, что позволило 
нам начинать все серии плей-офф дома. Главное, что болельщики приходят и 
помогают нам двигаться вперед и побеждать. 
- Ты уже стал едва ли не главным открытием плей-офф. Наверняка, непривычно 
сталкиваться с повышенным вниманием?  
- Конечно, непривычно. Для меня это первый сезон в КХЛ, который в плане 
психологии начинался непросто. Да и в плей-офф тяжеловато. Но все ребята 
поддерживают друг друга. Хорошо коммуницируем с тренерским штабом. Все 
делают одно дело ради общей цели. Главное, что команда побеждает. Дай бог, 
чтобы так было и в финале.  
- Самым обсуждаемым моментом с твоим участием стал гол "Автомобилисту" в 
третьем матче, когда ты на замахе убрал Обидина и бросил под перекладину. 
Как все это виделось с твоей стороны? 
- Открылся на свободное место, мне Ромка Канцеров отдал, а дальше руки-ноги 
сами все сделали. Я хорошо прочувствовал этот момент. Хорошо, что забил, но 
главное - командные победы. 
- Что чувствуешь, когда забиваешь такие красивые голы? 
- Прикольно, что у меня получается так забивать. Я стараюсь приносить пользу 
команде. Это реально круто!  
- Это самый красивый гол в твоей карьере? 
- Даже не знаю... Думаю, что один из самых красивых, тем более, что он был 
забит в важном матче. 
- Какие именно голы тебе чаще всего удается забивать? 
- Как правило, я просто открываюсь на свободное место и бросаю. 
- Как опишешь опыт работы под руководством Разина?  



 

 

- Андрей Владимирович - классный специалист. Мне нравится, что он отлично со 
всеми коммуницирует. Мы все друг с другом разговариваем и ищем все варианты 
для победы. Андрей Владимирович очень много подсказывает игрокам, это 
самый большой плюс нашей команды. Это дает нам развиваться. От него 
постоянно идет доверие. 
- Ты прошел через разинские баллоны. Как ощущения? 
- Баллоны... Даже не знаю, что сказать... Они дают о себе знать. Мы в финале во 
многом из-за них. Баллоны помогают не только в физическом, но и в 
психологическом плане.  
- О чем ты думал перед тем, как впервые выполнить это легендарное 
упражнение? 
- Я боялся не доехать до конца. Когда я в первый раз посмотрел на баллон, он 
показался мне похожим на трактор. Подумал: "Блин, куда я сейчас с ним поеду?".  
- В итоге как получилось выполнить упражнение?  
- Пусть кое-как, но все же доехал. С тремя игроками я, конечно, не доехал, но с 
двумя выдержал. 
- То есть, теперь тебе в тренировочном процессе ничего не страшно? 
- Страшно было только летом, а в сезоне нагрузка была не такой сильной. 
- Разин как-то оценил то, как ты в первый раз прошел через баллоны? 
- Да нет. Мы все готовились к сезону, он давал нам задания с баллонами и 
жилетами. Все взрослые люди, все готовились к сезону.  
- Прошлый сезон ты провел в "Рязани-ВДВ". Как "Металлург" нашел тебя в ВХЛ? 
- Мой агент позвонил Андрею Владимировичу. Мы тогда искали варианты 
продолжения карьеры. Вышли на него и выслали ему нарезку с моими 
моментами. Разин вызвал меня на просмотр, и я постарался использовать этот 
шанс. Ранее мне никогда не удавалось потренироваться с командой КХЛ, но 
Андрей Владимирович доверил мне. 
- Я правильно понял, что именно со стороны тебя и агента в этой истории был 
сделан первый шаг? 
- Конечно. Я провел хороший сезон в "Рязани-ВДВ", мы в ту пору искали 
варианты зайти в КХЛ хотя бы через просмотр. Мне хотелось попробовать свои 
силы в этой лиге, и у меня получилось попасть через просмотр в "Металлург", 
чему я очень рад. 
- Мне кажется, твои предсезонные ожидания не совпали с реальностью, но это 
произошло в лучшую сторону.  
- Конечно, круто, что я нахожусь здесь и играю с хоккеистами КХЛ в такой 
легендарной команде. Стараюсь приносить ей пользу и выкладываться на 200 
процентов. 
- Что ты почувствовал год назад, когда стало понятно, что ты меняешь Рязань на 
Магнитогорск? 
- Когда я подписал просмотровый контракт, я еще не думал о том, что закреплюсь 
в основной команде. Но мне, естественно, хотелось большего, хотелось 
подписать полноценный контракт. Спасибо большое тренерскому штабу за то, 
что дали мне время на то, чтобы проявить себя! Дальше я буду стараться 
становиться лучше. 
- Судя по твоим словам, у тебя огромное желание отлично отработать 
оставшийся год по контракту и не допустить синдрома второго сезона. 
- Я сам начинал сезон потихоньку, по нарастающей. Сначала я просто старался 
попадать в состав и приносить хотя бы какую-то пользу, а потом понял, что расту, 
и захотел забивать и приносить еще больше пользы команде. О синдроме 
второго сезона и речи нет. Я хочу каждый день становиться лучше.  
- Как ты обустроился в Магнитогорске? 



 

 

- Снимаю квартиру. Здесь очень классно находиться, все в шаговой доступности. 
Город мне очень сильно пришелся по душе, чувствую себя здесь как дома.  
- Была ли у вас перед сезоном экскурсия на металлургический комбинат? 
- Ага. 
- Как ощущения от ММК? 
- На самом деле, очень круто, что клуб проводит такие экскурсии. Мне очень 
понравилось. Я в первый раз побывал на заводе и был поражен тому, как люди 
там работают, какую работу они выполняют и какую пользу приносят нашей 
стране России. Было очень классно это увидеть. 
- Два года назад я сам был на экскурсии на ММК, и после нее у меня было стойкое 
ощущение, что все мы занимаемся какой-то фигней в сравнении с тем, как 
работают люди на металлургическом комбинате. У тебя не было такого? 
- Ну, конечно. Там жарко, воздух не очень благоприятный. Но та работа, которую 
выполняют эти люди, дорогого стоит. Мы, ребята из команды, очень уважительно 
к ним относимся к этим мужчинам. 
- (на фоне послышался собачий лай - прим. ред.) Слышу, что ты привез с собой 
в Магнитогорск собаку. Что за порода у нее? 
- Той-пудель. Послушный, добрый пес. Создает комфорт дома после тяжелых 
матчей. 
- Молодец какой! И напоследок: назови пять причин, почему "Металлург" должен 
завоевать Кубок Гагарина. 
- Дисциплина, характер, дух победителя, выполнение тренерских задач и вера в 
победу. 

https://allhockey.ru/article/show/514961-
Dmitrij_Silant_ev_v_finale_nuzhno_dostavat_vse_sily_vyhodit_i_umirat 

К заголовкам сообщений 

"Признателен Ковальчуку, он нам помог". Интервью с главным тренером 
"Спартака" (Чемпионат.com, Москва, 18 апреля 2024) 
Алексей Жамнов подвел итоги сезона для москвичей и рассказал о главной 
звезде красно-белых. 
"Спартак" в нынешнем сезоне не только вышел в плей-офф, но и уверенно 
прошел первый раунд, обыграв "Северсталь". Во втором раунде москвичи не 
сдюжили против будущего финалиста Кубка Гагарина - "Металлурга". 
Итоги всего чемпионата для одного из самых популярных клубов страны подвел 
главный тренер команды Алексей Жамнов. В эксклюзивном интервью 
обозревателю "Чемпионата" Жамнов рассказал о своей тренерской философии, 
требованиях к хоккеистам, поделился мнением о нововведениях в КХЛ, а также 
подробно ответил на все вопросы про звездного Илью Ковальчука. 
"У нас шел процесс становления команды, никто иллюзий не питал" 
 - Как оцените завершившийся для "Спартака" сезон?  
 - Уже поставили оценку - четверка. Ясно, что сделали шаг вперед, но ребята 
должны понимать, что теперь соперники будут на нас настраиваться иначе. 
Сложно забраться на определенный уровень, еще сложнее на нем удержаться. 
Болельщики ждут от команды прогресса, нужно развиваться и двигаться дальше, 
если хотим продолжать расти как команда. 
 - В регулярном чемпионате команда забросила больше всех шайб. В плей-офф 
в ворота "Северстали" забросили тоже много, а в серии с "Металлургом" не 
пошло. Почему?  
 - Надо отдать должное сопернику, команда у "Металлурга" сильная и 
сбалансированная. Да, у нас у многих ребят не было опыта второго раунда плей-
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офф, но мы объяснили, что не хватило спортивной злости. Нужно было больше 
лезть на пятак, создавать трафик перед вратарем. Все эти нюансы мы с 
ребятами обсудили после плей-офф, когда пообщались вместе. 
 - Все все поняли?  
 - Нужны правильные выводы, у нас шел процесс становления команды, никто 
иллюзий не питал. Был шанс пройти "Магнитку", не хватило деталей. Но это 
нормальные вещи, таков спорт, соперник сильный и достойный. Наша задача - 
сделать правильные выводы и двигаться дальше, становиться сильнее. 
 - Как в команде отреагировали на слова Андрея Разина, что "Магнитке" в связи 
с известными событиями пришлось улетать домой после первой игры в Москве, 
а затем возвращаться?  
 - Вообще никак не отреагировали. 
 - Почему Магнитогорск для "Спартака" - заколдованный город? Побеждали там 
в КХЛ лишь единожды, в овертайме, при Борисе Миронове у руля.  
 - Я не слишком акцентирую внимание на таких трактовках, как удобный или 
неудобный. Да, есть статистика, но надо перемалывать это все, иначе никак не 
получится. В то, что Магнитогорск заколдованный - не верю (смеется). Нюансы 
есть, но надо через них проходить. 
- Какие моменты вы бы исправили, будь у вас такая возможность?  
 - Работа продолжается и сейчас, не бывает такого, что все прошло идеально. 
Много вопросов и в плане тактики, и в отношении хоккеистов к делу. Думаю, в 
дальнейшем нашему тренерскому штабу будет проще, так как костяк команды 
сохранится, ребята понимают требования, которые станут еще серьезнее. Нам 
нужно не только удержать свой уровень, но и идти выше. 
 - Как оцените нововведение от лиги - перекрестный плей-офф со второго 
раунда?  
 - Мне тяжело оценивать, это лучше спросить у ребят, которые давно работают 
главными тренерами в клубах КХЛ. Для меня плей-офф - он и есть плей-офф. 
Конечно, присутствуют факторы часовых поясов, логистики, но все же в равных 
условиях. На это обычно ссылаются, когда проигрывают, однако я такого не 
собираюсь делать. Посмотрите: много непредсказуемых серий, болельщикам 
стало интереснее. Тяжелее, когда играешь с командами из другой конференции. 
Меньше их знаешь, чем "своих", нет полной информации, приходится добирать 
уже по ходу встреч. 
 - КХЛ объявила, что следующий сезон продолжится до 31 мая. Вы 
поддерживаете такое решение?  
 - Разумно, нужно было растянуть сезон, дать игрокам побольше времени для 
восстановления. У нас большая страна, перелеты, игры почти через день - все 
это сказывается. Так что, повторюсь, для ребят это большой плюс, многие 
травмы случались от усталости. В решении лиги вижу больше плюсов, чем 
минусов. 
"Многое зависит от самого игрока, хочет он или нет. Я никогда никого заставлять 
не буду" 
 - Вы уже глобально разговаривали с клубным руководством, подводили итоги 
сезона?  
 - Встречались, все обсудили. Нужно отдать должное нашему руководству в лице 
председателя наблюдательного совета "Спартака" Олега Леонидовича Усачева. 
На протяжении всего сезона от него шла полная поддержка, взаимопонимание, 
каждый занимался своим делом. Все вопросы решались быстро и своевременно. 
Мы были на одной волне. 
 - У вас действующий контракт с клубом на следующий сезон?  
 - Да, я изначально подписывал контракт на два года. 



 

 

 - А у ваших помощников? Тренерский штаб сохранится?  
 - Все ребята останутся, никаких новых людей в тренерском штабе не будет. 
 - Вячеслав Быков сказал, что Алексей Жамнов поднял спартаковский дух и снова 
ввел его в моду. Как оцените такие слова?  
 - Приятно такое слышать, это показывает, что есть результат работы. Но это не 
только моя заслуга, а всего тренерского штаба, самих игроков, которые осознают 
ответственность. Главный показатель нашего хоккея - болельщики вернулись на 
трибуны. Хочется отдельно их поблагодарить, ведь, в какой бы регион мы ни 
приехали, люди всегда находились рядом с нами и поддерживали команду. И, 
конечно, выделю особую атмосферу на домашних матчах, это дорогого стоит. 
Это признание той работы, которую мы делаем весь сезон. 
 - Считается, что хоккеисты очень вас любят за искренность, честность, хорошее 
отношение. Умение находить общий язык с людьми - ваш конек?  
 - Стараюсь (смеется). Я прошел школу игрока, поработал руководителем, 
понимаю все нюансы. К каждому спортсмену нужен свой подход, идеальных 
людей не бывает. У каждого свои сильные и слабые стороны, задача тренера их 
определить. Многое зависит от самого игрока, хочет он или нет. Я никогда никого 
заставлять не буду. Хочет - молодец, нет - это его жизнь и карьера, которая 
пролетит незаметно. Поэтому нужно цепляться за каждый шанс. Следующего 
раза может не быть, ты это осознаешь уже с возрастом. Надо пользоваться, 
вгрызаться в каждую возможность до конца. 
"Хорошо, что Ковальчук с нами был на данном этапе, он доносил все 
необходимые вещи изнутри" 
 - Как оцените игру Ильи Ковальчука в плей-офф?  
 - Я признателен ему. Это было полностью его решение, никто его не заставлял. 
То, что он с нами находился - я благодарен за это, ребята получили огромный 
опыт. Илья стал частью нашего коллектива на этом этапе, такое дорогого стоит. 
Он профессионал от и до, молодые ребята видели, как Ковальчук работает, 
подходит к делу. Каждый для себя что-то от него почерпнул. Не так просто, как 
некоторым кажется, пропустить два года и вернуться. Илья на самом деле нам 
помог. 
 - Со здоровьем и физикой у него все было в порядке?  
 - Он следит за собой. Когда не попадал в состав - мы давали ему отдохнуть. 
Серия с "Северсталью" получилась затратной, а "Магнитка" - непростая команда. 
Илья относился с пониманием и без обид. 
 - Заводил ли Илья партнеров по раздевалке в плей-офф?  
 - Да, ребята о нем хорошо отзывались. Он держал раздевалку, подбадривал 
всех, добавлял того опыта, которого нам не хватало. Хорошо, что Илья с нами 
был на данном этапе, он доносил все необходимые вещи изнутри. 
 - Он вам о своем решении на будущий сезон пока не объявлял? Поговаривали, 
что он может стать генеральным менеджером "Спартака".  
 - Я часто с ним вижусь, но пока мы не обсуждали эти вопросы. Поверьте мне, 
Илья без работы не останется. С его опытом он в любом случае пригодится 
нашему хоккею в дальнейшем. У него есть имя, он заслуженный спортсмен и 
хоккеист, всегда востребован. 
- Как вам игра легионеров "Спартака"?  
 - Конкретно по фамилиям называть не буду, но в целом я ожидал намного 
большего. 
 - Чайковски постоянно прилетало клюшкой по лицу, не удивлены мужеству 
словака?  



 

 

 - Миша (так в "Спартаке" называют Михала. - Прим. "Чемпионата) - это 
отдельный разговор. Рвался в бой до конца, даже когда ему прилетело по голове, 
в концовке мы его уже решили придержать. 
 - Довольны ли вратарской линией?  
 - Нормально. Единственное - болезнь Николаева выбила из колеи в серии с 
"Металлургом". Тяжело, когда целый сезон не играешь спокойно: обмены, 
переезды, психологически все сказывается. Дима как следует начнет 
предсезонку, будет увереннее себя чувствовать. 
 - Приходилось слышать, что у него якобы был лишний вес. Это неправда?  
 - Ничего такого я не заметил. Знаете, подобные вещи говорили, говорят и будут 
говорить, я на это внимания не обращаю. "Доброжелателей" у нас хватает. Я за 
ним наблюдаю, его работа и отношение к делу меня устраивают. 
 - Травма Рыбара сказалась на команде?  
 - Патрика нам не хватило. Надо отдать должное Андрею Карееву. Были 
моменты, когда два других вратаря не могли играть, и он держал нас в тонусе. 
Андрей до конца выручал нашу команду, каждый из вратарей на определенном 
этапе внес свою лепту в общее дело. 
 - Сильно ли сказался на команде уход Александра Хохлачева?  
 - Это уже пройденный этап. 
"Голдобин научился перестраиваться, начал больше играть на команду, нежели 
на себя" 
 - Максим Цыплаков мог сыграть в плей-офф сильнее?  
 - Для многих ребят это был первый опыт игры во втором раунде плей-офф, 
каких-то нюансов они не понимали. Все накопленное должно пойти в общую 
копилку для улучшения результата на следующий сезон. 
 - Как думаете, разговоры про возможный отъезд в НХЛ могли на него давить?  
 - Конечно, все все читают, это отвлекает, такие вещи сидят в голове. Для 
Максима самое главное - понять, чего он хочет в дальнейшем. То же самое было, 
когда он играл и думал, что ему делать на следующий год. Голова сразу 
забивается другими мыслями. 
 - Почему при вас так здорово заиграл Николай Голдобин?  
 - Заслуга всей тройки. Они играли вместе на протяжении всего сезона, была 
"химия". Коля научился перестраиваться, начал больше играть на команду, 
нежели на себя. Но всегда есть над чем работать. Бывает, не получается, значит, 
нужно сыграть на партнеров. Много моментов для работы, но в целом он 
молодец, побил все рекорды. Это как его личное достижение, так и достижение 
команды, потому что многое зависит от партнеров и микроклимата в коллективе. 
 - Тройка Голдобин - Морозов - Порядин зажигала весь сезон. В чем ее секрет?  
 - У каждого из них свои сильные стороны, поэтому в совокупности получился 
такой результат. 
- Михаил Мальцев, на ваш взгляд, нашел себя в "Спартаке"?  
 - Все нормально. Понятно, что ему пришлось немного перестраиваться, потому 
что здесь другой хоккей, не как в АХЛ. Там больше "север-юг", а наша команда 
играет совершенно иначе, нужно было привыкать. Надеюсь, он останется здесь, 
сейчас ведутся переговоры. Мише станет намного легче, когда он пройдет 
предсезонку в России. Адаптация нужна в любом случае, в следующем сезоне 
будет попроще. У Мальцева большой потенциал. Надеюсь, он раскроет его до 
конца. 
 - Молодые ребята вас в этом сезоне порадовали, у многих можете отметить 
прогресс?  
 - Наша молодежь растет, ребята молодцы. Но в дальнейшем нужно понимать, 
что тот кредит доверия, который был в этом сезоне, не будет продолжаться 



 

 

вечно. На следующий год все будет иначе, люди вышли на другой уровень, пора 
показывать взрослый хоккей. Не должно быть такого, что ты постоянно ходишь в 
молодых и перспективных. В какой-то момент все заканчивается, важен 
профессиональный рост, а не простой на одном месте.  
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К заголовкам сообщений 

"Еще два месяца назад сказал, что в финале будут "Локомотив" и 
"Магнитка". Крикунов - о главной серии (Спорт-экспресс (sport-express.ru), 
Москва, 18 апреля 2024) 
Разбираем итоги полуфинальных серий Кубка Гагарина с бывшим тренером 
московского "Динамо", "Ак Барса", сборных России, Латвии и Казахстана 
Владимиром Крикуновым.  
Завершились полуфинальные серии розыгрыша Кубка Гагарина. Ярославскому 
"Локомотиву" хватило всего четырех матчей, чтобы пройти челябинский 
"Трактор", который, безусловно, стал одним из открытий нынешнего плей-офф. 
Магнитогорскому "Металлургу" и "Автомобилисту" понадобилось семь матчей, 
чтобы определить, кто сильнее на "Востоке" и сыграет в финале.  
У "Трактора" выбыл вратарь - и вот такой результат  
 - Удивил ли результат 4-0?  
 - Не так уж сильно удивил, просто "Локомотив" показывает сейчас в плей-офф 
очень хорошую игру. Команда сбалансирована во всех линиях: хорошая атака, 
хорошая оборона, вратарь играет хорошо. Они играют довольно строго, 
выполняют задание тренера. В "Тракторе" там больше импровизация шла, 
удивительного ничего нет, что "Локомотив" прошел.  
 - Действительно ли травма Фукале стала определяющим фактором серии? 
Мыльников сыграл вполне достойно.  
 - Да, это так. По играм КХЛ, если не будем даже брать плей-офф, без вратаря 
делать нечего, нужен хороший вратарь. Например, что случилось с "Динамо", 0-
4 от того же Челябинска, команда играла, забивала, а вратари сначала 
растерялись, видимо, один, второй, и оба посыпались. В плей-офф даже 90 
процентов отраженных бросков не хватает, чтобы выиграть. Что удивляться, в 
"Тракторе" основная линия, которая принесла победы, это как раз очень хорошая 
игра вратаря. А тут он выбыл, и вот такой результат.  
 - Чего глобально не хватило "Трактору"?  
 - Это хорошо укомплектованная команда, там довольно креативные 
нападающие, они это и показали, но на последнем рубеже потеряли нужного 
человека, и все, хотя вроде второй вратарь играл неплохо.  
 - Можно ли сказать, что команда Заварухина впервые в плей-офф в этой серии 
столкнулась с действительно серьезными трудностями?  
 - Можно. Так оно и есть. Самая важная линия, как я уже сказал, получила 
пробоину.  
 - Заявление Заварухина о Шалунове, который не извинился перед Фукале, и 
угрозы "оглядываться в Челябинске" - психологическая уловка?  
 - Это просто разговоры. Не думаю, что Шалунов специально это сделал, 
неудачное столкновение. Я вообще думал сначала, что там никакой травмы нет, 
но так бывает.  
 - Можно ли по итогам сезона для "Трактора" сказать, что оценка положительная 
и руководству стоит сохранить тренерский штаб?  
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 - Положительную оценку можно поставить. Здесь и тренер-то пришел по ходу 
сезона, не просто так команду взять и подтянуть, как это сделал Заварухин. 
Неплохая работа, нормальная, можно сказать. Не знаю, что они ищут, надо дать 
шанс, он свой, челябинский, тем более. Всегда кажется, что чем дальше, тем 
лучше. Почему не дать шанс, Заварухин-то как раз все и сделал, чтобы они 
попали в плей-офф и сыграли хорошо.  
Не знаю, может, они рассчитывали, что выиграют Кубок Гагарина. Надо 
оценивать ситуацию. Можно говорить так, когда тренер с начала сезона работал, 
а вообще, по-хорошему если, вот как Никитин. Третий год у него, на третий год 
нормальный тренер всегда сделает хорошую команду, Никитин ее сделал под 
результат. С тем народом, который у него есть, с теми условиями, а я скажу, что 
у Никитина хорошие условия, он поэтому и в финале.  
 - Выглядело, будто "Локомотиву" было достаточно просто выиграть эту серию, 
они все четыре матча играли в свой хоккей по своему сценарию.  
 - Не только "Трактору" они навязывали свою игру, у них состав посильнее, 
постабильнее, помастеровитее.  
- Разин выиграл свой третий седьмой матч в тренерской карьере. Можно ли 
сказать, что здесь победил опыт?  
 - Здесь не от этого зависело. Разин же почти весь сезон прошел на первом 
месте. У него состав хороший, посильнее. Я еще два месяца назад сказал, что в 
финале будут играть "Локомотив" и "Металлург". Видно было, что эти команды 
готовы замахнуться на то, чтобы подняться на самый верх. Ничего такого 
удивительного, с одной стороны, нет, но и "Автомобилист", с другой стороны, 
достойно очень играл: семь матчей было. Игры были близки по счету.  
 - "Автомобилист" очень хорошо смотрелся в шестом матче, надежно сыграл в 
обороне, но в седьмой игре больше всего вопросов было к действиям в защите. 
В чем вы видите причину таких изменений?  
 - В седьмом матче они смотрелись чуть-чуть медленнее, чем "Магнитка", 
команда Разина была побыстрее. Нападающие двигались получше у них, 
оборона была поживее у "Магнитки". У "Автомобилиста" не хватало движения, 
может быть, они подсели, может быть, не успели восстановиться. Команда там 
более возрастная, поэтому, может быть, в седьмой игре они сыграли не так ярко. 
Там они с 0:3 не дали "Металлургу" отыграться, здесь они сами почти 
отыгрались, все рядом было. Может быть, то, что затратили много сил в шестой 
игре, сравняли счет в серии, может, из-за этого не хватило на седьмую игру.  
 - Травма Аликина стала в какой-то степени решающим фактором для 
"Автомобилиста"?  
 - Конечно, это сыграло роль, это самая важная позиция. Нападающий 
ошибается - защитник исправит, защитник ошибается - вратарь исправит, а уж 
если вратарь ошибся - тут уже никто не исправит. Когда первого номера нет, 
появляется второй, ясное дело. Хотя Галкин тоже играл неплохо, но не хватило 
этого.  
 - Эта серия запомнилась не только ярким хоккеем, но еще и яркими 
высказываниями Андрея Разина на пресс-конференциях. Заслуженно ли 
главный тренер "Металлурга" критиковал судейство, или он ищет проблемы там, 
где их нет?  
 - Честно, не смотрел пресс-конференции, бывает такое. Судьи ошибаются, у них 
очень много игр в этом году, причем эти игры довольно плотно шли. Причем они 
судят одну игру здесь, другую - за тысячу километров или за две, три, семь тысяч, 
еще и через день. Человеческий фактор случается, это не предвзятые ошибки с 
целью повлиять на результат, ошибаются все: игроки, тренеры, судьи точно так 
же.  



 

 

- Справедливо ли утверждать, что "Локомотив" - фаворит финальной серии? 
Кажется, будто у команды Никитина нет слабых мест, и они хорошо нивелируют 
сильные стороны соперников.  
 - Я бы так не сказал, плей-офф - это особые игры, нельзя сказать, что одна 
команда сильнее. Еще как посмотреть, Ярославль-то на первом месте был, но 
не так долго по ходу чемпионата, а "Магнитка" все время была на первом месте, 
поэтому говорить о "Локомотиве" как о заведомом фаворите нельзя. Равные 
команды, кто тут победит, я не могу сказать, обе команды хорошие, готовые, 
плюс тренеры молодые, амбициозные, тут будет сражение.  
 - У Никитина уже есть опыт игры в финале, и у многих его игроков тоже, у 
"Металлурга" же ситуация почти противоположная - много молодых игроков, 
тренер, который ни разу в финале не играл.  
 - Магнитогорск традиционно играет вверху, там уровень такой, поэтому они шли 
целый год вверху таблицы, сказать, что так уж они уступают Ярославлю, я не 
могу.  
 - Набоков начал много пропускать. Если в первых двух сериях в воротах играл 
он, то в серии с "Автомобилистом" его даже заменяли. Станет ли это проблемой?  
 - Вратарь хорошо играет, когда оборона ему хорошо помогает. Вспомните, как у 
"Авангарда" в чемпионский сезон защитники ловили на себя шайбы. Тут как 
защитники будут помогать вратарям. Это финал.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/vladimir-krikunov-prognoz-eksperta-
na-final-kubka-gagarina-2024-2201941/ 

К заголовкам сообщений 

Главный тренер "Металлурга" Разин объяснил решение сделать 
травмированного Яковлева своим помощником (Матч ТВ (matchtv.ru), 
Москва, 18 апреля 2024) 
Главный тренер "Металлурга" Разин объяснил решение сделать 
травмированного Яковлева своим помощником  
Главный тренер " Металлурга " Андрей Разин в эфире "Матч ТВ" рассказал, 
почему капитан команды Егор Яковлев был заявлен как помощник главного 
тренера на первый матч серии финала Кубка Гагарина против "Локомотива". 
Ранее стало известно, что Яковлев внесен в список травмированных и пропустит 
старт серии. 
 - Сегодня играете без капитана команды Егора Яковлева.  
 - Капитан с нами. Он на лавочке будет присутствовать, помогать нам. 
 - Какие у него функции?  
 - Микроклимат в команде. Будет держать раздевалку. Будет подсказывать 
ребятам не делом, а словом. 
 - Чья идея?  
 - Наша общая идея. Не хотим, чтобы капитан отдалялся от нас, - сказал Разин в 
эфире "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2044627_Glavnyj_trener_Metallurga_Razi
n_objasnil_reshenije_sdelat_travmirovannogo_Jakovleva_svoim_pomoshhnikom 

К заголовкам сообщений 

"Стараюсь сделать семью из команды". Травмированный капитан 
"Металлурга" рассказал о своей задачи в роли тренера (Матч ТВ 
(matchtv.ru), Москва, 18 апреля 2024) 
Капитан "Металлурга" Егор Яковлев в эфире "Матч ТВ" рассказал, что в роли 
ассистента главного тренера он будет отвечать за микроклимат в команде. 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/vladimir-krikunov-prognoz-eksperta-na-final-kubka-gagarina-2024-2201941/
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Яковлев, который был внесен в список травмированных, заявлен на первый матч 
серии финала Кубка Гагарина против "Локомотива" в качестве ассистента 
главного тренера. 
 - Очень расстроен, что не могу выйти на лед. Но максимально стараюсь быть с 
командой. Помогать всем, чем могу. 
 - Ты отвечаешь за микроклимат?  
 - Да, безусловно. Считаю, что это обязанность капитана. Стараюсь наладить 
микроклимат, сделать семью из команды. 
 - Что сказал партнерам перед матчем?  
 - Пытался успокоить. Сказал, чтобы получали удовольствие, - заявил Яковлев в 
эфире "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2044630_Starajus_sdelat_semju_iz_koma
ndy_Travmirovannyj_kapitan_Metallurga_rasskazal_o_svojej_zadachi_v_roli_trenera 

К заголовкам сообщений 

Противостояние стилей, надежность вратарей, вехи Никитина и Разина: 
чем интересен финал КХЛ "Металлург" - "Локомотив" (RT (russian.rt.com), 
Москва, 18 апреля 2024) 
18 апреля в Магнитогорске стартует финальная серия Кубка Гагарина. Несмотря 
на то что преимущество своей площадки будет у "Металлурга", эксперты 
называют фаворитом "Локомотив". Однако отсутствие игровой практики на 
протяжении десяти дней может сказаться на физической готовности команды. 
При этом если подопечные Андрея Разина весь сезон действовали первым 
номером, то команда Игоря Никитина делала ставку на оборону. Главные 
интриги решающего противостояния КХЛ - в материале RT. 
 Выиграет ли "Локомотив"? 
Нынешний розыгрыш Кубка Гагарина получился богатым на сенсации. На 
протяжении двух раундов "Автомобилист" и "Трактор" побеждали фаворитов и 
удивляли хоккейную общественность, но в финале все же сойдутся "Локомотив" 
и "Металлург". Таким образом, за трофей, несмотря на введение перекрестного 
плей-офф, опять поспорят представители Запада и Востока. Пока в этом 
противостоянии равенство: представители обеих команд одержали по семь 
побед. 
Магнитогорцам не привыкать оспаривать титул - нынешний успех для команды 
пятый за последние 11 лет. Чаще до решающих противостояний добирался 
только ЦСКА (шесть раз). Правда, трофей "Металлургу" удалось завоевать всего 
дважды. В 2014-м магнитогорцы одолели команду "Лев", а в 2016-м - московских 
армейцев. Затем последовали поражения: от СКА - в 2017-м и все того же ЦСКА 
- в 2022-м. Теперь под руководством Андрея Разина "лисы" постараются 
прервать неудачную серию. 
А вот ярославцы получили возможность побороться за кубок всего во второй раз 
в истории. Предыдущее свершение пришлось на дебютный сезон КХЛ в 2009-м. 
Железнодорожники сошлись с "Ак Барсом" и потерпели обидное поражение в 
семи встречах, хотя вели 3-2 и имели шанс закрыть серию дома. Далее они 
дважды подряд добирались до полуфинала. 
Не исключено, что мощному коллективу удалось бы добиться цели, но его жизнь 
оборвала страшная авиакатастрофа. После возрождения красно-зеленых они 
еще дважды попадали в четверку сильнейших, но не имели реальных шансов 
замахнуться на трофей. Теперь они могут завоевать Кубок Гагарина и тем самым 
спустя 13 лет красиво отдать дань памяти погибшим одноклубникам. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2044630_Starajus_sdelat_semju_iz_komandy_Travmirovannyj_kapitan_Metallurga_rasskazal_o_svojej_zadachi_v_roli_trenera
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Любопытно, что в 2011-м воссоздавать команду в ВХЛ помогал капитан "лис" 
Егор Яковлев, до того выступавший за молодежный состав красно-зеленых. В 
итоге он провел в Ярославле четыре сезона. Именно там воспитанник "Ак Барса" 
вырос в одного из сильнейших защитников страны и начал регулярно 
вызываться в сборную России, с которой стал чемпионом мира. К сожалению, 
первые две игры он пропустит из-за травмы верхней части тела. 
Неудивительно, что именно "Локомотив" считается фаворитом. Соперникам 
остается надеяться на то, что ему помешает затяжная пауза. Подопечные Игоря 
Никитина не оставили шансов "Трактору" в четырех играх и получили на отдых 
целых девять дней, тогда как "Металлург" в серии с "Автомобилистом" провел 
максимально возможные семь и имел на восстановление всего два дня. 
Ранее в аналогичной ситуации как раз оказались челябинцы. Они быстро 
разобрались с "Динамо" во втором раунде и не выходили на лед больше недели. 
Сложно сказать, что повлияло, но дружина Алексея Заварухина, выбившая из 
борьбы двух грандов, ничего не смогла противопоставить третьему. Однако 
"Локомотив" все же выглядит более сбалансированной и опытной командой. Да 
и, по заверению Никитина, длительный простой не должен сказаться на форме 
хоккеистов. 
"Самое главное, чтобы концовка серии осталась за нами. В финале нет уставших 
или неготовых, поэтому искать какие-то оправдания или нюансы нет смысла. 
Нужно с первой игры быть готовыми сражаться", - подчеркнул специалист. 
Зато на стороне "Магнитки" преимущество домашней площадки: они проведут в 
родных стенах не только две стартовые встречи, но и решающую седьмую, если 
потребуется. Коллектив Заварухина получил его благодаря тому, что лучше 
выступил в регулярном чемпионате и финишировал первым на Востоке. 
Кто окажется сильнее в противостоянии тренеров? 
Между тем следить за финалом будет крайне любопытно еще и с точки зрения 
противостояния тренеров. Никитин стал третьим тренером в истории, 
добравшимся до четырех финалов плей-офф КХЛ. Также он занимает третью 
строчку по количеству побед во встречах на вылет (71). Больше только у Олега 
Знарка (79) и Зинэтулы Билялетдинова (90). 
Разин - полная противоположность коллеге с точки зрения опыта, ведь он начал 
работать с грандом только в этом сезоне. До того он трудился исключительно со 
скромными командами, а в плей-офф выводил только "Автомобилист" и 
"Северсталь". Но вместе с череповчанами на протяжении двух сезонов подряд 
трепал нервы фаворитам в первом же раунде - в 2022-м семь встреч 
потребовалось "Динамо", а в 2023-м уже ЦСКА. 
В "Металлурге" уроженец Тольятти с ходу продемонстрировал свой класс. 
Коллектив под его руководством не знал себе равных в регулярке на Востоке и 
получил возможность побороться за трофей. Попутно он раскрыл целый ряд 
молодых талантливых исполнителей. 
При этом пути наставников до того пересекались регулярно. Будучи тренерами, 
они провели 15 очных противостояний. Дружины Никитина оказались сильнее в 
11 из них. Но это объясняется разным уровнем оппонентов. 
Хватало пересечений и когда оба еще сами выходили на лед. В 2004-м они даже 
вместе выступали за "Авангард". Никитин был одним из лидеров омичей и 
защищал их цвета на протяжении девяти лет. А Разин пришел буквально на 
половину сезона, ничем особенным не запомнился и отправился доигрывать как 
раз в "Металлург". 
Куда интереснее, что они уже сражались и в финале чемпионата России. Это 
произошло в 2001-м, когда трофей оспаривали "ястребы" и "лисы". "Магнитка" со 
своим будущим рулевым была фаворитом и оправдала этот статус, победив со 



 

 

счетом 4-2 в серии. При этом Разин стал одним из лучших, набрав 5 очков (3 + 
2). Никитин, несмотря на поражение, был непроходим в обороне и даже 
завершил серию с положительным показателем полезности ("+3"). 
Превзойдет ли нападение магнитогорцев оборону ярославцев? 
Сейчас болельщиков во многом ждет противостояние стилей. "Локомотив" 
делает ставку на защиту и в регулярке пропустил меньше всех шайб наряду со 
СКА (по 139) или в среднем - чуть более двух за игру. Казалось, в плей-офф 
сдерживать соперника будет куда сложнее, но удалось даже понизить этот 
показатель до 1,6 гола (27 пропущенных в 16 встречах). "Металлург", напротив, 
стремится действовать первым номером. 
"Хорошо выполняем тренерскую установку, все отдаются полностью - на все 
200%. Дай бог, чтобы так же было в финале. Каково будет встретиться с 
"Локомотивом"? Они роботы, а мы игровики. Посмотрим, нас ждет битва 
характеров", - емко оценил предстоящую серию нападающий "Магнитки" 
Дмитрий Силантьев. 
Ярким подтверждением работы Разина стал прогресс самого Силантьева и 19-
летнего Романа Канцерова. Оба проводят дебютный полноценный сезон в КХЛ 
и в регулярке совсем не блистали. Первый в среднем проводил на площадке 9 
минут 58 секунд (17-й результат среди нападающих в команде), а второй - 12 
минут (16-й). Это было заслуженно, поскольку очки они набирали нечасто. 
Но в Кубке Гагарина оба преобразились. Канцеров помог одержать важнейшую 
победу над "Амуром" в пятом матче серии, забив и ассистировав Даниле Юрову, 
а затем буквально затерзал защитников "Спартака" своими скоростными 
рейдами. Наконец, в противостоянии с "Автомобилистом" отметился голом-
красавцем броском почти с нулевого угла под перекладину. 
Еще больше удивил Силантьев, который четырежды отличился, отдал десять 
результативных передач и делит второе место в гонке бомбардиров с 
одноклубником Робином Прессом и ярославцем Максимом Березкиным. Разин 
закономерно перевел обоих в ведущее звено. 
"Я придерживаюсь спортивного принципа: кто сильнее, тот и играет. В командных 
видах спорта фамилии не играют", - объяснил специалист. 
В центре с ними располагается Денис Зернов. Он также добился серьезного 
прогресса по сравнению с регуляркой, ведь уже огорчил соперников десять раз, 
тогда как за весь первый этап - 17. Самым ярким для него стало пятое 
противостояние с "Автомобилистом", когда он оформил второй хет-трик в 
карьере. Попутно он переписал личный снайперский рекорд в Кубке Гагарина, 
составлявший восемь шайб в сезоне-2021/22. 
Однако проблемы железнодорожникам могут составить не только они. В составе 
в целом собраны быстрые, юркие нападающие, которые будут стремиться при 
любой удобной возможности убежать вперед и ворваться в свободные зоны. 
Неслучайно подопечные Андрея Разина часто отличаются именно в 
стремительных выпадах, когда получают пространство на чужой половине. 
В противостоянии с "Локомотивом" его точно будет немного. Ярославцы 
обороняются предельно компактно и практически не допускают разрывов. Они 
как атакуют всей пятеркой, так и моментально опускаются назад. И даже 
форварды всегда готовы помочь партнерам в разрушении. 
А универсализм подопечных Никитина дополнительно подчеркивает 
результативность защитников. Артем Сергеев, Мартин Гернат, Рушан Рафиков 
и Александр Елесин набрали на четверых 36 очков. Словак вдобавок делит 
лидерство в коллективе по количеству голов с Максимом Шалуновым (по пять). 
У "лис" навязать коллегам конкуренцию в этом отношении способен лишь Пресс. 



 

 

Швед перебрался в Магнитогорск вместе с наставником из "Северстали" и с ходу 
стал одним из ведущих защитников вместе с Яковлевым. По умению начать 
атаку сравниться с ним способен только Александр Никишин. При этом легионер 
регулярно сам завершает их. Всего в его активе три гола и 11 передач. Он вполне 
может стать и лучшим бомбардиром Кубка Гагарина, если продолжит 
придерживаться взятого темпа, учитывая вылет "Автомобилиста", который вел 
вперед набравший 18 очков Анатолий Голышев. 
Вместе с тем в составе "Локо" тоже немало классных нападающих. В первую 
очередь выделяется дуэт Березкина и Артура Каюмова. Эти воспитанники клуба 
отлично взаимодействуют на льду и порой буквально чувствуют друга друга на 
интуитивном уровне. Рывки Максима и Артура зачастую ставят оппонентов в 
тупик, а замкнуть их прострелы всегда готов опытный Шалунов. 
Многие болельщики при его упоминании сразу вспомнят полученную в 
столкновении с форвардом травму основного голкипера "Трактора" Зака Фукале. 
Однако 31-летний хоккеист также записал себе в актив пять голов и совершает 
огромный объем черновой работы, развязывая руки коллегам по звену. 
Ну и, разумеется, отдельного упоминания заслуживают вратари. И 
магнитогорцы, и ярославцы ощущали себя по ходу розыгрыша плей-офф как за 
каменной стеной. Особенно удивил 21-летний Илья Набоков, который лишь в 
текущем сезоне начал получать регулярную игровую практику в Ярославле. 
Разин не побоялся сделать на него ставку во встречах на вылет и не прогадал. 
Голкипер выручал партнеров и оформил три сухаря в серии с самой 
результативной командой регулярки - "Спартаком". 
Даниил Исаев, который старше соперника всего на три года, также допускал 
минимум ошибок. Если изучить статистику, их показатели примерно равны. 
Набоков лидирует по количеству отраженных бросков (550), но игр провел 
больше. Куда показательнее, что он лучше и по проценту отраженных (93,5 %). 
Коллега уступает незначительно (92,9 %). Зато у Исаева выше коэффициент 
надежности (1,63). У Набокова - 2,06. Наконец, оба по три раза сохраняли свои 
ворота неприкосновенными. 

https://russian.rt.com/sport/article/1301095-final-kubok-gagarina-intrigi-lokomotiv-
metallurg 

К заголовкам сообщений 

Кто выиграет Кубок Гагарина? Мнение комментаторов (Континентальная 
хоккейная лига (khl.ru), Москва, 18 апреля 2024) 
Комментаторы телеканалов КХЛ дали ответ на главный вопрос сезона - кто же 
станет обладателем Кубка Гагарина?  
Артем Батрак: 4-3, "Локомотив"  
 Владимир Гучек: 4-1, "Локомотив"  
 Кирилл Корнилов: 4-2, "Локомотив"  
 Андрей Юртаев: 4-3, "Металлург"  
Артем Батрак: "Вообще я бы сказал, что "Локомотив" выиграет серию со счетом 
4-2. Но у ярославцев была слишком большая пауза, поэтому думаю, что первый 
матч ярославцы проиграют. "Металлург" в тонусе, "Металлург" за счет этого 
выиграет стартовый матч, затем у них будут еще победы в серии, но все же Кубок 
возьмет "Локомотив".  
Кирилл Корнилов: "Еще перед началом плей-офф я видел "Локомотив" 
фаворитом в борьбе за Кубок Гагарина. Три раунда были убедительными в 
исполнении ярославской команды и от своих мыслей отходить не буду. 
"Металлург" после шикарной полуфинальной серии находится в игровом тонусе. 

https://russian.rt.com/sport/article/1301095-final-kubok-gagarina-intrigi-lokomotiv-metallurg
https://russian.rt.com/sport/article/1301095-final-kubok-gagarina-intrigi-lokomotiv-metallurg


 

 

Это может помочь магнитогорцам в первых матчах зацепиться за результат. 
Андрей Разин на протяжении всего плей-офф показывал, как умеет 
перестраивать игру не только внутри серии, но и внутри отдельного матча. 
Интересно будет посмотреть, чем "Металлург" удивит в домашних матчах. 
"Локомотив" выглядит мощно в выездных матчах. Обе игры на выезде 
"Локомотив" забрал у ЦСКА и "Трактора". А в проигранном выездном матче серии 
с "Авангардом" ярославцы смотрелись лучше. От магнитогорских игр, мне 
кажется, зависит насколько затянется финальная серия".  
Андрей Юртаев: "Локомотив" напугал многих своей сухой победой над 
"Трактором", но мне все-таки кажется, что это челябинцы провели неудачную 
серию, а не "Локомотив" - команда без слабых мест. Я думаю, что в финале нас 
будет ждать серия больше похожая на серию "Локомотива" и "Авангарда", и в 
ней я отдам предпочтение "Магнитке". Да, у магнитогорцев нет такого мощного 
большинства, как у "Авангарда", нет такой ярко выраженной ударной тройки 
нападения, но Илья Набоков очень хорош в воротах, а в атаке угрозы можно 
ждать не только от великолепных дебютантов Силантьева и Канцерова, но и от 
других троек нападения. То есть если сравнивать с "Авангардом", то для меня 
оборона "Магнитки" выглядит совершенно не слабее обороны омичей. Мы 
видели, как "Металлург" в седьмом матче серии с "Автомобилистом" уверенно и 
аккуратно удерживал свое преимущество в третьем периоде, а атака уральской 
команды, может быть, даже вариативнее атаки "Авангарда". Я допускаю, что 
игроки Локомотива снова будут выигрывать большинство единоборств и много 
времени проводить в зоне атаки, но мы видели, с каким трудом, за исключением 
второго матча в серии, ярославцы превращали в голы свое преимущество 
против "Авангарда". Поэтому я считаю, что против "Магнитки" команде Игоря 
Никитина будет еще сложнее.  
Вы скажете, что сталевары в предыдущих матчах раз за разом сами привозили 
глупые голы в свои ворота и Ярославль будет за это наказывать. Да, будет. Но 
мы также видели, как "Металлург" работал над своими ошибками, не наступая на 
одни и те же грабли два раза. Возможно, в финальной серии команда Разина 
найдет новые способы дарить сопернику результативные подарки, но после 
каждого поражения от "Автомобилиста" "Металлург" в следующем матче 
обязательно одерживал победу. Вот и здесь я верю, что "Металлург" в седьмом 
матче окажется сильнее. 4-3 в пользу магнитогорцев".  

https://www.khl.ru/news/2024/04/18/531179.html 

К заголовкам сообщений 

Разин: со времен Саратова я изменился даже не на 180, а на 360 градусов 
(Чемпионат.com, Москва, 18 апреля 2024) 
Главный тренер "Металлурга" Андрей Разин после победы над "Локомотивом" 
(2:1) в первом матче финала КХЛ - 2024 заявил, что кардинально изменился со 
времен работы в саратовском "Кристалле" в 2013 году. 
 - Такая победа укрепила вашу тренерскую веру в то, что "Локомотив" - никакие 
не роботы, не сверхлюди?  
 - На мою тренерскую веру? Да я всю жизнь в себя верю и никогда не 
сомневаюсь! Моя задача своей уверенностью придать уверенность команде. Со 
времен саратовского "Кристалла" я изменился даже не на 180 градусов, а на 360, 
по-другому стал относиться к некоторым моментам. Это все зависит от 
коллектива, где я работаю, - передает слова Разина корреспондент 
"Чемпионата" Родион Власов. 

https://www.khl.ru/news/2024/04/18/531179.html


 

 

Напомним, "Металлург" в пятый раз в своей истории вышел в финал Кубка 
Гагарина. Ранее он дважды становился обладателем трофея. Ярославцы второй 
раз стали участниками финальной серии и еще никогда не выигрывали Кубок 
Гагарина. 
Второй матч серии пройдет 20 апреля. Третий и четвертый матчи состоятся в 
Ярославле 22 и 24 апреля.  

https://www.championat.com/hockey/news-5518244-razin-so-vremyon-saratova-ya-
izmenilsya-dazhe-ne-na-180-a-na-360-gradusov.html 

К заголовкам сообщений 

"Там иногда плохо пахнет и матом ругаются". Разин - о раздевалке 
команды КХЛ (Чемпионат.com, Москва, 18 апреля 2024) 
Главный тренер "Металлурга" Андрей Разин после победы над "Локомотивом" 
(2:1) в первом матче финала КХЛ - 2024 заявил, что не против, когда пресса 
находится в раздевалке команды. 
"Приходите, снимайте, если это интересно народу. Просто там иногда плохо 
пахнет и матом ругаются, можно попасть под раздачу. Так что не обижайтесь, 
если вас послали не в том направлении, в которое вы хотите. Это ваша работа. 
Сейчас нам камеры повесили в раздевалку. Спросили - можно? Я сказал - вы 
только потом звук корректируйте, а так, пожалуйста", - передает слова Разина 
корреспондент "Чемпионата" Родион Власов. 

https://www.championat.com/hockey/news-5518262-tam-inogda-ploho-pahnet-i-
matom-rugayutsya-razin-o-razdevalke-komandy-khl.html 

К заголовкам сообщений 

Разин об открытости для прессы: пока "Магнитка" в лучах славы, почему 
в них не покупаться? (Чемпионат.com, Москва, 18 апреля 2024) 
Главный тренер "Металлурга" Андрей Разин после победы над "Локомотивом" 
(2:1) в первом матче финала КХЛ - 2024 рассказал об открытости команды для 
прессы. 
Крайне необычно, что вы открываете раздевалку для прессы во время серии, 
хотя это финал.  
 - Думаю, это веяние времени. Почему, если людям интересно? Сейчас какой-то 
фильм снимают, вчера заставили здесь остаться на полдня, чтобы дать 
интервью. Это часть нашей работы. Пока мы в лучах славы, почему бы в них не 
покупаться?, - передает слова Разина корреспондент "Чемпионата" Родион 
Власов. 

https://www.championat.com/hockey/news-5518256-razin-ob-otkrytosti-dlya-pressy-
poka-magnitka-v-luchah-slavy-pochemu-v-nih-ne-pokupatsya.html 

К заголовкам сообщений 

Разин - о своем первом финале КХЛ в качестве тренера: я долго к этому 
шел, ну вот, дошел (Чемпионат.com, Москва, 18 апреля 2024) 
Главный тренер "Металлурга" Андрей Разин после победы над "Локомотивом" 
(2:1) в первом матче финала КХЛ - 2024 рассказал о своем первом финале Кубка 
Гагарина в карьере. 
 - В нашем хоккее немного людей, которые с клубом играли в финале как игрок, 
баннер ваш висит на арене, а сегодня вы сыграли в первом матче финала. Какие 
у вас эмоции?  

https://www.championat.com/hockey/news-5518244-razin-so-vremyon-saratova-ya-izmenilsya-dazhe-ne-na-180-a-na-360-gradusov.html
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 - Без разницы, играл я здесь, не играл. Действительно, я шел с самых низов, 
работал детским тренером, а сейчас работаю в финале КХЛ. Конечно, это 
радостно. С другой стороны, я так долго к этому шел, ну вот, дошел. Самое 
интересное, идти к этому. А когда дойдешь, это ощущается уже как и должно 
быть, - передает слова Разина корреспондент "Чемпионата" Родион Власов. 
Напомним, "Металлург" в пятый раз в своей истории вышел в финал Кубка 
Гагарина. Ранее он дважды становился обладателем трофея. Ярославцы второй 
раз стали участниками финальной серии и еще никогда не выигрывали Кубок 
Гагарина. 

https://www.championat.com/hockey/news-5518232-razin-o-svoyom-pervom-finale-
khl-v-kachestve-trenera-ya-dolgo-k-etomu-shyol-nu-vot-doshyol.html 

К заголовкам сообщений 

Разин рассказал, что Мозякин еще не определился, хочет ли он быть 
тренером (ТАСС, Москва, 18 апреля 2024) 
Один из помощников главного тренера магнитогорского хоккейного клуба 
"Металлург" Андрея Разина Сергей Мозякин еще сам не знает, хочет ли он в 
будущем остаться тренером. Об этом Разин рассказал журналистам.  
Двукратный обладатель Кубка Гагарина, лучший бомбардир в истории 
Континентальной хоккейной лиги Мозякин в конце октября прошлого года стал 
помощником Разина. В "Металлург" он пришел в качестве директора по развитию 
детского хоккея.  
"Он сам не определился, хочет он тренером быть или нет. Так получилось в 
середине сезона, что он пришел. Спасибо ему, что согласился помочь", - сказал 
Разин.  
В первом матче финальной серии Кубка Гагарина с ярославским "Локомотивом" 
(2:1) на скамейке Разину помогал травмированный капитан "Металлурга" Егор 
Яковлев.  
"Я не знал, что так можно. В этом году просто ветеранам хотел показать, что ваш 
взгляд на хоккей отличается от того, что в игре. Я хотел показать им со стороны, 
говорил Егору, чтобы он был в раздевалке, подсказывал", - рассказал главный 
тренер "Металлурга".  

https://tass.ru/sport/20587671 

К заголовкам сообщений 

Главный тренер "Локомотива" Никитин сообщил о травме Шалунова в 
первом матче финала КХЛ (ТАСС, Москва, 18 апреля 2024) 
Нападающий ярославского "Локомотива" Максим Шалунов получил травму в 
первом матче финала Кубка Гагарина против магнитогорского "Металлурга". Об 
этом журналистам сообщил главный тренер железнодорожников Игорь Никитин.  
"Локомотив" уступил на выезде со счетом 1:2. Шалунов не сыграл в третьем 
периоде.  
"У него повреждение, мы не стали им рисковать, дальше видно будет. Завтра 
обследование", - сказал Никитин.  
"Факт, что мы плохо играли два периода. В третьем мы вышли на скорости 
"Магнитки", и игра сразу выровнялась. Хоть разбирай, хоть не разбирай игру, 
нужно соответствовать скорости и уровню соперника", - прокомментировал 
Никитин итоги стартовой встречи финальной серии.  
Следующий матч пройдет в Магнитогорске 20 апреля.  

https://tass.ru/sport/20587403 
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К заголовкам сообщений 

Форвард "Металлурга" Вовченко: "Пока не почувствовал, что это финал 
Кубка Гагарина" (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 18 апреля 2024) 
Нападающий магнитогорского " Металлурга " Даниил Вовченко заявил "Матч ТВ", 
что не чувствует ажиотаж вокруг финала Кубка Гагарина. 
В четверг "Металлург" победил ярославский "Локомотив" в первом матче финала 

плей‑офф КХЛ со счетом 2:1. 

 - Какие у вас эмоции от первого в жизни финала Кубка Гагарина?  
 - Не знаю, я вроде и не почувствовал, что это финал. Просто обычная игра. Надо 
просто выходить и побеждать. 
 - Чувствуется, что эта серия самая скоростная из тех, что у вас была в этом плей

‑офф?  

 - Пока непонятно, и я такой вывод особо не могу сделать. Через игры в финале 
такое осознание придет. Но сейчас этого не ощущается. 
 - После двух периодов было понятно, что игра идет до гола. И его пропустили 
вы. Как же удалось одержать волевую победу?  
 - Мы все знаем, что "Локомотив" играет очень хорошо в обороне. Мы старались 
их защиту преодолеть. Хорошо, что в третьем периоде это получилось сделать. 
И когда мы пропустили гол, на нашей лавке никто не поник. Мы все сплотились 
и побежали вперед. 

 - Победный гол вы забили в большинстве, хотя в этом плей‑офф у "Магнитки" 

оно не идет.  
 - Конечно, нам хотелось бы забивать больше. Ведь большинство - ключевой 

фактор, особенно в плей‑офф. Надо реализовывать свои моменты. Мы над этим 

работаем и стараемся стать лучше, - сказал Вовченко "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2044759_Forvard_Metallurga_Vovchenko
_Poka_ne_pochuvstvoval_chto_eto_final_Kubka_Gagarina 

К заголовкам сообщений 

"Металлург" победил в вязкой игре. Дальше серия будет 
малорезультативной и тягучей" - Кожевников (Матч ТВ (matchtv.ru), 
Москва, 18 апреля 2024) 
Двукратный олимпийский чемпион Александр Кожевников заявил "Матч ТВ", что 
финальная серия Кубка Гагарина между "Металлургом" и "Локомотивом" будет 
малорезультативной. 
В четверг команда из Магнитогорска на своем льду одержала волевую победу со 
счетом 2:1 (0:0, 0:0, 2:1). В составе "Магнитки" шайбы забросили Никита 
Михайлис и Александр Петунин, у "Локомотива" отличился Максим Березин. 
 - "Металлург" победил в тяжелой и вязкой игре, она и должна была быть у этих 
команд. Дальше серия будет малорезультативной и тягучей, потому что это 
стиль игры этих соперников. "Магнитка" сделала первый шаг, но до победы еще 
далеко. Посмотрим, что будет дальше, - сказал Кожевников "Матч ТВ".  
Второй матч серии до четырех побед пройдет в Магнитогорске в субботу, 20 
апреля. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2044711_Metallurg_pobedil_v_vazkoj_igr
e_Dalshe_serija_budet_malorezultativnoj_i_taguchej__Kozhevnikov 

К заголовкам сообщений 
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Сушинский раскритиковал игру "Локомотива" в матче с "Металлургом": 
"Вязкая, никому не интересная" (Спорт-экспресс (sport-express.ru), 
Москва, 18 апреля 2024) 
Чемпион мира по хоккею Максим Сушинский прокомментировал "СЭ" победу 
"Металлурга" над "Локомотивом" (2:1, 1-0) в первом матче финальной серии 
Кубка Гагарина. 
"Это была типичная игра "Локомотива". Они не дают играть ни себе, ни другим. 
"Магнитка" подстроилась под эту игру. "Локомотив" случайно забил, а "Магнитка" 
доминировала всю игру. Получилась одна атака у "Локомотива". "Металлург" 
атаковал и играл интереснее. Закономерная победа. "Локомотив" играет в свою 
вязкую, никому не интересную игру, которая приносит результат, но не сегодня", 
- сказал Сушинский "СЭ". 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/maksim-sushinskiy-prokommentiroval-
pobedu-metallurga-nad-lokomotivom-v-pervom-matche-finala-kubka-gagarina-
2202436/ 

К заголовкам сообщений 

Унылый хоккей в финале КХЛ спасла сенсационная концовка! "Магнитка" 
неожиданно забирает первый матч (Sport24.ru, Москва, 18 апреля 2024) 
Разин начинает и выигрывает.  
"Локомотив" не играл в финале 15 лет. Кто-то из того состава стал тренером, кто-
то руководителем, а кого-то уже нет в живых. Забивал же "железнодорожникам" 
победную шайбу нынешний президент лиги Алексей Морозов. Ощутите, как это 
было давно. Магнитогорск за это время видел четыре финала и взял два Кубка 
Гагарина. Заманивать болельщиков "Металлурга" на пятый финал пришлось 
выступлением певицы Ольги Сербякиной. На предыдущих стадиях билеты на 
игры "сталеваров" продавались с большим скрипом.  
Время для "Локомотива" долго тянулось не только от финала к финалу, но и от 
серии к серии в этом плей-офф. "Железнодорожники" всухую обыграли 
"Трактор", из-за чего были вынуждены отдыхать больше обычного. Тому же 
"Трактору" это вышло боком. Десятидневный простой "Локомотива" - вот в чем 
был главный шанс магнитогорцев перед первым матчем. Вот кто-кто, а они точно 
находились в максимальном тонусе. Седьмая игра против "Автомобилиста" 
плавно перетекала в финальную серию.  
Главным предматчевым событием стала новая роль Егора Яковлева. На 
прошлой стадии капитана "Магнитки" Разин сажал на лавку, но вряд ли бы 
повторил этот трюк в финале. Главный тренер уральцев рассчитывал на 
ключевого защитника, но тот получил травму. Сыграет ли Яковлев в финале - 
пока неизвестно, но его уже поместили в список травмированных. Это не 
помешало Егору остаться с командой на лавке. Действующего игрока заявили на 
стартовый матч как ассистента главного тренера. Похожим образом "Авангард" 
использовал запасного Марка Вербу, а Игорь Ларионов Алексея Кручинина.  
Яковлев, поставленный на лавку для поддержания микроклимата, вполне себе 
вдохновлял хозяев на атаки, а защитники "Металлурга" не чувствовали 
отсутствия капитана. Белорус Паливко, заявленный седьмым, однажды ярко 
сыграл в силовой борьбе, а он и его коллеги особо не проваливались. Во многом 
потому, что уральцы пытались играть с шайбой, от себя. Они больше атаковали, 
но качество их бросков оставляло желать лучшего. Исаев включал ловушку в 
дело с некоторой ленцой. При этом у его визави Ильи Набоков работы было еще 
меньше.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/maksim-sushinskiy-prokommentiroval-pobedu-metallurga-nad-lokomotivom-v-pervom-matche-finala-kubka-gagarina-2202436/
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"Магнитку" была неубедительна в решающих эпизодах атак. То и дело не 
хватало то классной последней передачи, то точного броска. А вот проблемы 
"Локомотива" выглядели более серьезными. Ярославцы с трудом выходили из 
зоны, будто у них гири на ногах. Все-таки десятидневная пауза сказалась на их 
тонусе. Поначалу у гостей и брака было больше обычного. А еще они, на 
удивление, не переигрывали "Магнитку" в силовой борьбе. Негабаритная 
команда Разина держала удар и не трещала у бортов.  
Хоккей на протяжении большего времени матча откровенно не впечатлял. Не 
того ждешь от финала. И дело даже не в 0:0, иногда даже отсутствие 
заброшенных шайб иногда не мешает зрелищному хоккею. Но "Магнитка" с 
"Локомотивом" катали уж слишком будничный матч, не поражая воображение ни 
скоростями, ни комбинациями, ни силовой борьбой. Будто это обычная игра 
регулярного чемпионата. Но стоило гостям на старте третьего периода впервые 
по-настоящему включиться, как это дело результат!  
"Локомотив" поджал, Каюмов отдал шикарную передачу, а Березкин забросил 
очередную шайбу в этом плей-офф. Молодой форвард ярославцев уверенно 
идет за титулом MVP. Чего не скажешь о Никите Михайлисе, на счету которого в 
этом плей-офф была всего одна шайба. До сегодняшнего дня он мазал, бросал 
по штангам и перекладинам. Но когда "Металлург" в ответ на ударный старт 
"Локомотива" заметно прибавил, именно Михайлис оказался на острие и не 
промахнулся. А ведь еще до этого Исаев потащил два момент!  
Быстрый обмен голами оживил игру в целом, а особо повлиял на "Локомотив". 
Гости начали подолгу владеть шайбой, прорываться на пятак и просто играть 
агрессивно. "Магнитке" стало тяжелее прежнего, но когда она вылезала из-под 
пресса соперника, то и сама создавала моменты. Казалось, что "Локомотив" 
контролирует игру, но за 2:44 до конца Александр Полунин нарушил правила, 
поставив ярославцев на край. Этого хватило ярославцам, чтобы забить 
решающую шайбу. Пресс набросил от синей линии, а Петунин переправил ее в 
ворота. "Магнитка" неожиданно забирает первый матч в серии!  

https://sport24.ru/hockey/article-639563-unylyy-khokkey-v-finale-kkhl-spasla-
sensatsionnaya-kontsovka-magnitka-neozhidanno-zabirayet-pervyy-match 

К заголовкам сообщений 

Магнитогорский Пресс смял ярославскую стену. "Локомотив" сгубило 
глупое удаление (Советский спорт, Москва, 18 апреля 2024) 
Команда Андрея Разина вышла вперед в финальной серии розыгрыша Кубка 
Гагарина.  
Многомесячный марафон очередного сезона КХЛ подошел к своей развязке. В 
споре за главный трофей Лиги остались только две команды. И если 
магнитогорский "Металлург" уже дважды владел Кубком Гагарина, то 
ярославский "Локомотив" впервые с финала первого розыгрыша забрался в 
плей-офф так далеко. Так что старта решающих баталий с нетерпением ждали 
не только на берегах Волги и на Урале, но и по всей России.  
Фаворита в этой паре определить было довольно сложно. Ясно было только 
одно - Игорь Никитин не станет отступать от своего фирменного стиля. А значит, 
"Локомотив" вновь сделает ставку на игру блестяще проводящего этот сезон 
Даниила Исаева и почти не дававшую сбоев в нынешнем плей-офф оборону.  
Единственное, что могло вызывать тревогу у поклонников ярославцев - это 
затянувшийся "простой" любимой команды. Досрочно завершив серию с 
"Трактором", хоккеисты "Локомотива", конечно, получили целый мини-отпуск. 
Предполагающий время на залечивание мелких повреждений и полноценный 
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отдых. Но у этой медали есть и другая сторона. В таком динамичном 
мероприятии, как плей-офф, слишком долгие паузы нередко выходили командам 
боком.  
Первые два периода встречи прошли по вполне предполагаемому сценарию. 
Хозяева льда наседали на ворота Исаева, а голкипер ярославцев тащил один 
бросок за другим. Во второй двадцатиминутке команды по разу получили шанс 
поиграть в большинстве. Но ни тем, ни другим так и не удалось переправить 
шайбу за ленточку.  
Первый гол в нынешнем финале зрители на "Арене Металлург" увидели только 
в третьем периоде. И это событие вряд ли сильно обрадовало абсолютное 
большинство присутствующих на трибунах. Георгий Иванов уже не в первый раз 
в матче направил шайбу в сторону ворот Набокова, а Артур Каюмов, 
поборовшись с соперником, вывел на разящий бросок Максима Березкина. Один 
из лучших игроков этой весны в составе "Локомотива" не промахнулся - гости 
повели.  
После этого карусель у ворот Исаева закружилась еще отчаяннее. И если 
защитники Робин Пресс и Алексей Маклюков свои шансы не использовали, то 
Никита Михайлис, которого Александр Петунин вывел на пустой угол, 
промахнуться уже не мог. 1:1 - и все в этой игре началось сначала.  
Развязка наступила меньше, чем за три минуты до окончания основного 
времени. Александр Полунин зачем-то ввязался в ненужную возню у борта в 
чужой зоне и получил "законные" две минуты. А Робин Пресс уже не в первый 
раз в этом сезоне "прошил" голкипера соперников броском от синей линии. 
Правда, на этот раз не обошлось без подправления от Александра Петунина.  
Хоккеисты "Локомотива" до последних секунд не теряли надежд на спасение. Но 
магнитогорцы выстояли, добились победы - 2:1 и вышли вперед в финальной 
серии - 1:0.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/magnitogorskij-press-smyal-yaroslavskuyu-
stenu-lokomotiv-sgubilo-glupoe-udalenie 

К заголовкам сообщений 

Необычный ход "Металлурга" в финале Кубка Гагарина - травмированный 
капитан стал ассистентом тренера (Sports.ru/tribuna, Москва, 18 апреля 
2024) 
Помог против "Локомотива".  
"Металлург" выиграл у "Локомотива" (2:1) в первом матче финала Кубка 
Гагарина. По игровому рисунку такой результат выглядит логично: Магнитогорск 
доминировал по броскам в створ (33-21) и времени в атаке (14:53-11:49). В 
третьем периоде команда Разина пропустила первой, но быстро отыгралась и 
додавила в большинстве. Петунин забросил победную шайбу на отметке 58:16.  
В этой встрече "Металлург" обходился без ведущего защитника. Капитан Егор 
Яковлев пропустил старт финальной серии из-за травмы. Яковлев получил ее 
еще в седьмом матче полуфинальной серии с "Автомобилистом" (3:2).  
За первой игрой против "Локомотива" Яковлев наблюдал со скамейки - в 
качестве ассистента главного тренера Андрея Разина. Такое решение сам Разин 
разъяснил в эфире "Матч ТВ": "Капитан с нами. Он на лавочке будет 
присутствовать, помогать нам. Будет держать раздевалку. Будет подсказывать 
ребятам не делом, а словом. Наша общая идея. Не хотим, чтобы капитан 
отдалялся от нас ".  
Яковлев - важный игрок "Металлурга". Он стал капитаном после Мозякина, 
который носил нашивку восемь сезонов 
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Егор Яковлев родился в Магнитогорске, где и начал карьеру в школе 
"Металлурга". Хотя на уровне КХЛ защитник дебютировал за "Ак Барс", для 
родной команды он всегда оставался ценным активном. После возвращения из 
НХЛ, где Яковлев выступал за "Нью-Джерси" в сезоне-2018/19, защитник сразу 
подписал контракт с "Металлургом".  
Уровень доверия к нему только рос. Перед сезоном-2021/22 Яковлев получил 
капитанскую нашивку после завершения карьеры Сергея Мозякина. Тот был 
единоличным капитаном "Металлурга" на протяжении восьми сезонов (с 2013 
года).  
Назначение на пост капитана команды Яковлев оценивал в разговоре с 
"Копейским рабочим" так: Это очень ответственная роль. Я рад, что возглавил 
клуб, в котором вырос. Вдвойне приятней, что это случилось после Сергея 
Валерьевича, который был капитаном на протяжении 8-9 лет, по-моему. Это 
даже не оспаривается никак, только позитив!  
Хоккеисты "Металлурга" ценят капитанскую роль Яковлева. Нападающий 
Максим Карпов рассказывал "Матч ТВ" о пользе от Яковлева в раздевалке: "Он 
все делает полностью. Он сам с Магнитогорска, никаких минусов нет. К нему по 
любому вопросу стоит подойти, он решит любую проблему ".  
Яковлев - это далеко не самый результативный игрок "Металлурга", что прежде 
всего связано с его игровой позицией. В сезоне-2023/24 он набрал 27 (6+21) 
очков в 64 играх. В текущем розыгрыше Кубка Гагарина на счету Яковлева 4 (2+2) 
очков.  
Зато Яковлев спасает команду в ответственные моменты. Именно таким стал 
один из его голов в плей-офф-2023/24. Егор отличился в стартовой игре серии 
против "Амура" (2:1) в первом раунде. Тогда он открыл счет в матче.  
Сейчас Егор совсем не грустит из-за новой роли. Перед игрой он сам приходил 
на "Матч ТВ", где обсуждал расклады и внутренние детали. Затем Яковлев 
поделился впечатлениями от статуса помощника тренера: "Конечно, интересный 
опыт ассистента - посмотреть все сверху, понаблюдать. Это пойдет мне в плюс".  
Игроки нередко помогают тренерам в матчах: Ларионов похожим образом 
использовал Кручинина 
Похожий ход с привлечением игрока на скамейку недавно был от "Авангарда". 
Случилось это в седьмом матче серии против "Локомотива" (0:2). Нападающий 
Марк Верба не вышел на лед и даже не попал в заявку на игру. При этом Верба 
постоянно находился на лавке, общался с партнерами, давал интервью и ярко 
реагировал на результат.  
Тогда тренер Сергей Звягин объяснил этот ход так: "Зная, насколько Марк важен 
для команды, он полностью проходил игровой день с командой - даже на 
разминке. Я ему говорил, ты можешь форму надеть и в форме в раздевалке 
сидеть". Отличие истории Вербы: он не проходил в состав по игровым причинам, 
а вся помощь на скамейке сводилась к моральной поддержке хоккеистов.  
Такой же трюк проделывал главный тренер "Торпедо" Игорь Ларионов с 
травмированным Алексеем Кручининым. В сезоне-2022/23 в матче против 
"Спартака" на тренерской скамейке появлялся Кручинин, который на тот момент 
был лучшим бомбардиром и лидером команды.  
Этот ход казался чем-то интересным. Кручинин отвечал за психологическую 
работу с игроками и давал советы Ларионову по стратегическими решениями по 
ходу игры.  
Вот только сотрудничество тренера и игрока закончилось печально. К концу 
сезона-2023/24 Кручинин пропал из состава без объяснения причин и лишился 
капитанской нашивки. На плей-офф Ларионов вовсе не включил его в заявку. 



 

 

Кажется, что игрок на тот момент уже договорился о подписании договора с 
"Северсталью" на следующий сезон. Сам Алексей это опровергал.  
Небольшой тренерский опыт получил и Артем Лукоянов. У него это произошло 
на Кубке губернатора Челябинской области. Нападающий неожиданно оказался 
на скамейке "Ак Барса" рядом с Зинэтулой Билялетдиновым в качестве одного 
из тренеров. Но его дебют в качестве тренера продлился недолго - после первого 
периода судья объяснил Лукоянову, что тот не может там находится.  
Пока Яковлев числится в списке травмированных, он физически не может помочь 
команде на льду. Вернется ли капитан на лед в ближайших матчах? Разин 
ответил после первой игры: "Пока об этом рано говорить". Параллельно он 
похвалил Егора за работу и продвинул такую идею: если команда победила, все 
сработало хорошо.  

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/hockeyavenger/3235943.html 

К заголовкам сообщений 

"Металлург" вовремя все подправил (Коммерсантъ, Москва, 19 апреля 
2024) 
"Металлург" открыл финальную серию  Кубка Гагарина победой над 
"Локомотивом" 
Он открыл финал play-off победой над "Локомотивом" 
Финальная серия play-off "Фонбет" чемпионата КХЛ стартовала матчем, в 
котором "Металлург" на своей площадке имел преимущество над "Локомотивом", 
но в заключительном периоде оказался в роли догоняющего, выкрутившись, 
впрочем, из неприятного положения. Шайбу, принесшую ему победу - 2:1, - он 
забросил в большинстве меньше чем за две минуты до финальной сирены. 
Чуть ли не главный вопрос, касающийся если не этой серии в целом, то по 
крайней мере открывающего ее матча, касался, конечно, тонуса соперников. Что 
хуже - иметь перед финалом всего три чистых дня отдыха, как получилось после 
тяжелой серии с "Автомобилистом" у "Металлурга", или аж полторы недели - 
такой отпуск выпал "Локомотиву", разобравшемуся в полуфинале с "Трактором" 
в четырех встречах? Да разные есть версии. И пару минут подтверждалась вроде 
бы наиболее очевидная дилетанту: ну понятно, что лучше как следует 
восстановиться, набраться сил. Посмотрите, как уверенно чувствует себя 
"Локомотив" - располагается в магнитогорской зоне, выигрывает вбрасывания, 
надавливает на вратаря Илью Набокова. Нет, хозяевам надо готовиться к чем-
то плохому. 
Но вскоре апологетам этой точки зрения пришлось засомневаться в своей 
правоте. И чем дальше, тем больше было сомнений. Зато радовались те 
хоккейные знатоки, которые понимали: чаще полезнее не ломать график 
каникулами, беречь адреналин. А все потому, что "Металлург" заиграл в свой 
лучший хоккей, хотя, казалось, такой особенный по сравнению со всеми 
предыдущими оппонент, как "Локомотив", слишком цепкий, жесткий и плотный, 
играть в него ни за что не позволит. А он позволял. Ну или, может, его вынуждали 
позволять - тут уж непонятно, какая интерпретация точнее. Факт лишь в том, что 
"Металлург" снова был летучим, гарцующим. А еще как-то удивительно легко 
впитывал в себя ярославские наскоки, словно губка воду: только что смотрелось 
опасно, но раз - и опасность сошла как не было. 
"Локомотив", строго говоря, держался на удаче и талантах своего голкипера 
Даниила Исаева, которые пышно расцвели в нынешнем play-off. В такой 
обстановке, когда на тебя все время мчится кто-то жутко быстрый, надо полагать, 
трудно сохранять холодную голову, а у Исаева, казалось, она была даже не 
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холодной, а ледяной. Все делал правильно - если надо, выходил вперед, 
сокращая угол обстрела, если надо, оставался на ленточке, чтобы вовремя 
положить на нее, перекрывая путь шайбе в сетку, щиток. А преимущество 
"Металлурга" по броскам все росло и росло. 
Передышку "Локомотив" заработал, лишь когда магнитогорцы во втором периоде 
нарвались на дурацкое удаление за выброс шайбы через борт. Напрягся уже их 
молодой вратарь Илья Набоков - и тоже сдюжил, очутившись с глазу на глаз с 
Максимом Шалуновым. Но ритм игры этот отрезок не порвал. "Металлург", по 
отбивавшись, снова понесся терзать ярославскую защиту. 
Именно стилистика первых двух периодов превратила то, что произошло в 
начале периода заключительного, в событие экстраординарное. Уже не 
просматривалось для "Локомотива" иного выхода, кроме как терпеть, терпеть и 
терпеть. А он внезапно, когда на льду появилось ударное звено, включил до сих 
пор барахливший фирменный режим - с беспощадным прессингом, с битвой за 
все отскоки. И "Металлург" просел, засуетился. А Артур Каюмов, забрав шайбу, 
догадался, что вместо броска нужно катнуть ее Максиму Березкину, и тот не 
промажет. 
"Металлург" ответил сразу же, добавив к легкости такой огромный заряд злости, 
что хватило бы на какой-нибудь рядовой матч целиком. Он тоже не выпускал 
"Локомотив" из его зоны, тоже дрался за все, за что можно было драться. И в 
конце концов случилась ярославская потеря, а Александр Петунин, падая на лед, 
успел отправить шайбу Никите Михайлису. Угол перед ним был пустым: Исаев 
все-таки потерял ориентацию в этой сумасшедшей круговерти. 
А "Металлург" хранил этот заряд и добивался того, чтобы соперники хоть чуть-
чуть, но дергались. И этот их мандраж вылился в удаление Александра 
Полунина. "Локомотив" в меньшинстве стойко оборонялся ровно минуту, пока не 
нарвался на наброс Робина Пресса от синей линии, целью которого было, 
конечно, не забить Исаеву, скажем так, напрямую, а найти на пятачке большого 
мастера врасти в лед на этом участке вмертвую Александра Петунина - ради 
подправления, рикошета. И Пресс его нашел. 
Тренер "Локомотива" Игорь Никитин в условиях страшного цейтнота брал тайм-
аут, менял вратаря на шестого полевого игрока и после его замены смотрел, 
надо полагать, с надеждой на выглядевший суровым штурм его команды. Но 
трансформироваться в спасительный гол ему было не суждено. 
Следующая игра серии пройдет также в Магнитогорске в субботу. 
"Металлург", на протяжении практически всего матча имевший преимущество в 
матче с "Локомотивом" (в красно белой форме), победную шайбу забросил лишь 
на предпоследней минуте третьего периода.   

https://www.kommersant.ru/doc/6651270 

К заголовкам сообщений 

Цена удаления: "Металлург" в концовке вырвал победу у "Локомотива" в 
первом матче финальной серии Кубка Гагарина (RT (russian.rt.com), 
Москва, 18 апреля 2024) 
"Металлург" дома одержал волевую победу над "Локомотивом" в стартовом 
матче финальной серии Кубка Гагарина. В первых двух периодах зрители голов 
не увидели, хотя магнитогорцы владели преимуществом. В начале 
заключительного отрезка команды обменялись точными бросками: сначала 
Максим Березкин открыл счет, воспользовавшись пасом Артура Каюмова, а 
спустя 135 секунд Никита Михайлис поразил пустой угол и восстановил 
равновесие. Судьбу противостояния решило необязательное удаление 
Александра Полунина за нарушение в чужой зоне. Робин Пресс в большинстве 
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совершил наброс от синей линии, а Александр Петунин подправил шайбу в 
ворота. 
 Финальную серию Кубка Гагарина каждой команде было важно начать с победы. 
В первую очередь это касалось "Металлурга", который не считался фаворитом, 
зато получил преимущество своей площадки в первых двух матчах благодаря 
лучшему выступлению в регулярке. Вместе с тем было крайне любопытно, каким 
предстанет "Локомотив" после девятидневной паузы и не скажется ли она 
негативно на функциональном состоянии хоккеистов. 
На руку гостям должна была пойти и травма капитана соперников Егора 
Яковлева, который в нынешнем розыгрыше плей-офф не пропустил ни одной 
встречи и, как правило, проводил на площадке в районе 20 минут. В его 
отсутствие компанию Робину Прессу в основной паре защитников составил 
Алексей Маклюков. Также в состав вернулся Данила Паливко, не выходивший на 
лед с начала марта. У ярославцев за время перерыва все успели 
восстановиться. Единственное, Даниил Тесанов приболел и остался за 
пределами заявки. 
Стартовый период продемонстрировал, что вынужденная передышка все-таки 
повлияла на подопечных Игоря Никитина. Хотя в дебюте они смотрелись 
интереснее и даже создали пару подходов. Особенно запомнился эпизод, когда 
Иван Чехович, воспользовавшись отменной скидкой партнера, не сумел 
переиграть Илью Набокова с нескольких метров. 
Постепенно хозяева прибрали инициативу к своим рукам. Сначала они 
организовывали быстрые встречные атаки, пользуясь скоростью крайних 
нападающих. Затем обосновались на половине соперника, а потом буквально 
провели штурм чужих ворот. Красноречивой получилась статистика бросков на 
этом отрезке - 13:4 в пользу "лис". 
Однако Даниил Исаев показал, что на нем пауза негативно не отразилась. Он 
своевременно выкатывался из створа и стремился сразу забирать шайбу в 
ловушку, не позволяя добивать ее в створ. Заодно он заручился помощью 
Фортуны. Иначе объяснить везение красно-зеленых сложно. Чего стоит момент, 
когда Данила Юров выкатился на пятак, но из убойной позиции бросил в 
перекладину. Помогали голкиперу и одноклубники, заблокировавшие десяток 
щелчков. 
Казалось, во второй 20-минутке гости, традиционно сильно проводившие в плей-
офф именно ее, придут в себя. Вернувшись на лед, они действительно смелее 
пошли вперед. Дополнительно разозлило хоккеистов жесткое столкновение 
Дмитрия Симашева и Игоря Гераськина. Защитник потерял равновесие и 
врезался в борт, а соперник, споткнувшись об него, по инерции влетел оппоненту 
коленом в голову. К счастью, обошлось без травмы, и спортсмен вскоре вернулся 
в игру. 
"Локомотив" тем временем заработал первое большинство. Валерий Орехов в 
своей зоне выбросил шайбу за пределы площадки. В неравных составах 
Набокову пришлось пару раз выручить. Например, Даниил Бут опасно 
выкатывался на пятак, но не сумел пробить вратаря. 
После выхода на лед пятого полевого "Металлург" мгновенно вернул себе 
инициативу и опять повел осаду владений Исаева. Особенно сложно гостям 
пришлось, когда Егор Аверин на чужой половине сделал абсолютно ненужную 
подножку и оставил команду в меньшинстве. Оборона железнодорожников 
буквально трещала по швам, но выдержала. А Исаев добавил себе в актив еще 
ряд сейвов. 
Только ближе к перерыву атакующий запал дружины Андрея Разина иссяк. 
Шайба больше находилась в середине, и ярославцы даже провели несколько 



 

 

атак. Однако ощущалось, что в первую очередь они делают ставку на защиту и 
стараются не пропустить. Да и контрвыпады толком не проходили, поскольку 
магнитогорцы тоже действовали предельно внимательно. Абсолютно незаметно 
было и ведущее звено в лице Максима Березкина, Артура Каюмова и Максима 
Шалунова. Последний, вероятно из-за повреждения, и вовсе перестал 
появляться на площадке в заключительном отрезке. 
Тем неожиданнее оказался яркий старт от "Локомотива". Он едва ли не впервые 
прижал соперников к воротам и вынудил их отбиваться. До поры выручал 
Набоков. Илья справился с броском Никиты Кирьянова и выстрелом Сергея 
Андронова из левого круга. Но на 43-й минуте бессилен оказался и он. Причем в 
составе красно-зеленых проявил себя ведущий атакующий дуэт. Каюмов 
подхватил шайбу в чужой зоне и, развернувшись, блестящей передачей нашел 
справа Березкина. Тот на мгновение оказался в одиночестве и воспользовался 
этим, отправив снаряд под перекладину. Попутно нападающий набрал 15-е очко 
в Кубке Гагарина и теперь делит второе место в гонке бомбардиров с Прессом. 
"Металлург" отреагировал, как подобает сильному коллективу. Он тут же вернул 
себе инициативу и устроил штурм. И уже спустя 135 секунд удалось 
восстановить равновесие. Кирьянов не сумел выбросить шайбу из своей зоны, 
позволил Александру Петунину подхватить ее и переадресовать Никите 
Михайлису. Тому оставалось поразить пустой угол. 
Далее игра пошла как на качелях и моменты создавали обе стороны. Сначала 
активнее смотрелись железнодорожники. Если бы не вратарь, они вполне могли 
опять выйти вперед. Даже в отсутствие Шалунова другие форварды активно 
лезли на пятак и стремились продавить вратаря, но тот держался молодцом. 
Магнитогорцы ответили опаснейшим контрвыпадом два в два. Роман Канцеров, 
пользуясь наличием партнера слева, на паузе убрал распластавшегося на льду 
Алексея Береглазова. Однако Исаев в который раз своевременно сократил 
дистанцию и не позволил перехитрить себя. 
А когда казалось, что хоккеистам не избежать овертайма, гостей подвел 
Александр Полунин. Едва ли не у чужой лицевой он неаккуратно сыграл против 
Юрова и ударил форварда клюшкой по лицу. У судьи не оставалось другого 
выхода, кроме как удалить игрока. Так ярославцы остались в меньшинстве за 
две минуты 44 секунды до финальной сирены. 
"Лисы" на этот раз воспользовались шансом. Пресс совершил очередной 
мощный наброс от синей линии, а Петунин грамотно подправил шайбу на пятаке, 
дезориентировав Исаева. Форвард, в активе которого до того значилось всего 
два гола в этом плей-офф, неожиданно стал главным героем противостояния. 
Впрочем, нельзя не отметить и Набокова, в концовке отразившего опаснейшие 
выстрелы Березкина и Каюмова. Гости дважды снимали вратаря, но добиться 
своего не сумели. 
Таким образом, "Металлург" стартовал в серии с заслуженной победы. А вот 
хоккеисты "Локомотива" выглядели не лучшим образом, если не брать в расчет 
третий отрезок. Игорь Никитин на пресс-конференции подтвердил, что его 
подопечные слишком долго приходили в себя. 
"Два периода мы втягивались в игровой ритм и не показывали свой лучший 
хоккей. Соперник заслуженно победил. Не знаю, есть ли смысл на это скидывать. 
Факт, что мы плохо провели два периода. Можно говорить, что повлияли паузы 
или "Металлург" - в ритме, но какая разница?" - цитирует специалиста 
"Чемпионат". 

https://russian.rt.com/sport/article/1302012-kubok-gagarina-final-metallurg-lokomotiv-
pervyi-match 
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К заголовкам сообщений 

"Локомотив" не разогнался (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 18 апреля 
2024) 
Сложилось впечатление, что ярославский бронепоезд застрял на станции 
"Полуфинал". "Металлург" выиграл в первом матче финальной серии Кубка 
Гагарина со счетом 2:1. 
"Металлург" вырвал победу у "Локомотива" в первом матче финала Кубка 
Гагарина 
В это трудно поверить, но придется признать: мы дожили до финала! 
Магнитогорск встретил команды, обслуживающий персонал, журналистов и 
болельщиков теплой по меркам середины апреля погодой. Двадцатиградусная 
температура позволяла спокойно ходить по улице в футболке. В связи с этим 
некоторые постоянные элементы хоккейного действа смотрелись на улице 
довольно-таки сюрреалистично. 
Замбони не просто так стоял на улице. Минут через десять после того, как была 
сделана эта фотография, на нем прокатились талисман КХЛ Крут и 
магнитогорский лисенок Тимоша. Примерно в то же время к "Арене Металлург" 
подвезли Кубок Гагарина. 
Какими были ожидания от финала Кубка Гагарина? Я поговорил об этом с 
магнитогорцами. Представители самых разных профессий, начиная от таксиста, 
везшего меня на арену, заканчивая местными журналистами, сходились в одном: 
серия для "Металлурга" будет очень сложной. По большому счету, для команды 
Андрея Разина здорово уже то, что она здесь оказалась. Стародавний 
комментатор матчей "Металлурга" Павел Зайцев, например, признался, что для 
него "Металлург" уже является чемпионом. 
А теперь давайте обратимся непосредственно к игре. В тренерском штабе 
"Металлурга" произошло неожиданное пополнение в тренерском штабе. 
Травмированный капитан команды Егор Яковлев примерил на себя костюм и 
должность ассистента главного тренера. Хороший ход для того, чтоб показать на 
деле единство коллектива. Вместо него на лед вышел Данила Паливко, не 
игравший аж с первого раунда. 
Рисунок игры в первом периоде был следующим: "Магнитка" действовала 
первым номером, но опасных моментов у своих ворот "Локомотив" создавать не 
позволял. Впрочем, хозяевам было важно не дать сопернику сыграть в давление, 
что он умеет очень хорошо. Игра ярославцев, согласно меткому определению 
Павла Зайцева, чей комментарий можно было услышать в трансляции в пресс-
центре "Арены Металлург", больше напоминала желе, обволакивающее 
магнитогорцев. Хозяева перебросали "Локомотив" в стартовом игровом отрезке 
со счетом 13-4, но опасными можно признать броска 2-3, не больше.  
Второй период был несколько активнее. Команды наконец-то начали удаляться 
- они провели первые двадцать минут без нарушений правил. Правда, 
реализовать численное преимущество у них не получилось. О проблемах 
"Металлурга" в большинстве в этом плей-офф не говорил разве что ленивый. 
Вот и в первой игре финала магнитогорцы действовали слишком медленно и 
вальяжно при розыгрыше лишнего. Хотя, у Петунина был отличный шанс открыть 
счет, но он попал во вратаря с близкого расстояния. 
В итоге это в начале третьего периода сделали хоккеисты "Локомотива". 
Сработало первое звено. Каюмов отдал на ход Березкину, и тот послал шайбу в 
свободное от голкипера пространство ворот. 
А дальше произошло неожиданное. Казалось, что "Локомотив", получив наконец 
преимущество, сможет его удержать. Но нет! Через несколько минут "Металлург" 
сравнял счет. Никита Михайлис мощно запустил шайбу под перекладину с 



 

 

передачи Александра Петунина. Впервые в карьере этот нападающий забил 
больше одного гола за плей-офф. Эта шайба стала для него второй в текущем 
розыгрыше Кубка Гагарина. Но как же вовремя, Никита Михайлис! Мы не верим 
своим глазам! 
А под конец игры "Магнитка" реализовала численное преимущество. Петунин 
подставил клюшку под бросок от синей линии Робина Пресса, чем привел в 
восторг семь с лишним тысяч человек, собравшихся на трибунах "Арены 
Металлург".  
Ох, и не зря магнитогорские коллеги называют Петунина командиром пятака. Вот 
он и оправдал это прозвище. По сегодняшней игре сложилось впечатление, что 
"Локомотив" банально не вошел в игровой ритм после долгой паузы. Ждем 
солидной работы над ошибками от команды Игоря Никитина. 

https://allhockey.ru/article/show/515004-Lokomotiv_ne_razognalsya 

К заголовкам сообщений 

"Локомотив" терпел, но "Магнитка" дожала (Sports.ru/tribuna, Москва, 18 
апреля 2024) 
В этом плей-офф по воротам "Локомотива" только дважды наносили более 30 
бросков в створ. "Магнитка" нанесла 33, перебросала соперника в полтора раза 
и победила в напряженном матче, где голы зрители видели только в третьем 
периоде.  
Перед матчем было много разговоров о том, как на "Локомотиве" скажется 
длительная пауза после серии с "Трактором", в то время как "Магнитка регулярно 
находилась в игровом тонусе и даже получила полноценных два дня 
восстановления перед первым матчем финала. Одним из ключевых факторов 
сегодня стал выигрыш "Металлургом" большей части единоборств. Сказалось ли 
это отсутствие соревновательного режима у подопечных Игоря Никитина, ответы 
получим в следующих матчах серии.  
Первый период остался полностью за "Металлургом" 
Первые минут пять команды дисциплинированно менялись, первое звено играло 
против первого, второе против второго и так далее. "Локомотив" попытался зайти 
с козырей - сразу было активно звено Шалунова. Именно они создали первые 
опасные моменты у ворот Набокова. Но та самая глубина состава и 
равноценность звеньев сегодня у ярославцев не работали. Хозяева были 
активнее, мобильнее и даже по главному статистическому показателю 
перебросали соперника 13-4. И это еще не считая блокированных бросков 10-3 
в пользу "Локомотива". Наиболее активным у "Магнитки" было звено Гребенкина 
- ребята просто источали энергию, старались бросать из любых доступных 
положений (у Игоря Гераськина в итоге 6 бросков - лучший результат в команде). 
"Жертвой" в составе "Локомотива" стало звено Красковского. Павел за первый 
период выиграл только 1 вбрасывание из 6 и именно четвертую тройку соперника 
хозяева чаще всего прижимали к воротам.  
"Локомотив" терпел, наибольшее игровое время досталось второй паре Гернат-
Черепанов. Заручившись поддержкой Исаева ребята в целом справились. Игорь 
Никитин, как и всегда, видимо, планировал сделать ставку на второй период, 
физическое давление и любимые наложения. Не сработало.  
"Магнитка" нейтрализовала лучший отрезок "Локомотива" 
Нередко в предыдущих сериях ярославцы делали результат во втором отрезке, 
а в третьем уже играли по счету. И начало для болельщиков было 
обнадеживающее - после активных отрезков большинство. Но Андрей Разин и 
его штаб блестяще подготовились - за две минуты реальный момент с открытым 
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броском был только у Шалунова. Попытки разыграть фирменный треугольник с 
пасом под ворота не увенчались успехом - в том случае, когда возможность 
наконец дали, Бута подвел плохой прием, и Набоков его закрыл.  
Обычно "Локомотив" продолжает давление весь период, но наложения не 
удавалось провести. "Металлург" играл активно, быстро и допускал мало 
ошибок. 9-5 по броскам в пользу хозяев, и еще 11 опять же ярославцы 
заблокировали.  
"Локомотив" подвели индивидуальные ошибки 
Что-то похожее на "Локомотив", который переехал "Трактор", мы увидели в 
начале третьего периода. Агрессивный прессинг, давление в чужой зоне. 
"Металлург" начал ошибаться и привозить себе моменты. Отсюда и пришла 
единственная шайба. Дважды хозяева не смогли вывести шайбу из зоны 
аккуратно, а Каюмов с Березкиным разыграли свою комбинацию - это два самых 
результативных игрока команды в плей-офф. У Максима 15 (5+10) очков, у 
Артура - 13 (4+9).  
Казалось бы, "Локомотив" получает максимально удобный для себя сценарий. 
Но как же не повезло железнодорожникам с ошибками. Ответная шайба 
"Металлурга" - оплошность 21-летнего Никиты Кирьянова, у которого первый 
плей-офф в карьере. Вторая в большинстве - необязательное удаление в чужой 
зоне Александра Полунина. Кто-то может сетовать на эти ошибки, а кто-то 
скажет, что давление "Металлурга" привело к ним.  
Резюме 
Несмотря на то, что "Локомотив" старался оставаться в своем сценарии всю игру, 
"Металлург" забрал первый матч по делу. Давление в зоне атаки принесло 
результат. Обе шайбы на счету номинально второй тройки Михайлис - Юров - 
Петунин. Последний стал автором победной шайбы в большинстве и 
приплюсовал ассист к первому голу. Хочется отметить и третье звено 
Гребенкина. Возможно, основное внимание железнодорожники уделили Зернову 
и Ко, их как раз сегодня практически не было видно.  
У "Локомотива" интересная ситуация по Максиму Шалунову. Может быть, Игорь 
Никитин усадил первого центра с кэпхитом 90 млн по тактическим соображениям. 
А может быть у Максима повреждение. По трансляции, честно, этого понять не 
удалось. В первой тройке в итоге третий период играл Иванов, его место в 
третьем звене занял 13-ый нападающий Кирьянов.  
Серия началась достаточно интересно. Вратари команд находятся в пиковой 
форме, им реально сложно забросить, найти нужную щель для точного броска. 
"Металлург" показал, засчет чего хочет и может победить в этой серии - большая 
самоотдача, игра в атаку, внимание к единоборствам. Будем смотреть, чем во 
второй игре ответит Игорь Никитин.  

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/naarene/3235944.html 

К заголовкам сообщений 

"Металлург" начал финал с победы! "Локомотив" наказали за грубейшую 
ошибку (Р-Спорт, Москва, 18 апреля 2024) 
"Металлург" обыграл "Локомотив" в первом матче финала Кубка Гагарина 
Стартовало главное событие сезона в КХЛ! Впервые в истории в финале Кубка 
Гагарина встретились магнитогорский "Металлург" и ярославский "Локомотив". 
"Магнитка" провела отличный сезон под руководством Андрея Разина, проявив 
себя в "регулярке" и показав способность трансформироваться уже в плей-офф. 
"Локомотив" же следует стилю Игоря Никитина не первый год и сейчас выглядит 
машиной с отлаженным механизмом, будто бы не имеющей слабых сторон. 
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Кроме главной интриги под вопросом находилось состояние именно 
"железнодорожников" - перед финалом у них образовался достаточно 
длительный перерыв после скорой победы над "Трактором" в предыдущем 
раунде. И хотя в "Локомотиве" про потерю игрового тонуса накануне старались 
не говорить как о сколько-нибудь определяющем факторе, первый матч серии в 
Магнитогорске показал, что проблема действительно есть. 
Первый период встречи "железнодорожники" провели неуверенно и с большим 
количеством брака, не свойственным команде Никитина. "Металлург" же, 
завершивший противостояние с "Автомобилистом" только 15 апреля, 
действовал именно так, как ожидалось: давление, владение шайбой, быстрые 
переводы с фланга на фланг. После первых двух периодов "Магнитка" имела 
солидное преимущество по броскам в створ: 22-9. И это в отсутствие своего 
капитана: лидер команды Егор Яковлев завершил серию с "Авто" с травмой 
верхней части тела. Первый матч против "Локомотива" он наблюдал с 
тренерского мостика в статусе ассистента Разина. 
Однако сама игра от этого ничего не приобрела. Напротив, получилась весьма 
скучной и бедной на моменты. Из сколько-нибудь голевых эпизодов в первые 40 
минут встречи можно вспомнить подход Ивана Чеховича к воротам Ильи 
Набокова и бросок Максима Шалунова из слота, а также момент с участием 
Данилы Юрова. Или же неприятный эпизод с повреждением, которое получил 
Дмитрий Симашев, которому Игорь Гераськин случайно попал коленом в лицо (к 
счастью, повреждение не оказалось серьезным, и молодой защитник 
"Локомотива" смог продолжить игру). 
Но это все было пылью в глаза. Команды, как принято говорить, шли в разведку 
и старались допустить минимум ошибок в столь ответственный момент. Третий 
период показал, что обе команды разобрались в ситуации и перешли к действию. 
"Локомотив" завладел инициативой и буквально зажал "Магнитку" в их зоне, раз 
за разом угрожая Набокову. Это мощное давление оперативно преобразовали в 
гол: Максим Березкин подобрал шайбу после передачи от Артура Каюмова и с 
близкого расстояния отправил шайбу точно под перекладину. 
Но "Металлург" это никак не смутило. Никита Михайлис через несколько минут 
восстановил статус-кво: Александр Петунин воспользовался ошибкой Никиты 
Курьянова перед воротами Даниила Исаева и нашел Михайлиса на убойной 
позиции. Никите оставалось только попасть в пустой угол ворот. 
На волне успеха магнитогорцы прибавили в агрессии, а заодно заставили 
"Локомотив" ошибаться. Роковую ошибку допустил Александр Полунин: 
нападающий "железнодорожников" в необязательной ситуации сфолил на 
Юрове, ударив тому по лицу клюшкой, и за несколько минут до конца третьего 
периода оставил свою команду в меньшинстве.  
"Металлург", у которого с реализацией "лишнего" по ходу всего плей-офф были 
большие трудности, большинство использовали. Александр Петунин здорово 
сыграл на пятаке и переправил шайбу в ворота после наброса от Робина Пресса, 
принеся "Магнитке" победу. 
2:1 - первая игра серии осталась за магнитогорцами. В большинстве случаев за 
всю историю КХЛ триумф в финале праздновали команды, выигравшие первый 
матч. "Металлург", что примечательно, свои два Кубка Гагарина завоевал, 
уступив в стартовых играх серии.  

https://rsport.ria.ru/20240418/khokkey-1940888150.html 

К заголовкам сообщений 
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Застряли на запасном пути. "Магнитка" в тонусе, у "Локомотива" не было 
шансов (Советский спорт, Москва, 18 апреля 2024) 
В первой финальной игре Кубка Гагарина "Металлург" выглядел свежее 
соперника.  
Как и ожидалось, первая игра финала Кубка Гагарина между "Металлургом" и 
"Локомотивом" не изобиловала атакующими действиями. С одной стороны, это 
была разведка боем и команды присматривались друг к другу, с другой, учитывая 
обоюдные проблемы перед игрой, подобные осторожные действия хоккеистов 
можно было предсказать.  
В таких матчах, где зашкаливает ответственность за результат, тренерские 
штабы не будут чураться минимизировать риски и играть исключительно на 
ошибках соперника. Атака могла включиться только в том случае, если одна из 
команд вышла бы вперед. Именно такую картину мы и увидели в 
заключительном периоде, когда игра чуть раскрылась, потому что лучший 
форвард "железнодорожников" в этом плей-офф Максим Березкин открыл счет. 
Подопечным Андрея Разина уже было не до защитных действий и они ринулись 
с открытым забралом, дабы переломить ситуацию в матче, что у них с блеском 
в итоге и получилось.  
А перед началом финальной серии на соперников упал целый ворох проблем. 
Во-первых, судя по движению в первые 40 минут матча было заметно, что 
"Магнитка" до сих пор не пришла в себя после тяжелой полуфинальной серии с 
"Автомобилистом". Во-вторых, у магнитогорцев половина команды играет с 
травмами, а капитан команды Егор Яковлев и вовсе пропустил финальный дебют 
из-за повреждения.  
У "Локомотива" ситуация противоположная - команда почти на две недели 
оказалась в состоянии простоя из-за того, что полуфинальная серия с 
"Трактором" закончилась всего за четыре игры. Искать игровую практику 
подопечным Игоря Никитина было негде, поэтому кроме тренировок, ничего 
больше ярославцы сделать не могли. В итоге, именно этот фактор и сказался на 
счете в матче, который очень напомнил первую игру "железнодорожников" с 
ЦСКА. Команда крайне тяжело втягивалась в игру и мысль была одна - не 
пропустить.  
Однако в ситуации, когда нужно было перестроиться и сохранить минимальный 
победный счет в третьей двадцатиминутке, гости наоборот, оказались не готовы 
к сопротивлению, чем более юркие и мобильные хоккеисты "Металлурга" в 
конечном итоге воспользовались. Тем более, что несмотря на травмы, игровой 
тонус у магнитогорцев присутствует, они до сих пор в огне, и было делом 
времени, когда хозяйская пружина распрямится.  
Но делать выводы из первой игры - дело неблагодарное, потому что все только 
начинается. Ярославский клуб втянется, въедет в эту серию и обязательно еще 
покажет свои зубы. Ну а задача "Магнитки" - продлить молодецкую и атакующую 
прыть на следующие игры. Есть ощущение, что нас ожидает длительная серия, 
которая пройдет всю дорогу из семи матчей. Ну а болельщикам команд нужно 
приготовиться к тому, что в этом противостоянии оборона и контроль будут 
превалировать над веерными атакующими действиями. Слишком уж высоки 
ставки.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/zastryali-na-zapasnom-puti-magnitka-v-
tonuse-u-lokomotiva-ne-bylo-shansov 

К заголовкам сообщений 
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Победить "Магнитке" помог джокер. А ведь Разин даже не выпустил его на 
лед (Советский спорт, Москва, 19 апреля 2024) 
Наставник "Металлурга" провел бодрую пресс-конференцию после первой 
финальной игры Кубка Гагарина.  
Пресс-конференции после хоккейных матчей - отдельный жанр спортивного 
искусство, особенно когда они происходят после эпохальных событий. В первом 
финальном матче Кубка Гагарина наставники "Металлурга" и "Локомотива" были 
в разном настроении.  
Оно и понятно. Птенцы Андрея Разина на глазах переполненной арены в 
Магнитогорске затащили матч, в котором его команда горела по ходу третьего 
периода, поэтому тренер был весьма словоохотлив, а Игорь Никитин, как всегда, 
был сдержан, хотя и нетипично улыбался.  
Сначала были дежурные слова тренера "Локомотива" о том, что приходиться 
втягиваться и искать игровой ритм. А также он посетовал, что его команда плохо 
сыграла в двух периодах. В концовке Никитин несвойственно для себя 
улыбнулся и сказал: "Проиграли - не вошли, выиграли бы - сказали бы, что 
вошли".  
Наставник "Магнитки" вошел в зал с довольным выражением лица. Еще бы, 
концовку матча его парни и правда провели очень здорово, заставив надежных 
защитников "железнодорожников" буквально метаться по своей зоне, в попытках 
спастись от атак магнитогорцев.  
Не обошелся без стандартных фраз и выражений и Андрей Владимирович, для 
которого, в отличие от того же Никитина, этот финал - первый в карьере.  
"Я смотрел статистику, после второго периода у "Локомотива" было в районе 20 
блокированных. А после третьего - 31. Ну, видите. Конечно, шайбы долетали не 
сильно. Обе команды сделали акцент на обороне" - сказал Разин на пресс-
конференции.  
Потом были длинные разборы игровых эпизодов, а также тренер магнитогорцев 
высказал сомнения в том, что в этой игре были невысокие скорости. С одной 
стороны, с Разиным можно не согласиться, с другой - в третьем отрезке и правда 
команды как будто врубили пятую передачу и полетели на всех порах в атаку. Ну 
а после пришло время повеселить переполненный журналистами зал.  
Еще в прошлом сезоне Игорь Ларионов решил травмированного лидера 
нижегородского "Торпедо" Алексея Кручинина сделать одним из своих 
помощников на тренерском мостике. В итоге опытный Кручинин провел весь 
плей-офф бок о бок с Игорем Николаевичем, чем зародил новый тренд в КХЛ. 
Когда Разина спросили о том, что делал травмировашийся аккурат перед первой 
игрой капитан Егор Яковлев на скамейке, наставник "Металлурга" первым делом 
вспомнил именно о новшестве Ларионова.  
 Магнитогорский Пресс смял ярославскую стену. "Локомотив" сгубило глупое 
удаление  
"Игорь Николаевич Ларионов же... Я, если честно, не знал, что так можно ставить, 
но он в прошлом году ставил. Я уже в этом году хотел ветеранам показать, 
говорил им: "Ребята, ваш взгляд на хоккей, когда вы играете, отличается от 
нашего взгляда с лавочки. Я бы хотел вам показать, как это все выглядит". 
Просто по времени не удалось это сделать, а сейчас идея сама пришла. Я 
говорил Егору, чтобы он постоянно был в раздевалке, постоянно находил какие-
то слова. Мысль сама собой пришла, почему бы не постоять на лавочке?", - 
сказал Разин на пресс-конференции.  
Шквал смеха в зале вызвал ответ Разина на вопрос о том, что его команде 
помогло выдерживать такой хороший темп. И здесь тоже не обошлось без веяний 
Игоря Ларионова, который под конец регулярки носил с собой на пресс-



 

 

конференции малину. Андрей Владимирович сообщил, что у него есть 
"секретный ингредиент", который не хочется выносить. Т.е. нам остается гадать, 
что же за продукт употребляют хоккеисты из Магнитогорска, который дает им 
такой заряд бодрости.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/pobedit-magnitke-pomog-dzhoker-a-ved-
razin-dazhe-ne-vypustil-ego-na-lyod 

К заголовкам сообщений 

Помните скандал с травмой Фукале? Теперь "Локомотив" потерял лидера, 
который тогда в него влетел (Sports.ru/tribuna, Москва, 18 апреля 2024) 
Шалунова ждет обследование.  
"Металлург" обыграл "Локомотив" в первом матче финала Кубка Гагарина (2:1, 
1-0). Вся игра для "Локомотива" сложилась неудачно, но только одним 
результатом проблемы не ограничиваются. Нападающий "Локомотива" Максим 
Шалунов не провел ни одной смены в третьем периоде (за всю игру у него их 14). 
Общее время на площадке - 10:24.  
После игры тренер "Локомотива" Игорь Никитин рассказал, что же случилось с 
Шалуновым: "Там повреждение, просто мы не стали им рисковать. Завтра 
пройдет обследование, и дальше будет видно по нему". Соответственно, участие 
Шалунова в следующем матче остается под вопросом.  
В полуфинале Шалунов травмировал вратаря "Трактора" - потом "Локомотив" 
забрал серию 4-0 
В игровое время в первом матче Максим Шалунов нанес один бросок по воротам 
и провел два силовых приема. Всего за 17 игр плей-офф на счету Шалунова 6 
(5+1) очков. При этом Шалунов входит в четверку самых высокооплачиваемых 
игроков КХЛ. "СЭ" утверждает, что он зарабатывает 90 миллионов за сезон.  
Интересно, что в регулярке-2023/24 Шалунов даже стал лучшим бомбардиром 
"Локомотива". Там Максим набрал 36 (17+19) очков в 68 играх. В плей-офф он 
идет только 11-м по очкам, но до матча с "Металлургом" Шалунов вообще не 
пропускал игры и забивал важные голы. Например, в первом матче серии с 
"Авангардом" (2:1, ОТ) именно Шалунов сравнял счет и перевел игру в овертайм, 
где "Локомотив" и забрал победу.  
В полуфинальной серии с "Трактором" Шалунов запомнился моментом с 
вратарем Заком Фукале. В первой игре против команды Заварухина (5:2) 
нападающий "Локомотива" на скорости сбил голкипера "Трактора". Фукале 
травмировался и больше на лед в той серии не выходил. Главный тренер 
"Трактора" Алексей Заварухин позже обвинил Шалунова в неспортивном 
поведении, но сам игрок вину отрицал.  
Вот то неудачное столкновение:  
В игре с "Металлургом" подобных падений у самого Шалунова не было - точно 
не ясно, когда именно Максим травмировался. На результат матча травма 
Шалунова все равно не повлияла. Без него "Локомотив" наоборот взбодрился, 
хотя за периода набрал всего девять бросков. По общей статистике Ярославль 
проиграл: 21-33 по броскам и 11:49-14:53 по времени в атаке.  
Во втором периоде неприятный момент приключился с другим игроком 
"Локомотива" Дмитрием Симашевым. 19-летний защитник проводит первый 
плей-офф за карьеру в КХЛ. Пока без заброшенных шайб, но с одной передачей.  
Эпизод с Симашевым произошел на старте второго периода. Защитник не 
удержал равновесие за воротами и повалился на лед. Следовавший за ним игрок 
"Металлурга" Игорь Гераськин не ожидал такого и не успел затормозить. Он упал 
на Симашева и ударил его коленом по лицу.  
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Симашев некоторое время оставался на льду и держался за лицо. Чуть позже он 
отправился на скамейку в сопровождении партнеров. Дальше все-таки вернулся 
и продолжил игру. В итоге Симашев провел суммарно 9:48 на льду, но это 
объяснимо его положением в команде. Обычно его игровое время варьируется в 
пределах 9-15 минут.  
После матча Симашев прокомментировал столкновение с Гераськиным и 
отметил, что игрок "Металлурга" извинился за игровой момент: " Небольшой 
нокдаун был, но в целом все нормально. Я оклемался на скамейке. Не надо 
извиняться, игровой момент. Ничего страшного. Спасибо за извинения".  
Пока обстановка вокруг "Локомотива" выглядит напряженной, а уже 20 апреля 
состоится второй матч в Магнитогорске.  

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/hockeyavenger/3235971.html 

К заголовкам сообщений 

"У нас секретный ингредиент". Как Разин хочет перехитрить Никитина в 
финале Кубка Гагарина (Чемпионат.com, Москва, 18 апреля 2024) 
"Металлург" забрал первый матч серии у "Локомотива". Хватит ли сил дальше? 
В первом матче финальной серии Кубка Гагарина "Металлург" в концовке 
третьего периода реализовал большинство и обыграл "Локомотив" - 2:1. После 
встречи на вопросы журналистов ответили главные тренеры обеих команд - 
Игорь Никитин и Андрей Разин. 
- Два периода мы втягивались в игровой ритм, не сыграли свою лучшую игру, 
соперник заслуженно победил, - отметил Никитин. 
 - Девять дней паузы сказались или есть еще причины?  
 - Не знаю, есть ли смысл на это скидывать. Финал, это факт, что мы плохо играли 
два периода. Можно говорить, что паузы или "Металлург" в игровом ритме, но 
какая разница? 
 - Нетипично, что вы сразу пропустили после того, как забили.  
 - Соперника нужно отметить, а мы ошибки такие допустили... Это хоккей, без 
ошибок не бывает. 
 - Ожидали, что будете долго входить в игровой ритм?  
 - Понимали, что его нужно поймать. Что сейчас рассказывать? Проиграли - не 
вошли, выиграли бы - сказали бы, что вошли. 
 - Почему во втором голе игрок соперника оказался один на пятаке?  
 - Большинство у соперника. 
 - За счет чего в третьем периоде лучше начали?  
 - Мы вышли на скорости "Магнитки", вот и все. Нельзя с такой командой играть 
на других скоростях. 
 - Вам понятен соперник?  
 - Если ты играешь на другой скорости, то ты должен соответствовать уровню. 
Где-то ребята в меньшинстве сделали больше, чем нужно, потому что без шайбы 
играли. Сами удаления такие... Есть удаления, за которые не наказывают, а за 
такое прилетает. Мелочей не бывает. 
 - В чем нужно прибавить "Локомотиву"?  
 - Нужно, чтобы возможности и желания совпали. 
 - Почему Максим Шалунов не появлялся на льду в третьем периоде?  
 - Повреждение, мы не стали рисковать, он завтра пройдет обследование, и 
будет видно. 
- Первая игра финала, чувствовалось напряжение. Обе команды 
минимизировали количество ошибок. Если вспомнить, за всю игру у нас одна 
хорошая контратака была, когда Михайлис в первом периоде убегал. А так - 
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очень строгая игра обеих команд. Большой плюс нашей команды, что сумели 
быстро отыграться с "Локомотивом", с ними очень тяжело отыгрываться. И, 
конечно, рад, что сработало большинство, гол стал победным. 
 - С количеством бросков все было в порядке, а с качеством... Что мешало более 
остро атаковать, то, как играл соперник?  
 - Конечно. Я смотрел статистику, после второго периода у "Локомотива" было в 
районе 20 блокированных. А после третьего - 31. Ну, видите. Конечно, шайбы 
долетали не сильно. Обе команды сделали акцент на обороне. 
 - Но вашей команде этот акцент делать тяжелее. Когда соперник начинал 
раскрывать свои козыри в позиционной атаке, вам приходилось несладко. 
 - Действительно, были позиционные атаки, когда могли пропустить, особенно 
перед решающим удалением. В нашей зоне немного не разобрались, хорошо, 
что игрок "Локомотива" не принял шайбу. Ну и у нас в позиционных атаках были 
моменты. Не сказал бы, что совсем без моментов играли. Игра была быстрой, но 
без особых голевых моментов, такое бывает. 
 - Никитин сказал, что "Локомотив" не играл на скорости "Металлурга". Что 
помогло выдерживать этот хороший темп?  
 - У нас есть секретный ингредиент, который не хочется выносить ( улыбается ). 
 - Минимизация ошибок - одна из причин того, что начало матча получилось 
таким втягивающим?  
 - Не сказал бы, что темп игры был небыстрым. В начале пару смен "Локомотив" 
задавил, у них был хороший момент со стандарта. Потом мы перехватили 
инициативу, и у Михайлиса был момент, и у Гераськина, и Юров вылазил со 
стандарта. Моменты были, но игра не раскрывалась, потому что никто не забил. 
А как только забил... Хорошо, что мы с позиционной атаки сумели сравнять. Но 
мы и так старались преодолевать оборону, входить в зону с шайбой, создавать 
больше моментов. Но "Локомотив" тем и хорош, что очень вязко играет в средней 
зоне и в обороне. 
 - На лавке сегодня был Егор Яковлев. Как пришла эта идея?  
 - Игорь Николаевич Ларионов же... Я, если честно, не знал, что так можно 
ставить, но он в прошлом году ставил. Я уже в этом году хотел ветеранам 
показать, говорил им: "Ребята, ваш взгляд на хоккей, когда вы играете, 
отличается от нашего взгляда с лавочки. Я бы хотел вам показать, как это все 
выглядит". Просто по времени не удалось это сделать, а сейчас идея сама 
пришла. Я говорил Егору, чтобы он постоянно был в раздевалке, постоянно 
находил какие-то слова. Мысль сама собой пришла, почему бы не постоять на 
лавочке? 
- Есть ли шанс, что Егор вернется в состав на второй матч?  
 - Я бы не хотел это обсуждать. Идет финал, лучше это спросить у Егора. 
 - Сегодня забил и Михайлис, который до этого больше одного гола в плей-офф 
не забивал. Сработало большинство. Получается, сегодня у "Металлурга" 
сработали не самые сильные стороны, насколько это важно?  
 - Вы поймите, хоккей - командная игра. И гол - это работа всей пятерки. Взять 
гол Петунина "Автомобилисту" от конька Трямкина. Этот гол можно спокойно 
записать на Орехова, он все сделал, чтобы этот гол состоялся. Так и Михайлис, 
и Карпов, и Акользин, и Коробкин. Они мало забивают, но являются большой 
частью команды. То, что они сегодня забили, это дело случая, вовремя 
оказались в той точке, из которой попали. Но они все делают очень большой 
объем работы, играют на команду. К Михайлису никаких вопросов нет. 
В последней игре Пресс привез гол. Все его, конечно, попинали, пообсуждали. 
Но Пресс не был бы Прессом, если бы не начинал огромное количество атак, 
рискуя диагональными передачами, и мы бы очень мало с шайбой проходили 



 

 

среднюю зону. Из 15-20 передач он один-два раза может ошибиться. Все ребята 
стараются. У нас очень хороший коллектив, мы не обращаем внимание на 
нерезультативные серии. 
 - Такая победа укрепила вашу тренерскую веру в то, что "Локомотив" - никакие 
не роботы, не сверхлюди?  
 - Мою тренерскую веру? Да я всю жизнь в себя верю и никогда не сомневаюсь! 
Моя задача своей уверенностью придать уверенность команде. Со времен 
саратовского "Кристалла" я изменился даже не на 180 градусов, а на 360, по-
другому стал относиться к некоторым моментам. Это все зависит от коллектива, 
где я работаю. 
 - В нашем хоккее немного людей, которые с клубом играли в финале как 
хоккеист, баннер ваш висит на арене, а сегодня вы сыграли в первом матче 
финала. Какие у вас эмоции?  
 - Без разницы, играл я здесь, не играл. Действительно, я шел с самых низов, 
работал детским тренером, а сейчас работаю в финале КХЛ. Конечно, это 
радостно. С другой стороны, я так долго к этому шел, ну вот, дошел. Самое 
интересное, идти к этому. А когда дойдешь, это ощущается уже как и должно 
быть. 
 - Насколько для вас важно давать старт молодым тренерам? Мозякин, Яковлев 
встали на лавку.  
 - Не я развиваю молодежь. Можно сказать по-другому, я стараюсь доверять 
молодежи, меньше обращать внимания, не зацикливаться на их ошибках. А 
развиваются они сами, моей заслуги здесь особой нет. Что касается молодых 
тренеров, то Мозякин, мне кажется, еще сам не определился, хочет он быть 
тренером или нет. Здесь так сложилась ситуация в середине сезона, спасибо 
ему, что он принял это предложение и постарался помочь в трудный для нас 
момент. Яковлев сейчас на тренерском мостике, но я с ним поговорил, он еще 
хочет играть и играть. Это просто как экскурсия была для него, что это такое. А 
так я всегда отвечаю на вопросы молодых тренеров. Коля Лемтюгов здесь был, 
мы всегда с ним общались, как и что. Пашка Валентенко тоже работает, 
постоянно звонит, спрашивает. Алексей Симаков в Екатеринбурге - так же. 
Какой-то совет дать любому тренеру... Я никогда не настаиваю, что я прав, что 
надо именно так. Я сам старался брать что-то лучшее от тренеров, что видел. 
Никогда не спрашивал, как, что, старался смотреть на упражнения, 
психологически аспекты. 
 - Крайне необычно, что вы открываете раздевалку для прессы во время серии, 
хотя это финал.  
 - Думаю, это веяние времени. Почему, если людям интересно? Сейчас какой-то 
фильм снимают, вчера заставили здесь остаться на полдня, чтобы дать 
интервью. Это часть нашей работы. Пока мы в лучах славы, почему бы в них не 
покупаться? Приходите, снимайте, если это интересно народу. Просто там 
иногда плохо пахнет и матом ругаются, можно попасть под раздачу. Так что не 
обижайтесь, если вас послали не в том направлении, в которое вы хотите. Это 
ваша работа. Сейчас нам камеры повесили в раздевалку. Спросили - можно? Я 
сказал - вы только потом звук корректируйте, а так, пожалуйста.  
Разин хочет перехитрить Никитина 

https://www.championat.com/hockey/article-5518272-press-konferenciya-trenerov-
pervyj-match-finalnoj-serii-plej-off-khl-metallurg-lokomotiv-18-aprelya-2024-goda.html 

К заголовкам сообщений 
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"Магнитка" начала финал с победы. Чем ответит "Локомотив"? (Спорт-
экспресс (sport-express.ru), Москва, 18 апреля 2024) 
Капитан магнитогорцев Егор Яковлев дебютировал в роли тренера. 
Ожидания и реальность совпадают далеко не всегда. Ничего удивительного в 
том, что первый матч финала по большей части получился скучноватым, быть 
не должно. Спустя годы об этой игре вряд ли многие вспомнят, если не считать 
защитника "Металлурга" Егора Яковлева. Капитан уральцев не смог принять 
участие во встрече из-за травмы и был вписан в заявку как ассистент главного 
тренера, заняв место на скамейке. Этот ход принес хозяевам удачу. 
Характер матча был предсказуемым. "Локомотив" отдыхал почти две недели и 
никак не мог привыкнуть к темпу, предложенному соперником. "Магнитка" сразу 
попыталась поставить гостей в максимально неудобные условия, не давала им 
спокойно владеть шайбой и действовала острее. Даже во втором периоде, когда 
ярославцы, едва ли не лучше всех в лиге использующие фактор дальней 
скамейки, смогли немного добавить, им в основном пришлось держать оборону 
и рассчитывать на своего вратаря Даниила Исаева. Это у них получалось 
неплохо, а самым неприятным событием стал эпизод с защитником Дмитрия 
Симашевым. Ему, уже лежавшему на льду, случайно коленом в голову засветил 
форвард "Металлурга" Игорь Гераськин. Пострадавший вернулся в игру только 
спустя несколько минут. 
Прессинг магнитогорцев - величина не постоянная. Даже им иногда требуется 
передышка. Этим "Локомотив" воспользовался в начале третьего периода. 
Наверное, любой из ярославских хоккеистов смог бы пройти кастинг на роль 
влюбленного юноши, который упорно ждет опаздывающую на свидание на 
целую вечность ветреную девушку. Гости терпели и были вознаграждены. 
Максим Березкин забил, приблизившись в списке лучших бомбардиров Кубка 
Гагарина к Анатолию Голышеву.  
"Магнитка" удивила почти сразу тем, что не заметила мощного удара судьбы. 
"Металлург" сильно вырос на протяжении нынешнего плей-офф с ментальной 
точки зрения. Это еще более весомое достижение, учитывая значительное 
количество молодежи в составе и минимум серьезного кубкового опыта у 
большей части игроков. Уральцы быстро ответили, проведя невероятно мощную 
атаку с серией ярких моментов. Александр Петунин отдал шикарный пас на 
вечно критикуемого Никиту Михайлиса и сразу подарил матчу драматичный 
сюжет.  
В оставшееся до финальной сирены время игра раскрылась, подарив моменты 
как у одних, так и у других ворот. "Металлург" использовал редкую ошибку гостей 
и наказал их за удаление Александра Полунина. Действия уральцев в 
большинстве в течение этого плей-офф оставляют желать лучшего. Но в самый 
нужный момент спецбригады сработали. При счете 1:2 в концовке "Локомотив" 
легко создал два явных момента, едва не сведя матч к овертайму. Ярославская 
команда послезавтра будет точно совсем другой.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/metallurg-lokomotiv-video-golov-i-
obzor-pervogo-matcha-finala-kubka-gagarina-18-aprelya-2024-goda-2202438/ 

К заголовкам сообщений 

"Локомотив" дрогнул в меньшинстве в концовке! "Металлург" повел в 
финале плей-офф КХЛ (Чемпионат.com, Москва, 18 апреля 2024) 
Первый матч финала Кубка Гагарина - 2024 получился малорезультативным и 
упорным. 
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Сложно вспомнить, когда у КХЛ в последний раз был финал, где эксперты так 
явно ставили на одну сторону. Это не было связано с неуважением к 
"Металлургу" - пожалуй, всех так впечатлил "Локомотив", который выглядел 
монструозно в первых трех раундах. Команда Игоря Никитина предъявила и 
отлаженную оборонительную систему, и отличную физическую форму, и умение 
раскатывать долгие позиционные атаки. Такая неубиваемость заставила 
некоторые анонимные телеграм-каналы разгонять тему с "таблетками спецназа", 
которые якобы использовал клуб. 
"Металлург" же все три серии прошел с большим трудом, пусть ни разу не 
уступал по их ходу. В каждом из трех раундов команде приходилось 
преодолевать себя - и когда "Магнитка" уже вроде бы выглядела повзрослевшей 
и набившей шишки, старые болячки вылезали вновь. Однако в первых матчах 
серии их шансы казались даже получше из-за долгой паузы "Локомотива". 
Главная сенсация протокола - статус Егора Яковлева. То, что он получил травму, 
в итоге стало неожиданностью и для Андрея Разина, который узнал об этом 
только после пресс-конференции седьмого матча полуфинала. Капитан 
"Магнитки" в итоге появился на тренерской скамейке: он был заявлен как 
ассистент тренера и пошел тропой Алексея Кручинина из прошлого сезона. 
Вместе с Валерием Ореховым в паре вышел Владислав Еременко, а седьмым 
защитником был заявлен еще один белорус Данила Паливко. У "Локомотива" 
было только одно изменение: Степан Никулин заменил Даниила Тесанова. 
На старте периода обе команды отказались от удушающего прессинга в пользу 
строгости в средней зоне. Команды визуально тратили больше времени на 
начало атаки в своей зоне, чем на саму атаку. Самый опасный момент в первые 
10 минут был у "Локомотива", когда после вбрасывания два игрока гостей каким-
то образом оказались перед одиноким Набоковым, который свою команду 
выручил. "Металлург" отвечал в основном контратаками, но до бросков с 
реально опасных позиций дело не доходило. 
А вот с середины периода уже у ворот Набокова не было никаких обострений. 
"Металлург" прочно засел на чужой половине, где проводил время в 
позиционных атаках. Правда, плотная оборона гостей не давала "Магнитке" 
вылезти на хорошие позиции, за исключением пары случаев. В одном из них 
Данила Юров бросал почти в упор, в другом Игорь Гераськин прорывался с 
фланга. "Локомотив" же мало переходил в атаку, а когда заглядывал в чужую 
зону, защитники хозяев успевали подчистить все за счет грамотной игры 
клюшкой. 
Второй период "Локомотив" начал поактивнее в прессинге и даже смог 
заработать большинство после выброса шайбы от Орехова. Однако первое 
численное преимущество в матче ничего гостям не дало, и вскоре после 
нейтрализации "Металлург" ответил парой опасных смен. Счет мог открыть 
Петунин, однако не смог добить с пятака. Вскоре и хозяева поиграли в 
большинстве, но оно прошло практически без всякой опасности. Вторая 
половина периода прошла примерно при том же сценарии: "Металлург" 
побольше атаковал позиционно, но опасности не было. 
"Локомотив" нанес за два периода лишь девять бросков: при всей 
оборонительной мощи ярославцев матч с такими показателями выиграть было 
невозможно. С первых смен третьего периода команда Никитина втопила педаль 
газа в пол и этим снова напомнила чемпионский ЦСКА, который умел 
просыпаться в нужный момент и зарабатывать шайбы. С первых смен присел 
Максим Шалунов, а перемешанные звенья сразу придали драйва в чужой зоне. 
"Металлург" под нажимом гостей допустил несколько ошибок, не смог вывести 



 

 

шайбу из зоны, и Максим Березкин получил великолепную возможность прошить 
Набокова, став автором первого гола финала-2024. 
"Металлург" на чужой напор ответил своей яростной сменой в чужой зоне - и на 
этот раз уже "Локомотив" под прессингом соперника не смог вывести шайбу, 
провалился в своей зоне, и Петунин отдал шайбу на пустой угол Никите 
Михайлису. Форварду сборной Казахстана весь плей-офф не везло, но тут 
промахнуться было невозможно. 
И только после двух голов за две с небольшим минуты игра раскрылась и стала 
интересной для зрителя, моменты начали появляться у обеих команд. У 
"Локомотива" опаснее выглядело видоизмененное первое звено, где на месте 
Шалунова вышел Иванов, "Металлург" отметился парой интересных контратак, 
где лучший момент упустил Роман Канцеров. 
Развязка внезапно наступила в концовке: судьи давали играть, но не могли 
пропустить игру высоко поднятой клюшкой от Александра Полунина. "Металлург" 
получил большинство за три минуты до конца матча, и, хотя оно весь плей-офф 
шло через пень-колоду, забить получилось способом, испытанным на 
"Автомобилисте": Пресс бросил, а Петунин подправил. 
В концовке у "Локомотива" был отличный шанс, чтобы сравнять счет, но Набоков 
переиграл Каюмова. Вшестером у гостей мало что вышло, "Металлург" выиграл 
первый матч финала.  

https://www.championat.com/hockey/article-5518170-metallurg-lokomotiv-2-1-obzor-
matcha-video-goly-pervyj-match-finala-khl-kubok-gagarina-18-aprelya-2024-
goda.html 

К заголовкам сообщений 

Сенсация в финале Кубка Гагарина! "Локомотиву" не хватило двух минут 
до сирены (News.sportbox.ru, Москва, 18 апреля 2024) 
"Металлург" воспользовался ошибкой соперника и забрал первый матч серии. 
Финал Кубка Гагарина стартовал! Битву за главный трофей лиги можно назвать 
противостоянием стилей. "Локомотив" обладает самой надежной обороной в 
плей-офф: в среднем железнодорожники пропускают меньше двух голов за матч! 
А "Металлург" - самая результативная команда кубковой весны. 
Ярославцы показывают прагматичный хоккей, когда "Магнитка" делает ставку на 
молодых игроков, которые не боятся ошибиться. Кроме того, ярославцы 
превосходно играют на выезде - пять побед из восьми матчей. "Металлург" же 
крайне опасен на домашней арене - из 10 встреч магнитогорцы проиграла лишь 
дважды. 
И перед матчем в Магнитогорске было интересно, какая команда улучшит 
статистику. При этом оба соперника столкнулись с трудностями, которые могли 
бы помешать добиться успеха. У "Металлурга" проблемы связаны с кадровыми 
потерями: основной защитник Егор Яковлев не сыграет в первых матчах серии 
из-за травмы. А на "Локомотиве" могло сказаться отсутствие игрового тонуса: 
последнюю встречу ярославцы провели восьмого апреля. 
В итоге "Металлург" лучше подготовился к первой игре финала. "Магнитка" 
добыла волевую победу и повела в серии! 
Два периода в ожидании голов 
С первых смен было видно, что "Локомотиву" тяжело дался длительный 
перерыв. Железнодорожники пытались в привычном стиле задавить соперника 
прессингом, но "Металлург" выглядел намного свежее и больше атаковал. 
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Гости не пропустили только благодаря Даниилу Исаеву, который отразил все 13 
бросков в первом периоде. И один раз "Локомотив" спасла штанга: Данила Юров 
с близкого расстояния проверил каркас ворот на прочность.  
А вот у Ильи Набокова почти не было работы: железнодорожники нанесли всего 
четыре броска в створ. При этом сложилось впечатление, что "Локомотив" 
текущее положение устраивает, и команда Игоря Никитина ничего не хочет 
менять. В какой-то момент защитники гостей чуть больше 30 секунд выполняли 
перепас в своей зоне, не двигая шайбу вперед. 
Второй период начался с неприятного эпизода. На 22-й минуте защитник 
"Локомотива" Дмитрий Симашев потерял равновесие и жестко влетел в борт, а 
затем на него упал Игорь Гераськин, который случайно ударил соперника 
коленом в голову. После столкновения Симашев лежал на льду без движения и 
долгое время не мог прийти в себя. К счастью, обошлось без серьезных 
последствий, и вскоре защитник вернулся на площадку. 
"Локомотив" проснулся и стал чаще добираться до зоны соперника. Однако уже 
"Металлург" решил показать, что в Магнитогорске тоже умеют сушить игру. Для 
самой результативной команды плей-офф стало нормой выстраивать стену из 
пятерых хоккеистов на собственной синей линии. В какой-то момент команды 
перешли в режим биться-бороться с забросами в зону и единоборствами в углах 
площадки. 
Глотком свежего воздуха для зрителей "Арены Металлург" стали удаления: 
команды во втором периоде по разу сыграли в большинстве. Этот отрезок в 
четыре минуты стал самым богатым на опасные моменты, но до заброшенной 
шайбы дело все равно не дошло. 
После перерыва "Локомотив" резко преобразился и ударно провел первые три 
минуты заключительного периода. Активность гостей быстро конвертировалась 
в заброшенную шайбу. Максим Березкин получил пас на пятаке и тут же прошил 
ближний угол ворот - 1:0.  
После гола железнодорожники прижались к Исаеву и пытались удержать 
минимальное преимущество. Однако через несколько минут "Металлург" сумел 
сравнять счет. При этом хозяева совершили почти невозможное - заставили 
игроков "Локомотива" допустить две ошибки подряд. 
Сначала гости выполнили неточную передачу за воротами, а затем устроили 
пожар перед Исаевым: Никита Кирьянов потерял шайбу на пятаке, чем 
воспользовался Александр Петунин, который отдал на Никиту Михайлиса. 
Форварду "Магнитки" оставалось не промахнуться по пустым воротам, с чем он 
и справился - 1:1. 
Казалось, что команды вернутся к аккуратному хоккею, и "Металлург Арена" 
увидит первый овертайм в финале. Однако на 58-й минуте произошел ключевой 
момент встречи: Александр Полунин получил удаление и оставил "Локомотив" в 
меньшинстве. 
"Металлург" быстро реализовал численное преимущество: Робин Пресс накинул 
на ворота, а Петунин удачно сыграл на добивании. Полунин просидел на 
скамейке штрафников всего 60 секунд. 
В оставшееся время "Локомотив" пытался сравнять и поменял вратаря на 
шестого полевого игрока, но "Магнитка" выстояла и добыла первую победу в 
серии - 2:1. 

https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/spbnews_NI2044707_Sensacija_v_final
e_Kubka_Gagarina_Lokomotivu_ne_khvatilo_dvuh_minut_do_sireny 

К заголовкам сообщений 
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"Локомотив" показал отличную игру, но в этот раз удача была на стороне 
"Металлурга" - губернатор Ярославской области (Матч ТВ (matchtv.ru), 
Москва, 18 апреля 2024) 
"Локомотив" показал отличную игру, но в этот раз удача была на стороне 
"Металлурга" - губернатор Ярославской области  
Губернатор Ярославской области Михаил Евраев подвел итоги первого матча 
серии финала Кубка Гагарина между "Локомотивом" и "Металлургом".  
В четверг ярославская команда уступила на выезде со счетом 1:2. 
 - Сражались до последней минуты. "Локомотив" показал отличную игру, но в этот 
раз удача была на стороне магнитогорской команды. 2:1 в пользу "Металлурга". 

Продолжаем бороться за кубок. Верим в команду! - написал Евраев в Telegram‑
канале.  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2044681_Lokomotiv_pokazal_otlichnuju_i
gru_no_v_etot_raz_udacha_byla_na_storone_Metallurga__gubernator_Jaroslavskoj
_oblasti 

К заголовкам сообщений 

Терещенко назвал хорошим матч "Металлурга" и "Локомотива": "Дальше 
игры будут более зрелищными" (Спорт-экспресс (sport-express.ru), 
Москва, 18 апреля 2024) 
Трехкратный чемпион мира по хоккею Алексей Терещенко в разговоре с "СЭ" 
прокомментировал победу "Металлурга" над "Локомотивом" (2:1, 1-0) в первом 
матче финальной серии Кубка Гагарина. 
"Хорошая игра. "Магнитка" много атаковала. Счет дает о себе знать. "Локомотив" 
тоже здорово играл, хороший гол забил, потом ошиблись, пропустили. Но это 
был хороший хоккей. Я думаю, что дальше все будет по нарастающей и игры 
будут еще более зрелищными. Ждем", - сказал Терещенко "СЭ". 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/aleksey-tereschenko-
prokommentiroval-pobedu-metallurga-nad-lokomotivom-v-pervom-matche-finala-
kubka-gagarina-2202429/ 

К заголовкам сообщений 

Капитан "Торпедо" в 21 год, "Зима в сердце" и похвала от Ларионова. Все, 
что нужно знать о Богдане Конюшкове (Молодежная хоккейная лига 
(mhl.khl.ru), Москва, 18 апреля 2024) 
Чтобы выиграть Кубок Харламова защитнику понадобилось шесть матчей в МХЛ.  
Богдан Конюшков - игрок с уникальной карьерной траекторией. Сложно найти 
другого хоккеиста, который всю свою карьеру провел в России, но при этом 
дебютировал в МХЛ только в свой выпускной год, при этом сразу в финале. 
Сложно найти другого 20-летнего защитника, который в свой первый сезон в КХЛ 
играл бы по 20 минут за матч. При всем этом долгое время имя Богдана было 
крайне малоизвестным.  
Конюшков родом из Пензы. И хотя "Дизель" в XXI веке никогда не играл в 
Суперлиге или КХЛ, школа в этом городе очень сильна. Богдана в хоккей привел 
отец, а дед хоккеиста "Торпедо" работал водителем ледозаливочной машины в 
местном дворце спорта. "Дед давал нам проходки на хоккей. Папа ходил туда, 
болел за команду. Я ходил за компанию. Хоккей не особенно привлекал, меня 
больше интересовали коржики и чай. В три года я туда ходил только за этим. 
Потом, когда стал постарше, начал интересоваться", - рассказывал Конюшков в 
интервью "Спорт-Экспрессу".  
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При этом карьеру Конюшков начинал в атаке, причем выходил в звене с другим 
будущим игроком КХЛ Ильей Иванцовым. Защитник вспоминает, что они оба 
хотели играть под девятым номером, который носил игравший за "Дизель" 
Иванцов-старший. Но в результате оба в КХЛ носят на спине "шестерки". 
Защитника в Конюшкове разглядели уже тренеры. Фантастической статистики по 
детям Богдан не показывал. Возможно, из-за этого его не увел кто-то из 
столичных клубов, и Конюшков дошел до основы "Дизеля", перед этим проведя 
два сезона в Национальной молодежной хоккейной лиге.  
В первой же игре в ВХЛ 18-летний Конюшков провел 20 минут на льду, во второй 
- 22. Молодой защитник быстро понял, чем взрослый хоккей отличается от 
молодежного.  
Мы играли с новокузнецким "Металлургом". Я у борта кручу головой как на 
тренировке. А тут на меня летит Максим Кицын! Бац, и я уже по бортику 
распластался. Сразу понял, что такое ВХЛ и каково по мужикам играть. Так и 
адаптировался.  
 Богдан Конюшков, защитник "Торпедо" 
В ноябре у "Дизеля" сменился тренер, но на игровое время Богдана это не 
повлияло, он получал матчи и с 23 минутами на льду. Восемь очков за 41 матч - 
возможно, не самые впечатляющее цифры, но защитник с дефицитным правым 
хватом привлек внимание клубов КХЛ. Конюшков отправился на просмотровый 
контракт в "Нефтехимик", однако "Торпедо", которое давно вело игрока, 
подсуетилось и выписало полноценную сделку.  
Конюшков стал одной из важнейших деталей радикального омоложения 
"Торпедо", которое перед стартом сезона 2022/2023 казалось скорее 
грандиозной авантюрой. Лидеры команды Дэвида Немировски покинули Нижний 
Новгород, а некоторые оставшиеся игроки не попадали под высокие требования, 
которые Игорь Ларионов предъявлял защитникам при игре с шайбой. При этом в 
первой паре у "Торпедо" выходил "нижегородский Кайл Макар" Максим Федотов, 
которому на тот момент было 20 лет. Конюшков оказался во второй паре. "По 
молодому защитнику Богдану Конюшкову скажу одно: умный игрок". 
Характеристика Ларионова перед сезоном была краткой, но такие слова от 
легенды что-то да значат.  
С первых же матчей в КХЛ Конюшков стал получать большое игровое время, 
которое в большинстве порой оказывалось почти безлимитным. Наблюдатели 
сразу же стали отмечать основное качество Богдана, которое позволило ему так 
быстро выйти на новый уровень: правильность принятия решений, сохранение 
хладнокровия под давлением. От игры Конюшкова исходило спокойствие, как 
будто защитник не дебютировал в лиге, а проводил в ней уже пятый или шестой 
сезон. Об этом же говорил и Ларионов, сравнивая двух молодых защитников: "По 
Конюшкову я могу сказать, что у него зрелое сознание, а по Максу [Федотову] - 
нет. В сознании ему лет 15". В концовке первого сезона Конюшков получил и "А" 
на грудь.  
"Перфоманс с конем и ананасом должен был напомнить, что хоккей - это эмоции, 
кайф и болельщики". Богдан Конюшков - о чемпионстве, Нижнем Новгороде и 
отцовских советах 
Интервью  
В плей-офф защитник играл в среднем по 24 минуты за матч и помог команде 
сенсационно пройти "Динамо". Несмотря на более высокую позицию в регулярке, 
в молодое "Торпедо" не верили. После вылета "Торпедо" от СКА десант молодых 
игроков из основы отправился на усиление "Чайки": Василий Атанасов и Егор 
Виноградов помогли нижегородцам пройти в финал, выбив "Мамонтов Югры" и 
"Локо".  



 

 

А вот Конюшкова в МХЛ отправлять не стали. Возможно, решили, что после двух 
сезонов на взрослом уровне играть с более молодыми парнями уже не стоит. 
Однако в финале "Чайке" нужны были все силы.  
После того, как "Торпедо" вылетело, я подошел и спросил, нужен ли я в 
молодежке. Мне ответили, что ребята и так справятся. Прекрасно понимал 
парней, потому что они шли к этому финалу весь сезон, а я приду и займу чье-то 
место. Будет не очень красиво нарушать этот микроклимат. Когда уже был в 
Пензе, мне позвонили и спросили, готов ли я присоединиться к "Чайке". В 
течение трех минут сказал, что без проблем, уехал в Нижний Новгород той же 
ночью.  
 Богдан Конюшков, защитник "Торпедо" 
Очень быстро Конюшков получил холодный душ: после победы в первом матче 
в Омске 6:2 "Чайка" в ответной игре получила зеркальные 2:6, где у Богдана в 
протоколе стояло "-4". Этот провал остался единственным: несмотря на то, что 
Конюшков в финале не забивал, в следующих четырех матчах при нем на льду 
"Ястребы" отличились лишь раз. "Чайка", усиленная торпедовским десантом, 
выиграла Кубок Харламова и даже провела чемпионский парад в центре Нижнего 
Новгорода.  
Солидная и уверенная игра Конюшкова привлекла к нему внимание команд НХЛ. 
На современном драфте уже редко выбирают 20-летних игроков, так как их 
обычно успевают разобрать раньше. Однако Богдан стал одним из исключений, 
в четвертом раунде его выбрал "Монреаль". Помимо взрослой и уверенной игры, 
американские наблюдатели отмечают и другие сильные качества защитник.  
Его бросок одновременно точен и силен, это же касается и передач Богдана. 
Передачи Конюшкова - важнейший элемент успеха "Торпедо" в чужой зоне. На 
своей половине он хорошо защищается против оппонентов один на один, читает 
игру, грамотно использует клюшку для того, чтобы прерывать передачи. 
Хоккейный интеллект Конюшкова важен при командной обороне.  
После перехода Федотова в СКА Богдан в сезоне 2023/2024 резко увеличил свое 
игровое время. 23:20 в среднем за матч - это четвертое место в КХЛ, причем 
Конюшкова стали больше задействовать во всех игровых ситуациях. Его стиль 
за год изменился мало. Показательно, что за длинную регулярку Конюшков 
сделал только девять силовых, но оформил 36 перехватов, заняв первое место 
в лиге среди защитников.  
Кроме того, защитник "Торпедо" ворвался в тренды не только из-за хоккея. Еще 
на предсезонке соцсети клуба опубликовали видео, где Конюшков подпевал 
треку "Зима в сердце". Песня группы "Гости из будущего", записанная еще в 2000 
году, вновь стала популярной после кавера от коллектива "Моя Мишель". 
Торпедовский защитник помог придать ей лишнюю популярность. Диджеи 
"Нагорного" ставили "Зиму в сердце" на предыгровой разминке "Торпедо" и после 
шайб Конюшкова, а операторы ловили, как Богдан подпевал в любых 
обстоятельствах.  
Логично, что в ноябре Конюшков и вокалистка "Моей Мишели" Татьяна Ткачук 
встретились, обменялись футболками и записали кавер.  
Я застеснялся на всех видео. Она приятная девушка. Здорово, что удалось 
встретиться. Спасибо нашим ребятам из клуба, которые связались с 
представителями Тани и организовали встречу. Песня поднимает настроение. 
Думаю, все видели видео с раскатки, где я пою ее. Некоторые даже писали, что 
в какие-то периоды в жизни не хватало хороших эмоций, а это видео их 
заставляло улыбнуться.  
Конюшков предпочитает не только массовую культуру. Еще во время игры в 
"Дизеле" он рассказывал, что посещает театры. "У нас, в Пензе, есть театр 



 

 

"Кириллица", туда я ходил в последний раз на "Записки юного врача" Булгакова", 
- говорил хоккеист. На пресс-конференции во время финала Кубка Харламова 
Конюшков рассказывал о посещении концерта неоклассики.  
В мире спорта у Конюшкова, получившего капитанскую нашивку уже в 21 год, 
тоже есть свои герои. Хотя защитник не раз говорил о своем меланхоличном 
характере, он уважает Коби Брайанта, который во время игровой карьеры был 
известен невероятным эго. Правда, Конюшков ценит другие качества 
баскетболиста.  
 Коби никого не боялся. Будь у него сломан хоть палец, хоть рука, свои очки он 
наберет, а потом пойдет восстанавливаться. Это я бы хотел себе перенять.  

https://mhl.khl.ru/news/20093/1051351/ 

К заголовкам сообщений 

Глава Башкирии сохранил тренерский штаб "Салавата Юлаева" из-за игры 
в регулярном сезоне (ТАСС, Москва, 18 апреля 2024) 
Решение о сохранении тренерского штаба выступающей в Фонбет - 
Континентальной хоккейной лиге (КХЛ) команды "Салават Юлаев" было принято 
по итогам выступления в регулярном чемпионате. Об этом журналистам 
сообщил глава Башкирии Радий Хабиров на встрече с журналистами.  
Хабиров предложил Виктору Козлову продолжить работу главным тренером 
команды в марте после вылета из розыгрыша Кубка Гагарина.  
"Команда играла хорошо, молодая, задорная, яркие победы, и, в принципе, я 
считаю, что нам подарили хороший хоккей. И это легло в основу решения о том, 
чтобы дать еще один шанс команде и тренерскому составу. Что касается плей-
офф, развязка была неожиданная", - сказал Хабиров.  
Он также отметил, отвечая на вопрос, что не против продажи пива на хоккее, 
однако в этом вопросе он и руководство клуба ориентируются на решение 
федеральных властей.  
"Салават Юлаев" не смог пробиться в четвертьфинал Кубка Гагарина, уступив в 
серии первого раунда плей-офф челябинскому "Трактору" (2-4). В регулярном 
чемпионате уфимцы заняли третье место в турнирной таблице Восточной 
конференции, набрав 90 очков в 68 матчах.  
Козлову 49 лет, он возглавляет "Салават Юлаев" с 2022 года, до этого он два 
года работал в тренерском штабе команды. Также он входил в тренерский штаб 
магнитогорского "Металлурга", выиграв Кубок Гагарина. В качестве игрока он 
становился обладателем Кубка Гагарина в составе "Салавата Юлаева", 
завоевывал серебро и бронзу чемпионатов мира со сборной России. Провел 897 
матчей в Национальной хоккейной лиге, набрав 537 очков (198 шайб + 339 
передач).  

https://tass.ru/sport/20584849 

Похожие сообщения (4): 

• Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 18 апреля 2024 

• Sports.ru, Москва, 18 апреля 2024 

К заголовкам сообщений 

Свердловский губернатор вручил бронзовые медали КХЛ игрокам ХК 
"Автомобилист" (Коммерсантъ # Екатеринбург (Урал).ru, Екатеринбург, 18 
апреля 2024) 
Губернатор Свердловской области Евгений Куйвашев вручил бронзовые медали 
чемпионата КХЛ игрокам хоккейного клуба "Автомобилист". Как сообщили в 

https://mhl.khl.ru/news/20093/1051351/
https://tass.ru/sport/20584849
https://www.sovsport.ru/hockey/news/glava-bashkirii-habirov-obyasnil-pochemu-sohranili-trenerskij-shtab-salavata-yulaeva
https://www.sports.ru/hockey/1116004512-glava-bashkirii-o-salavate-zadornaya-komanda-yarkie-pobedy-podarili-na.html


 

 

областном департаменте информполитики, помимо этого губернатор отметил 
спортсменов региональными наградами. 
Губернатор Свердловской области Евгений Куйвашев вручил бронзовые медали 
чемпионата КХЛ игрокам хоккейного клуба "Автомобилист" 
По словам господина Куйвашева, команда показала "честную, красивую и 
зрелищную игру". "Подтверждение тому - аншлаг на зрительских трибунах и 
высокие оценки судей", - добавили в департаменте. 
Напомним, бронза КХЛ стала для команды высшим достижением в истории 
клуба. В 1/8 и 1/4 финала "Автомобилист" обыграл казанский "Ак Барс" и победил 
петербургский СКА соответственно. В полуфинале "Автомобилист" проиграл 
магнитогорскому "Металлургу" в семи матчах. 
"Тяжелый плей-офф команда прошла. Очень сильные соперники: что "Ак Барс", 
что СКА, что "Металлург". Где-то не хватило эмоций, которые были с казанцами 
и петербуржцами", - рассказал главный тренер "Автомобилиста" Николай 
Заварухин после поражения от "Металлурга" в полуфинале. По его мнению, 
команда провела хороший сезон.  

https://www.kommersant.ru/doc/6651451 

К заголовкам сообщений 

Агент Жафярова: "Будем рассматривать все предложения, но приоритет - 
остаться в "Авангарде" (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 18 апреля 2024) 
Агент Шуми Бабаев, представляющий интересы нападающего "Авангарда" 
Дамира Жафярова, заявил "Матч ТВ", что приоритетным вариантом для 
хоккеиста является продолжение выступлений за омскую команду. 
Ранее генеральный менеджер "Торпедо" Максим Гафуров заявил, что 

нижегородский клуб сделал предложение нападающему. Контракт 30‑летнего 

форварда с омским клубом рассчитан до 30 апреля. В минувшем сезоне он в 
составе "Ак Барса" и "Авангарда" суммарно провел 41 матч и набрал 17 (5+12) 
очков. 
 - Пока мы об этом не думаем. Ждем, что у нас будет в Омске. 
 - Предлагает ли "Авангард" новый контракт?  
 - Мы в процессе диалога. Мы будем рассматривать все предложения. Но Дамиру 
все понравилось в "Авангарде". Приоритет у нас - остаться в Омске. А дальше 
посмотрим, - сказал Бабаев "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2044632_Agent_Zhafarova_Budem_rass
matrivat_vse_predlozhenija_no_prioritet__ostatsa_v_Avangarde 

К заголовкам сообщений 

Совет директоров ХК СКА перенесен на 28 апреля (Матч ТВ (matchtv.ru), 
Москва, 18 апреля 2024) 
Совет директоров ХК СКА перенесен на 28 апреля  
Совет директоров петербургского хоккейного клуба СКА перенесен на 28 апреля, 
завил председатель совета Александр Медведев.  
Изначально заседание Совета директоров должно было состояться 6 апреля, но 

потом появилась информация, что оно пройдет 20‑го числа. 

 - Хоккейный сезон в Петербурге продолжается - самые ответственные, 
напряженные и интересные матчи впереди. Сейчас мы всем клубом, всем 

городом болеем за нашу молодежную команду СКА‑1946. Парни уже начали 

финальную серию против "Локо", а на выходных сыграют и домашние игры 
раунда за Кубок Харламова в Ледовом дворце. В связи с этим было принято 

https://www.kommersant.ru/doc/6651451
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решение перенести совет директоров клуба на 28 апреля - в этот день можно 
будет подробно обсудить итоги сезона для всей клубной системы, - приводит 

слова Медведева пресс‑служба СКА.  

СКА проиграл "Автомобилисту" в серии второго раунда плей‑офф Фонбет 

Чемпионата КХЛ. В регулярном чемпионате СКА занял второе место в Западной 
конференции. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2044686_Sovet_direktorov_KhK_SKA_per
enesen_na_28_aprela 

К заголовкам сообщений 

"Торпедо" хочет сыграть с "Детройтом", 52-летний Яромир Ягр забил гол. 
Итоги дня в хоккее (Чемпионат.com, Москва, 18 апреля 2024) 
Подколзин продлил контракт в НХЛ, нижегородцы сделали предложение 
Жафярову. 
Представляем дайджест главных событий из мира хоккея за 18 апреля 2024 года. 
Никита Кучеров вписал себя в историю НХЛ 
Никита Кучеров в заключительном матче "Тампы" в регулярке НХЛ с "Торонто" 
установил несколько исторических достижений. 
Он стал первым российским хоккеистом, который сделал 100 передач в одном 
сезоне НХЛ. Кроме того, он стал третьим игроком в истории лиги после Уэйна 
Гретцки и Марио Лемье, который в одном сезоне забил не менее 40 голов и 
сделал не менее 100 передач. 
Ранее 100 передач в сезоне также сделал Коннор Макдэвид. Это второй случай 
в истории НХЛ, когда два игрока выполнили 100 и более передач в одном сезоне. 
Впервые это произошло в сезоне-1988/1989, когда Уэйн Гретцки и Марио Лемье 
сделали по 114 результативных передач. 
В нынешнем сезоне Кучеров принял участие в 81 матче в регулярном 
чемпионате, в которых записал в свой актив 44 гола и 100 результативных 
передач при среднем коэффициенте полезности "+10". 
Малкин обошел Яри Курри и вышел на единоличное 34-е место по ассистам в 
истории НХЛ 
Этой ночью прошел очередной матч регулярного чемпионата Национальной 
хоккейной лиги (НХЛ), в котором "Нью-Йорк Айлендерс" принимал "Питтсбург 
Пингвинз". Встреча прошла в Элмонте на стадионе "Ю-Би-Эс-Арена" и 
завершилась победой хозяев со счетом 5:4, а сам матч стал последним для 
обеих команд в этой регулярке. 
Российский нападающий гостей Евгений Малкин отметился в этой встрече голом 
и результативной передачей. Таким образом, по итогам этой игры на счету 37-
летнего Малкина стало 798 результативных передач в 1145 матчах за карьеру в 
НХЛ. По этому показателю он вышел на единоличное 34-е место в истории, 
обойдя Яри Курри. Следующей целью россиянина является Пьер Тарджон (812). 
Всего в нынешнем регулярном чемпионате Малкин набрал 67 (27+40) очков в 82 
матчах, однако его команда не смогла выйти в плей-офф, завершив сезон на 
пятом месте Столичного дивизиона с 88 очками. 
"Торпедо" хочет вернуть Жафярова 
Генеральный менеджер "Торпедо" Максим Гафуров заявил, что нижегородский 
клуб сделал контрактное предложение нападающему Дамиру Жафярову. 
"Мы все это время оставались на связи с Жафяровым, следили за его карьерой, 
воспринимаем его в определенной степени как нижегородца, помня про его 
рекорд в 61 очко. Мы сделали предложение Дамиру, дальше все зависит от того, 
какой он карьерный путь выберет. Есть моменты по его роли в команде, она 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2044686_Sovet_direktorov_KhK_SKA_perenesen_na_28_aprela
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будет другой, потому что сам клуб вырос и всех надежд только на Жафярова уже 
не будет. Что к лучшему. В то же время я уверен, что с нынешними 
исполнителями и нынешней нашей молодежью Дамир смог бы вернуть себя 
лучшего, если перейдет в "Торпедо", - передает слова Гафурова корреспондент 
"Чемпионата" Сергей Емельянов. 
Ларионов: губернатор просит сыграть матч "Торпедо" с "Детройтом" в Нижнем 
Новгороде 
Главный тренер "Торпедо" Игорь Ларионов выразил благодарность 
болельщикам нижегородского клуба и заявил, что губернатор Нижегородской 
области Глеб Никитин просит сыграть матч "Торпедо" с "Детройтом" на новой 
арене клуба. 
"Отдельное спасибо нашим болельщикам. Поддержка колоссальная, где бы ты 
ни был: в Москве, в Норильске. Огромное количество мальчишек спрашивает про 
"Торпедо". В Дубае тоже знают, что такое "Торпедо", просят, чтобы приехали. 
Губернатор просит сыграть матч "Торпедо" с "Детройтом". "Детройту" будет 100 
лет, "Торпедо" через два года - 80. Это было бы здорово сыграть на новой арене 
эту игру, это в наших силах", - передает слова Ларионова корреспондент 
"Чемпионата" Максим Макаров. 
52-летний Яромир Ягр забил гол в чемпионате Чехии 
52-летний нападающий "Кладно" Яромир Ягр вышел на лед во встрече плей-
офф за право остаться в чешской Экстралиге с ХК "Всетин". На второй минуте 
первого периода Ягр открыл счет в матче, забросив свою первую шайбу в 
нынешнем сезоне. Во втором периоде чешский форвард отметился 
результативной передачей. Встреча завершилась победой "Кладно" со счетом 
7:2. 
Как сообщает журналист Зденек Янда на своей странице в социальной сети Х 
(ранее Twitter), Ягр стал самым возрастным действующим хоккеистом, 
сыгравшим в профессиональной лиге. Яромиру 52 года и 63 дня. Он улучшил 
результат Горди Хоу, который в возрасте 52 лет и 11 дней сыграл в НХЛ. 
Напомним, в регулярном сезоне-2023/2024 за "Кладно" Ягр сыграл 15 матчей, в 
которых отдал четыре результативные передачи. Это седьмой сезон для 
Яромира после возвращения из НХЛ. Ягр начал выступать за "Кладно" с 
середины сезона-2017/2018. Легендарный форвард принял участие в 1733 
матчах регулярного чемпионата НХЛ и набрал 1921 (766+1155) очко. Ягр дважды 
завоевывал Кубок Стэнли в составе "Питтсбург Пингвинз" (1991, 1992). Со 
сборной Чехии он становился олимпийским чемпионом (1998) и дважды - 
чемпионом мира (2005, 2010). 
"Металлург" выиграл первый матч финала Кубка Гагарина - 2024 с 
"Локомотивом" 
"Металлург" одержал победу над "Локомотивом" в первом матче финала Кубка 
Гагарина - 2024 со счетом 2:1 и повел в серии - 1-0. 
В первых двух периодах команды голов не забили. В начале третьего игрового 
отрезка нападающий железнодорожников Максим Березкин с передач Артура 
Каюмова и Георгия Иванова открыл счет во встрече и, соответственно, стал 
автором первой шайбы финальной серии Кубка Гагарина - 2024. Через две 
минуты и 15 секунд Никита Михайлис с передачи Александра Петунина 
восстановил равенство в счете. За полторы минуты до конца периода Александр 
Петунин с передач Робина Пресса и Игоря Гераськина принес уральскому клубу 
победу в игре. 
Напомним, второй матч серии пройдет 20 апреля. Третий и четвертый матчи 
состоятся в Ярославле 22 и 24 апреля. 
Василий Подколзин договорился о новом контракте с "Ванкувером" 



 

 

"Ванкувер Кэнакс" объявил сегодня, 18 апреля, о том, что клуб достиг 
соглашения с российским нападающим Василием Подколзиным о новом 
двухлетнем контракте. Среднегодовая зарплата составит $ 1 млн. 
"Мы довольны тем, как усердно Василий работал над своей игрой, пытаясь стать 
более стабильным хоккеистом. Хотя ему еще есть куда расти, начало года 
демонстрирует тот тип приверженности и преданности делу, которого мы хотим 
от всех наших игроков. Наш клуб надеется помочь Василию продолжать 
совершенствоваться и становиться лучше", - заявил генеральный менеджер 
"Ванкувера" Патрик Альвин. 
Напомним, 22-летний форвард в нынешнем сезоне НХЛ сыграл 18 матчей, в 
которых записал на свой счет две результативные передачи с шестью минутами 
штрафа.  

https://www.championat.com/hockey/article-5518314-novosti-dnya-v-hokkee-za-18-
aprelya-2024-goda-podkolzin-prodlil-kontrakt-s-vankuverom-torpedo-hochet-vernut-
zhafyarova.html 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: судейство 
 

Крикунов объяснил высказывания Андрея Разина о плохом судействе 
(Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 18 апреля 2024) 
Заслуженный тренер России Владимир Крикунов в эксклюзивном интервью "СЭ" 
прокомментировал высказывания главного тренера "Металлурга" Андрея Разина 
о судействе в полуфинальной серии Кубка Гагарина.  
"Честно, не смотрел пресс-конференции, бывает такое. Судьи ошибаются, у них 
очень много игр в этом году, причем эти игры довольно плотно шли. Причем они 
судят одну игру здесь, другую - за тысячу километров или за две, три, семь тысяч, 
еще и через день. Человеческий фактор случается, это не предвзятые ошибки с 
целью повлиять на результат, ошибаются все: игроки, тренеры, судьи точно так 
же", - сказал Крикунов.  
"Металлург" под руководством Разина по ит огам регулярного чемпионата КХЛ 
занял первое место в турнирной таблице Восточной конференции с 95 очками.  
В полуфинале "Металлург" в семи матчах победил "Автомобилист" (4-3).  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/krikunov-obyasnil-vyskazyvaniya-
andreya-razina-o-plohom-sudeystve-2202233/ 

К заголовкам сообщений 

Юрий Карандин: "У нас непоследовательное судейство. То, на что 
закрыли глаза в финале МХЛ, стало решающим в финале КХЛ" (Russia-
hockey.ru, Москва, 19 апреля 2024) 
О старте финальной серии "Металлург" - "Локомотив" (2:1) - из Новосибирска - 
лучший отечественный судья XX века, участник Залов славы ИИХФ и 
отечественного хоккея, для Russia-Hockey.ru  
НЕПЛОХОЙ ТРЕТИЙ ПЕРИОД - И СКУЧНОВАТЫЕ ПЕРВЫЕ ДВА  
- Юрий Павлович, что скажете о первом матче главной серии сезона КХЛ?  
- Неплохой третий период и скучноватые первые два. Хоккеистам нужно помнить, 
что разница по во времени Магнитогорска и Ярославля с Сибирью - 
соответственно два и четыре часа. То есть у нас западные игры КХЛ уходят в 
ночь, а утром в семь-восемь часиков ты можешь встать и в прямом эфире с 
комфортом посмотреть, например, матчи Овечкина против Панарина или 
Кучерова против Тарасенко.  
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Поэтому для финала КХЛ очень важна зрелищность, нацеленность на атаку, 
комбинационность. Всего этого нашей финальной серии в дальнейшем и 
пожелаю. Иначе она останется в тени НХЛ.  
- Болельщики говорят о том, что судьбу первой игры финала решило удаление 
форварда "Локомотива" Полунина на 58-й минуте при счете 1:1. Согласны?  
- Да, этот момент стал решающим. "Магнитка" реализовала большинство, 
времени спастись у Ярославля, по сути, уже не оставалось.  
НЕХОРОШЕЕ УДАЛЕНИЕ ПОЛУНИНА НАПОМНИЛО О РАЗВЯЗКЕ ФИНАЛА 
ПХЕНЧХАНА  
- Кто-то критикует бригаду Гашилов - Юдаков за это удаление, кто-то, наоборот, 
берет под защиту. Что скажете вы?  
- Помните финал Олимпиады в Пхенчхане между Россией и Германией? Там на 
последних минутах при минимальном преимуществе немцев американо-финская 
бригада Лемелин - Рантала дала крайне сомнительное удаление на Калинине. 
Несмотря на это, затем был спасительный гол Гусева в меньшинстве, не 
стопроцентный фол немца в овертайме на Дацюке и золотая шайба сборной 
России уже в большинстве.  
Тот финал - пример того, как ответственно нужно подходить к удалениям на 
решающих минутах матчей. Именно в эти моменты проявляется истинный класс 
арбитров.  
- Олимпийский фол немца на Дацюке вы в прессе оценили как 70-80-процентный. 
А удаление Полунина было?  
- Очень тонкий момент, сравнил бы его как раз с фолом на Дацюке в Пхенчхане. 
Нехорошее удаление. Тут вопрос не только к судьям, но и к форварду 
"Локомотива" - на последних минутах нужно играть аккуратнее, а он переносил 
клюшку и неумышленно задел шлем соперника.  
Но, честно говоря, готов понять возмущение болельщиков "Локомотива". 
Вспоминаю, как легендарный Анатолий Владимирович Тарасов не раз говорил - 
мол, товарищи судьи, аккуратнее работайте в последние пять минут, дайте 
игрокам на льду решить исход матча! А тут явное вмешательство в этот исход со 
стороны...  
ТВ ЗАРЫЛО ГОЛОВУ В ПЕСОК, НИКАКИХ ПОВТОРОВ!  
- Получается, болельщики "Локомотива" во многом правы?  
- Весь сезон у нас непоследовательное судейство. Да что весь сезон - на 
протяжении лишь двух дней видим абсолютно разные судейские трактовки!  
Накануне в том же Ярославле в первом матче финала МХЛ "Локо" - СКА-1946 
форвард Сурин клюшкой едва не снес голову сопернику - арбитр находился в 
полутора метрах, но очевидное нарушение не зафиксировал. А тут в финале КХЛ 
Полунин легко задел соперника - и тут же две минуты, решившие исход игры.  
Вот из-за этой непоследовательности и весь резонанс.  
- В чем причина таких двойных стандартов?  
- Постоянно говорю о том, что у нас проблемы с методикой, одинаковые эпизоды 
трактуются по-разному.  
Кстати, вчера в Магнитогорске и во втором периоде было несколько спорных 
эпизодов, которые с судейской точки зрения можно обсуждать. Но меня удивило 
наше ТВ. В регулярном чемпионате оно постоянно давало повторы таких 
моментов, а тут в финале - словно зарыло голову в песок, никаких повторов!  
Если финал КХЛ так показывать будут и дальше, то Сибирь точно ляжет спать 
пораньше - чтобы с утра смотреть кубковые матчи НХЛ. Ведь там все решается 
на льду.  



 

 

http://russia-
hockey.ru/articles/persons/karandin_neposledovatelnoe_sudeistvo_final_mhl_final_k
hl_/ 

К заголовкам сообщений 

 
Трансферы клубов 

 
Трансферные слухи КХЛ. Миронов предал "Динамо" ради денег 
"Спартака", Барабанов может вернуться из НХЛ (Sport24.ru, Москва, 18 
апреля 2024) 
Открытие рынка все ближе, а слухов - больше.  
До открытия трансферного окна в КХЛ осталось уже меньше месяца, а слухи о 
возможных переходах уже множатся. Sport24 собрал подборку самых громких 
вероятных сделок.  
СКА постарается избавиться от Кадейкина...  
О том, что Александр Кадейкин будет среди тех хоккеистов, от которых 
постарается избавиться СКА, стало известно почти сразу после завершения 
сезона для питерского клуба. Центральный нападающий с зарплатой в 75 
миллионов рублей часть сезона пропустил из-за травмы, а когда был здоров, то 
выше четвертого звена поднимался крайне редко. Теперь стало известно, что им 
интересуются несколько клубов КХЛ. Вот только никто из них не готов брать на 
себя огромную зарплату игрока. Вероятно, "армейцам" придется расторгнуть его 
контракт.  
...А ЦСКА от Слепышева  
Похожая ситуация складывается между Антоном Слепышевым и ЦСКА. 
Москвичи после вылета в первом раунде не только поменяли главного тренера, 
но и готовы кардинально перетряхнуть состав, начиная с лидеров. Как 
свободные агенты, скорее всего, клуб покинут Григоренко и Плотников. А вот 
Слепышев, который провел самый неудачный сезон за последние годы, имеет 
на руках действующий контракт. Как и у Кадейкина, в нем прописана зарплата в 
75 миллионов. Предполагается, что ЦСКА может поместить форварда в список 
отказов или обменять. Одним из претендентов на Антона является "Ак Барс".  
ЦСКА не договорился со Светлаковым  
Не только Слепышевым интересуется клуб из Казани, но и его одноклубником. 
Андрей Светлаков впервые становится неограниченно свободным агентом. 
Центрфорвард, который в чемпионский сезон ЦСКА выходил в третьем звене, не 
постеснялся запросить повышение зарплаты. И снова фигурирует сумма в 75 
миллионов рублей. Удовлетворять запросы своего воспитанника "армейцы" не 
стаи. Счастье Светлаков отправится искать на стороне. Помимо "Ак Барса" в 
двустороннем центре заинтересованы менеджеры "Трактора".  
"Динамо" ищет вратарей и тренера вратарей...  
О том, что "Динамо" - вероятный претендент на Александра Радулова, мы уже 
писали. Еще одним потенциальным новичком бело-голубых может стать Артем 
Швец-Роговой, который последнее время в СКА больше лечился, чем играл. Но 
приоритетная задача для москвичей - поиск основного вратаря и тренера этого 
специфического профиля. Константин Власов клуб, скорее всего, покинет. 
Заканчиваются контракты и у двух его подопечных Коновалова и Волкова. Кто же 
придет им на смену? В СМИ звучал фамилии двух россиян Бердина и Билялова, 
а также двух словаков Рыбара и Хуски.  
...И теряет капитана  
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Но настоящим ударом по динамовским болельщикам стал инсайд о том, что клуб 
покинет Андрей Миронов. Сам по себе уход капитана - это событие со знаком 
"минус". Но куда больше шокирует то, какой клуб выбрал динамовский 
воспитанник для продолжения карьеры. Ожидается, что Миронов подпишет 
контракт со "Спартаком" - злейшим врагом бело-голубых. Изначально казалось, 
что останется капитан в команде или нет, зависит только от будущего главного 
тренера. Но Алексей Кудашов подписал новый контракт, а Миронов - нет. По всей 
видимости, дело банально в деньгах. Боссы "Динамо" не хотели повышать 
контракт защитнику, а по слухам - даже наоборот. Тогда как в "Спартаке" не 
только повторили его динамовскую зарплату, но и добавили солидных бонусов. 
Как бы то ни было, грядущий переход Миронова - нонсенс. Мало кто в КХЛ 
позиционировал себя как клубный патриот так, как он.  
Барабанова постараются вернуть из НХЛ  
Форварду "Сан-Хосе" Александру Барабанову в этом году исполняется 30 лет, а 
еще он становится неограниченно свободным агентом. Он сможет выбирать 
себе любой клуб как в НХЛ, так и в КХЛ. За океаном у него вряд ли будет широкий 
выбор, так как даже в одной из самых слабых команд лиги он не является 
лидером. Зато в КХЛ, как сообщает "Спорт-Экспресс", на него претендуют три 
клуба. При этом довольно сложно представить, что кто-то будет платить не 
самому результативному нападающему $2,5 млн, что у Барабанова сейчас в 
"Сан-Хосе". При нынешнем потолке зарплат в КХЛ это уровень суперзвезды. 
Даже Никита Гусев столько не зарабатывает.  
"Авангард" может вернуть Пьянова в "Сибирь"  
Год назад Валентин Пьянов сменил "Сибирь", чьим воспитанником он является, 
на "Авангард", за который уже выступал ранее. Омск - не менее родной город 
для Пьянова, чем Новосибирск. Там он выигрывал свой первый трофей - Кубок 
Харламова с омской молодежкой. А тут еще и удалось заработать неплохие 
деньги - 45 миллионов рублей за сезон. Однако толком в состав нынешнего 
"Авангарда" Пьянов так и не вписался. Порой ему находилось место только в 
четвертом звене. Сейчас клуб и агент ищут варианты обмена 32-летнего 
центрфорварда. Ирония в том, что возможное направление для Пьянова - 
Новосибирск.  

https://sport24.ru/hockey/article-639448-transfernyye-slukhi-kkhl-mironov-predal-
dinamo-radi-deneg-spartaka-barabanov-mozhet-vernutsya-iz-nkhl 

К заголовкам сообщений 

Нападающий Василий Атанасов заключил новый контракт с "Торпедо" 
(Чемпионат.com, Москва, 18 апреля 2024) 
Генеральный менеджер "Торпедо" Максим Гафуров заявил, что клуб 
договорился с нападающим Василием Атанасовым о продлении контракта еще 
на два года. 
"Много было переживаний по Васе Атанасову - останется он в команде или нет. 
Но, во-первых, у Василия был год контракта, а во-вторых, мы договорились с ним 
о пролонгации контракта. Как минимум два года он будет в системе "Торпедо", - 
передает слова Гафурова корреспондент "Чемпионата" Сергей Емельянов. 
Напомним, Василий Атанасов принял участие во всех пяти встречах с участием 
"Торпедо" в Кубке Гагарина, отметившись тремя заброшенными шайбами при 
показателе полезности "-2". В регулярном чемпионате КХЛ сезона-2023/2024 на 
его счету 40 (19+21) очков в 46 играх с коэффициентом полезности "+11".  

https://www.championat.com/hockey/news-5517658-napadayuschij-vasilij-atanasov-
zaklyuchil-novyj-kontrakt-s-torpedo.html 
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К заголовкам сообщений 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Молодежка "Локомотива" сделала первый шаг к Кубку Харламова: 
позволила "СКА-1946" отыграться, но дожала в 3-м периоде 
(Sports.ru/tribuna, Москва, 18 апреля 2024) 
Матч, в котором команды забили девять шайб на двоих.  
17 апреля в Ярославле стартовала решающая серия OLIMPBET Молодежной 
хоккейной лиги. За главный трофей − Кубок Харламова − сражаются две лучшие 
по итогам регулярного чемпионата команды Западной конференции − "Локо" и 
"СКА-1946".  
Возьмет ли Питер реванш у Ярославля? Превью финала Кубка Харламова-2024  
Главные итоги первого матча − результат и изменение раскладов в 
соперничестве главных звезд. Для тех, кто не любит спойлеры и не смотрел 
трансляцию − можно насладиться ключевыми моментами игры в рамках 
видеообзора.  
Остросюжетный матч складывался так:  
1 период − "Локо" повел в счете, "СКА-1946" отыгрался за полторы минуты до 
конца двадцатиминутки, но пропустил вторую шайбу за 11 секунд до сирены.  
2 период − на 29-й минуте ярославцы упрочили преимущество − 3:1, но армейцы 
отыграли две шайбы − и на второй перерыв команды ушли при ничейном 
результате.  
3 период − две быстрые шайбы "Локо" (на 20-й секунде и третьей минуте) − и 
финальная точка в пустые ворота.  
Помимо победы "Локо" стоит отдельно выделить интригу в гонке бомбардиров. 
Главные звезды команд в нападении − 18-летний Иван Демидов (10+15 по итогам 
трех раундов) и 17-летний Егор Сурин (4+16 очков перед первым матчем 
финала). Именно Сурина и Демидова называют основными кандидатами на 
звание самого ценного игрока плей-офф.  
Первый матч вернул интригу в противостояние лучших бомбардиров: отстование 
Сурина от Демидова сократилось с пяти до трех очков. Проспект СКА отметился 
одним голом.  
Егор Сурин также забил гол (в концовке в пустые ворота), но помимо этого еще 
и отдал две результативные передачи. У него теперь 23 очка, у Демидова − 26.  
Второй матч решающей серии Кубка Харламова состоится 19 апреля в 18:30 − 
снова в Ярославле (трансляции на "Матч ТВ", KHL, KHL Prime и YouTube-канале 
МХЛ ). Впервые все матчи финала МХЛ проходят через день (ранее были 
спаренные игры в начале серии) и полностью разведены по дням с КХЛ. "Локо" и 
"СКА-1946" играют по нечетным дням, "Металлург" и "Локомотив" − по четным.  

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/mhlrus/3235871.html 

К заголовкам сообщений 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Рекорды Бурдуковой, Митрофановой и Шкалевой. Кто проявил себя 
наиболее ярко в сезоне 2023/24 (Женская хоккейная лига (whl.khl.ru), 
Москва, 18 апреля 2024) 
На прошлой неделе завершился очередной сезон Женской хоккейной лиги, 
впервые в истории чемпионками стали хоккеистки из "Динамо-Невы". Автор 

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/mhlrus/3235871.html


 

 

Телеграм-канала "Красивый хоккей" Азат Алтынчурин рассказывает об игроках, 
за которыми было интересно следить в девятом сезоне ЖХЛ.  
ВРАТАРИ  
Дарья Гредзен ("Бирюса")  
20-летний вратарь красноярской команды Дарья Гредзен заняла второе место 
по количеству побед в регулярном чемпионате (20), она уступила только Анне 
Пруговой (24). Зато она стала первой по количеству сыгранных матчей (34) и 
играм без пропущенных шайб (7). Гредзен защищала ворота сборной Востока в 
Матче звезд ЖХЛ, где отразила 11 бросков и помогла своей команде одержать 
победу. В Кубке ЖХЛ "Бирюса" дошла до финала, Дарья Гредзен оформила два 
"сухаря" и одержала семь побед при 92,6% отраженных бросков и коэффициенте 
надежности 1,99. Помимо серебряных медалей ЖХЛ, она выиграла золото 
Всероссийской Спартакиады 2024.  
Диана Фархутдинова ("Динамо-Нева")  
В регулярном чемпионате Диана Фархутдинова стала одной из четырех 
вратарей, сыгравших 30 матчей, и одержала 16 побед, в шести из них она 
оформила "сухари". Она вошла в пятерку лучших по % отраженных бросков 
(94,3) и по коэффициенту надежности (1,72). В плей-офф Фархутдинова 
одержала восемь побед, еще дважды принесла команде победу в серии бросков. 
Она оформила три "сухаря", один из которых случился в финальной серии. В 
финальной стадии чемпионата ЖХЛ Фархутдинова стала первой по проценту 
отраженных бросков (94,7) и коэффициенту надежности (1,76). Диана 
Фархутдинова привела "Динамо-Неву" к победе в Кубке ЖХЛ и получила приз 
самому ценному игроку плей-офф.  
Валерия Тараканова ("Торпедо")  
Валерия Тараканова одержала 14 побед в регулярном чемпионате, оформила 
шесть "сухарей" (второе место) при 94% отраженных бросков (третье) и 
коэффициенте надежности 1,63 (второе). Валерия в декабре второй год подряд 
сыграла за сборную Запада в Матче звезд в Туле, а также была признана лучшим 
вратарем Лиги в октябре. В Кубке ЖХЛ Тараканова одержала две победы при 
92,9% ОБ и 2,25 КН, оформила один "сухарь" в решающем матче серии против 
"7.62". Валерия Тараканова стала вторым вратарем после Анны Пруговой с 200 
сыгранными матчами в ЖХЛ.  
ЗАЩИТНИКИ  
Лиана Ганеева ("Динамо-Нева")  
Защитник "Динамо-Невы" Лиана Ганеева выиграла бомбардирскую гонку в своем 
амлупа, набрав 44 (14+30) очка за 42 игры регулярного чемпионата. По 
показателю полезности она уступила только Марии Баталовой (+46 против +49). 
В своем шестом Матче звезд Ганеева отдала одну голевую передачу. В плей-
офф Лиана набрала семь (1+6) очков, была признана лучшим игроком 
финальной серии и впервые стала чемпионкой. Суммарно за весь сезон Лиана 
Ганеева набрала 51 (15+36) очко, среди защитников за всю историю ЖХЛ 
больше результативных баллов было только у Анеты Тейраловой (55 очков).  
Мария Баталова ("Агидель")  
Лидер обороны уфимской команды Мария Баталова заняла первое место по 
показателю полезности (+49) и второе - среди лучших бомбардиров-защитников 
с 43 (11+32) очками. Из 11 шайб Баталовой пять стали победными для "Агидели", 
только Оксана Митрофанова и Елизавета Шкалева имеют больше победных 
шайб (по шесть). Баталова очень ярко проявила себя в Матче звезд, где 
забросила шайбу и отдала две голевые передачи. В плей-офф Кубка ЖХЛ Мария 
Баталова стала самой результативной среди защитников, набрав 7 (2+5) очков 



 

 

за семь игр при показателе полезности "+8". Она признавалась лучшим 
защитником месяца в сентябре и январе, а также в полуфинале Кубка ЖХЛ.  
Нина Пирогова ("Торпедо")  
В прошлое межсезонье Нина Пирогова перешла из дмитровского "Торнадо" в 
нижегородское "Торпедо". В регулярном чемпионате она вошла в тройку лучших 
защитников по набранным очкам (42) и показателю полезности (+46). Пирогова 
в пятый раз сыграла в Матче звезд ЖХЛ, где отметилась одной голевой 
передачей. В Кубке ЖХЛ Нина Пирогова набрала пять очков и забросила одну 
шайбу в ворота "7.62" при среднем игровом времени 24:46. Защитник "Торпедо" 
признавался лучшим защитником по итогам октября, февраля и первого раунда 
Кубка ЖХЛ. 1 марта Пирогова стала первым защитником в истории чемпионатов 
ЖХЛ, отдавшим 200 голевых передач.  
Анна Шибанова ("Агидель")  
Хоккеистка "7.62"Заняла четвертое место среди защитников по очкам в 
регулярном чемпионате на ее счету 10 шайб и 23 голевые передачи. Анна 
Шибанова забросила пять шайб в большинстве, среди защитников больше 
только у ее одноклубницы Ангелины Махмутовой. 4 января в игре против "7.62" 
Шибанова стала первой хоккеисткой, сыгравшей 300 матчей в чемпионатах ЖХЛ. 
Также она приняла участие в своем шестом Матче звезд ЖХЛ, где была 
капитаном сборной Востока и забросила одну шайбу. В плей-офф Анна набрала 
шесть очков за пять игр при полезности "+7". Последние две игры серии против 
"Динамо-Невы" она пропустила из-за травмы.  
НАПАДАЮЩИЕ  
Оксана Митрофанова ("Бирюса")  
В прошлогоднем регулярном чемпионате у Митрофановой было 45 очков за 32 
игры, а в сезоне 2023/24 Оксана набрала 74 очка в 42 встречах! Она стала 
лучшим бомбардиром, опередив Ландыш Фаляхову за счет большего количества 
шайб, заняла второе место в гонке снайперов (36 голов) и разделила первое 
место с Елизаветой Шкалевой по числу победных шайб (по шесть). Митрофанова 
второй год подряд приняла участие в Матче звезд ЖХЛ, стала лучшим 
снайпером и победителем Всероссийской Спартакиады 2024. В плей-офф лидер 
"Бирюсы" снова выиграла бомбардирскую гонку, набрав 15 (11+4) очков. Всего 
за весь сезон Митрофанова заработала 89 баллов, до повторения рекорда Анны 
Шохиной не хватило пяти очков. Оксана признавалась лучшим нападающим в 
сентябре, декабре и феврале, а также полуфинале Кубка ЖХЛ.  
Ландыш Фаляхова ("Торпедо")  
Ландыш Фаляхова в регулярном чемпионате набрала столько же очков, сколько 
и Оксана Митрофанова, но забросила на три шайбы меньше (33). Фаляхова 
разделила первое место с Ольгой Сосиной по показателю полезности - у обеих 
по "+54". В своем четвертом Матче звезд набрала 2 (1+1) очка в составе сборной 
Запада. Ландыш Фаляхова является важной частью "Торпедо", в среднем она 
проводила на льду больше 23 минут за матч. В плей-офф ЖХЛ она стала 
четвертым бомбардиром своей команды с 6 (2+4) очками. Фаляхова становилась 
лучшим нападающим во всей Лиге в октябре и январе. Вместе с командой она 
стала бронзовым призером ЖХЛ.  
Елизавета Шкалева ("Торпедо")  
Елизавета Шкалева перед сезоном сменила "Торнадо" на "Торпедо" и выдала 
лучший сезон в карьере. Шкалева стала лучшим снайпером регулярного 
чемпионата, забросив 38 шайб. До повторения рекорда Анны Шохиной не 
хватило одного точного броска. Шкалева забрасывала шайбы в 15 матчах подряд 
и установила новый рекорд по длине голевой серии. Шкалева вошла в тройку 
самых результативных (68 очков) и полезных (+52) хоккеисток регулярного 



 

 

чемпионата. Впервые в карьере сыграла в Матче звезд ЖХЛ, где набрала 2 (1+1) 
очка. Елизавета Шкалева забросила шесть победных шайб и заняла первое 
место в Лиге по этому показателю. В плей-офф Кубка ЖХЛ Елизавета вошла в 
тройку лучших бомбардиров "Торпедо" с 7 (3+4) набранными очками.  
Ольга Сосина ("Агидель")  
Ольга Сосина в девятый раз подряд стала лучшим бомбардиром уфимской 
"Агидели" в регулярном чемпионате. Она набрала 65 очков и забросила 21 шайбу 
за 42 игры, заняла первое место по количеству голевых передач (44). Также 
Ольга стала лучшей по показателю полезности (+54) и сыграла в своем шестом 
Матче звезд ЖХЛ, где оформила дубль и отдала две голевые передачи, в том 
числе на победный гол Вероники Коржаковой. В плей-офф Кубка ЖХЛ Ольга 
Сосина набрала 12 (5+7) очков и заняла пятое место, а также была среди лучших 
по показателю полезности (+9).  
Анна Шохина ("Динамо-Нева")  
Анна Шохина перед стартом сезона перешла из "Торнадо" в "Динамо-Неву", где 
в восьмой раз в ЖХЛ набрала более 50 очков за регулярный чемпионат. Она 
стала лучшей по результативности в новой команде с 58 очками и вторым 
снайпером с 24 заброшенными шайбами. На своем шестом Матче звезд ЖХЛ 
Анна Шохина была капитаном сборной Запада. В плей-офф Кубка ЖХЛ она стала 
самой результативной, набрав 15 (9+6) очков за 12 игр. Также Шохина каждой 
игре финальной серии отмечалась результативными действиями, а во второй 
встрече против "Бирюсы" забросила 250-ю шайбу в ЖХЛ - это рекорд Лиги. Анна 
Шохина в третий раз и впервые с 2017 года выиграла Кубок ЖХЛ. Лига признала 
Шохину лучшим нападающим ноября и финала плей-офф ЖХЛ.  
Виктория Бурдукова ("Бирюса")  
17-летняя Виктория Бурдукова в своем втором сезоне на взрослом уровне 
показала очень высокую результативность для своего возраста. Она побила 
рекорд Фанузы Кадировой по очкам в регулярном чемпионате для хоккеисток 
моложе 18 лет и набрала ровно 50 (21+29) очков, тем самым попала в десятку 
лучших бомбардиров ЖХЛ. Бурдукова стала третьим бомбардиром 
красноярской команды после Оксаны Митрофановой и Валерии Павловой и 
расположилась на втором месте по показателю полезности (+40). В плей-офф 
Кубка ЖХЛ Виктория Бурдукова набрала 14 очков, уступив лидерам всего на 
один балл, и заняла первое место по числу голевых передач (10).  
Кристина Глухарева ("Динамо-Нева")  
20-летняя хоккеистка до этого сезона суммарно за пять сезонов забросила 30 
шайб. В прошедшем регулярном чемпионате Кристина Глухарева ворвалась в 
список лучших снайперов, забросив 33 шайбы за 42 игры. Больше голов было 
только у Елизаветы Шкалевой и Оксаны Митрофановой. Кристина забросила 12 
шайб в большинстве - больше всех в регулярном чемпионате. Всего она набрала 
46 очков и стала третьим бомбардиром "Динамо-Невы". В плей-офф Глухарева 
забросила четыре шайбы, две из них - в финале против "Бирюсы", и отдала 
шесть голевых передач. Кристина Глухарева в третий раз играла в финальной 
серии Кубка ЖХЛ и только в этом году стала чемпионом.  

https://whl.khl.ru/news/20046/1047495/ 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: партнеры 
 

FONBET - лауреат Премии СБК 202 (Ведомости (vedomosti.ru), Москва, 18 
апреля 2024) 

https://whl.khl.ru/news/20046/1047495/


 

 

Победы сразу в двух номинациях! 
Букмекерская компания FONBET стала победителем в двух номинациях 
престижной премии в области спортивного бизнеса СБК. Торжественное 
мероприятие прошло в Москве 17 апреля. 
FONBET взял приз в номинации "Лучший хоккейный букмекер". Компания 
активно участвует в развитии и популяризации хоккея в России и является 
титульным партнером Континентальной Хоккейной Лиги. При поддержке 
FONBET также проходит Неделя Звезд Хоккея. 
Вторую награду FONBET получил в номинации "Матч-дэй года". Компания 
получила приз за организацию двух тематических матчей "Хокквартс FONBET" 
между ХК "Авангард" и "Салават Юлаев" в рамках FONBET Чемпионата КХЛ. 
Премия СБК была проведена в седьмой раз и объединила профессионалов 
спортивного бизнеса: строительства, управления, технологий и инноваций. 
Премия досталась проектам по итогам 2023 и начала 2024 годов.  

https://www.vedomosti.ru/sport/rb/bonuses/fonbet_sbk_awards 

Похожие сообщения (1): 

• Sport24.ru, Москва, 18 апреля 2024 

К заголовкам сообщений 

Федерация хоккея России 
 

Борис Майоров: "Я вообще против легионеров в КХЛ. Наш хоккей 
держится на россиянах, а не на иностранцах!" (Матч ТВ (matchtv.ru), 
Москва, 18 апреля 2024) 
Двукратный олимпийский чемпион, член правления Федерации хоккея России 
(ФХР) Борис Майоров в интервью "Матч ТВ" высказался о финале Кубка 
Гагарина и о возвращении лимита в пять иностранцев на клуб.  
"Мое предпочтение в финале - Ярославль" 
 - Чего вы ждете от финала Кубка Гагарина, в котором сыграют " Металлург " и " 
Локомотив "?  
 - Такую версию финала мы не видели никогда. И это очень хорошо, что мы не 
наблюдаем привычные названия: ЦСКА, "Динамо", СКА, "Ак Барс"... 
Я с интересом жду эту серию. Мое личное предпочтение - Ярославль. Почему? 
Потому что команда очень хорошо играет в атаке и в обороне. Не могу сказать, 
что "Локомотив" приспосабливается к сопернику. Наоборот, в этой серии 
"Металлургу" нужно будет привыкать к тому, как играет Ярославль - для того, 
чтобы иметь положительный результат. 
 - Можно ли сказать, что "Локомотив" похож на ЦСКА лучших времен и тренеры 
Игорь Никитин, Дмитрий Юшкевич работают по армейской модели?  
 - Я таких ассоциаций не наблюдаю абсолютно. Отдельные игроки из ЦСКА есть 
- те же капитан Сергей Андронов или Максим Шалунов. Но это не значит, что 
"Локомотив" будет играть в том же стиле. Никитин приехал в Ярославль со 
своими идеями, как он видит хоккей. Но он учитывает и качество материала, 
который у него в руках. Неправильно говорить, что Никитин копирует свой 
армейский опыт. 
- Лидерами в плей-офф стали молодые россияне - Дмитрий Силантьев, Максим 
Березкин (по 14 очков), Артур Каюмов, Роман Канцеров (по 12), Данила Юров 
(9)... Это следствие того, что в КХЛ ввели лимит в трех легионеров на команду и 
уровень лиги снизился?  

https://www.vedomosti.ru/sport/rb/bonuses/fonbet_sbk_awards
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 - Я так бы не сказал, что уровень КХЛ опустился. Это далеко не так. И этот 
уровень всегда держали не легионеры, а российский хоккей. Вы сами подумайте: 
три легионера в команде - они могут изменить структуру игры? 
Наверное, нет. Это иностранцам надо приспосабливаться к хоккею, который 
проповедует та или иная команда. Сейчас я вижу в прессе: "Вот, увеличение 
числа легионеров приведет к тому, что мы будем обогащаться иностранным 
хоккеем". 
Но о каком обогащении идет речь? Наш хоккей поглотит этих легионеров, 
которые приезжают в КХЛ. Они должны подстраиваться под наши условия. Это 
глубочайшая ошибка тех, кто за это ратует. Я вообще не понимаю критерии, по 
которым люди голосуют за увеличение количества легионеров до пяти. Это кто-
то кому-то мозги запудрил. И вот мы получили такой результат. 
 - Но ведь правление ФХР проголосовало за пять легионеров.  
 - Я не хотел бы обсуждать эту тему в печати. Скажу только, что как член 
правления я не голосовал "за". 
Я вообще противник легионеров в нашем хоккее. Три на клуб - пусть будут. Но 
что, в "Спартаке" ведущие роли - у Патрика Рыбара, Джозефа Кина или Шейна 
Принса? Сколько иностранных фамилий вы можете назвать, которые являются 
системообразующими игроками в своих клубах КХЛ? По пальцам одной руки 
можно перечесть. 
 - Тот же "Салават Юлаев" при пяти легионерах строил из них первую пятерку и 
давал им первую бригаду большинства.  
 - Там были финские сборники, которые потом стали олимпийскими чемпионами. 
Они делали погоду в уфимской команде, согласен. Но сейчас-то не так. 
- А как вы относитесь к тому, что следующий сезон КХЛ могут продлить до 31 
мая?  
 - Я думаю, что этот вопрос не отработан совсем. Недаром руководство "Барыса" 
возражало против этого расписания. Неизвестно, что будет через год. Допустим, 
завтра закончится спецоперация. И я совершенно в этом уверен, все вернется 
на круги своя. Ну и что мы тогда будем делать? 
А стремление КХЛ отделиться от федерации хоккея и быть такой же 
независимой организацией, как НХЛ, - в наших российских реалиях это абсурд. 
Как мы будем реагировать на результаты национальной сборной России, если в 
ней не будут играть лучшие? Я бы посмотрел, как на это отреагирует 
общественность. 
Кроме того, какой рейтинг будет у полуфиналов и финала Кубка Гагарина, когда 
идет чемпионат мира? Если эти матчи наложатся друг на друга... Об этом тоже 
подумайте. 
 - Да и плей-офф НХЛ в мае в самом разгаре...  
 - Здесь я бы поспорил. Не уверен, что у нас много народу следит за 
Национальной хоккейной лигой. Я, например, не слежу. У меня нет ни канала 
соответствующего, ни в интернет я не заглядываю. Читаю только спортивную 
газету, где смотрю результаты. Мне всегда любопытно, какие позиции занимают 
наши легионеры в общей статистике. Еще важно, кто сколько получает игрового 
времени. 
И меня от этой спортивной газеты уже тошнит. Потому что там только про 
Овечкина пишут. Такое впечатление, что у нас других хоккеистов нет. Вот побьет 
он рекорд Гретцки или не побьет? Ну сколько можно, елки-палки? 
- Если КХЛ станет независимой, то чемпион России будет определяться в 
финале ВХЛ, в парах вроде АКМ - "Нефтяник"?  



 

 

 - Не знаю, это надо у КХЛ спросить, как они хотят договориться с ФХР. К 
сожалению, за последний год мы не встречались на уровне правления, чтобы 
все эти вопросы обговорить. 
 - Какое у вас впечатление от игры "Спартака" в этом сезоне?  
 - Самое приятное впечатление оставил "Спартак". Сужу по характеру игры и 
результату. Наверное, можно было бы поярче сыграть в четвертьфинальной 
серии с "Металлургом". Не скажу, что уральцы намного сильнее и мощнее. 
Просто "Магнитка" оказалась гибче в этих матчах. Но все равно "Спартак" без 
боя не сдался. Я считаю, что Алексею Жамнову с его тренерским штабом нужно 
поставить плюс за прошедший сезон. 
 - А получится ли сохранить команду? Михаил Мальцев и Иван Морозов - на 
контрактах в НХЛ, туда может уехать Максим Цыплаков. Или вы посоветуете им 
не лететь в Северную Америку?  
 - Я никому ничего никогда не советую. Каждый решает сам, рассчитывая на свои 
силы. 
Ну кто поедет в НХЛ? Мальцев там уже был, Морозов - тоже. Потом вернулись в 
КХЛ. Что, второй раз поедете? Ну попробуйте. Может быть, второй заход 
получится удачным. 
Но с моей точки зрения, тот же Николай Голдобин не выстрелил в НХЛ потому, 
что играет на чистых шайбах. А там нужна борьба всегда, на каждом сантиметре 
льда. Без этого тебе в НХЛ делать нечего.  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2044565_Boris_Majorov_Ja_voobshhe_pr
otiv_legionerov_v_KKhL_Nash_khokkej_derzhitsa_na_rossijanah_a_ne_na_inostran
cah 
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Федеральная власть в контексте хоккейной тематики 
 

"При встрече припечатал бы Баха к борту, как это принято у хоккеистов". 
Откровенный Фетисов (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 18 
апреля 2024) 
Бывший капитан сборной СССР - о главном матче в своей жизни и реакции на 
отмену России в международных спортивных организациях.  
В рамках Медиавесны на факультете международной журналистики МГИМО 4 
апреля состоялась встреча с двукратным олимпийским чемпионом Вячеславом 
Фетисовым, где он рассказал малоизвестные детали о своей жизни, оценил 
текущую международную ситуацию в спорте, а также дал студентам напутствие. 
"СЭ" приводит цитаты Фетисова с данной встречи.  
"Сочи для меня - третья олимпийская медаль"  
 - На Олимпийских играх делают большой пьедестал, чтобы туда могла 
забраться вся команда, - напомнил Фетисов. - Как сейчас помню: я молодой 
капитан команды. Слева и справа лузеры, которые в тот момент ненавидели нас 
больше всего. А те, кто за кадром, ненавидели в сто раз больше. В 1984 году 
меня это так резануло, что и я понял, в чем смысл жизни. Хочу пожелать, чтобы 
вы никогда не успокаивались и ставили перед собой большие цели. Это смысл 
всего, что вы сейчас изучаете и к чему стремитесь.  
 - Елена Вяльбе сказала, что никогда не пожмет руку Томасу Баху. Как бы вы 
повели себя при встрече с ним?  
 - Я бы его припечатал к борту, как это принято у хоккеистов (смеется). Вопрос 
философский. Олимпийская хартия - документ, который подтверждает более 
чем столетнюю историю развития спорта. Там есть смысл и идеология: на 
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Олимпиаду могут попасть только люди, которые прошли отбор. Это 
мероприятие, которое собирает у экранов четыре миллиарда людей. Какое еще 
мероприятие имеет такую аудиторию? 
Олимпиада придумана, чтобы останавливать войны, а также решать вопросы во 
время затяжных конфликтов. Олимпийская хартия говорит о том, что политики 
на Играх быть не должно. Человек, который прошел отбор, должен становиться 
частью этого праздника. Это традиции, которые заложены отнюдь не Бахом и не 
его "дебилами". Кстати, я полностью поддерживаю термин Сергея Викторовича 
Лаврова (министра иностранных дело РФ. - Прим. "СЭ" ), который этим словом 
определил некомпетентность мировой дипломатии.  
Томас Бах сам олимпийский чемпион. В мире множество конфликтов. В свое 
время звучали предложения внести в Хартию пункт о том, что участники военного 
конфликта не могут выступать на Олимпиаде. Но тогда это была бы очередная 
политическая организация, а не спортивное мероприятие. Спорт же, наоборот, 
должен объединять людей и строить мосты.  
Я выступал в период холодной войны, когда противостояние было очень 
серьезным. Доходило до того, что в Олимпийской деревне существовало два 
корпуса. В одном жили представители социалистических страны, в другом - все 
остальные. Никогда не забуду свои первые международные соревнования. Мы 
приехали в Польшу на турнир соцстран. Я пацан, который вырос в бараках, где 
не было никаких удобств, вырос на героях Великой Отечественной войны. 
Приехал и чувствовал, как нас ненавидят поляки. Мне было непонятно: за что? 
Это было в 1973 году. Менее чем за три десятилетия до этого мы спасли поляков 
от фашизма.  
В тот момент я понял: надо быть очень сильным, чтобы заставлять их вставать 
на наш гимн и флаг. Когда мы заявлялись на Олимпиаду в Сочи, я отвечал за 
спорт в стране и за заявку на Игры-2014. Всех знаю, со всеми тогда подружился. 
После президента РФ на сессии МОК в Гватемале выступал я, обращаясь к 
членам МОК, с которыми Сочи взаимодействовал по проекту два года, к своим 
друзьям. Тогда я сказал, что спорт - не только мероприятие, но и часть нашей 
культуры. У нас много героев спорта. Мы - гостеприимная страна, организуем 
самые крутые за всю историю Олимпийские игры, если вы дадите нам шанс. И 
это для меня третья золотая олимпийская медаль. Поэтому можно считать меня 
трехкратным олимпийским чемпионом.  
"Мы должны предъявлять претензии морального и финансового характера"  
Я поехал играть в Америку в 1989 году. Представляете: вхожу в хоккейную 
раздевалку, а там важно понимать, что в случае чего тебе прикроют спину. Но я 
осознаю, что меня ненавидят по одному принципу - национальности. Хотя я не 
новичок в этом деле, мы каждый год громили канадцев и американцев на 
ледовых площадках. Можно было обидеться, бежать, но другим вариантом было 
доказать, что на Западе не правы.  
Почему нас сейчас отрезали от общения? В общении рождается диалог и потом 
правда, которая всем понятна. Недавно у меня был разговор с одним большим 
начальником. По его мнению, в мире много порядочных людей. Я возразил, что 
за последние годы их переформатировали гаджеты и гнусная политика отмены 
русской культуры. На Западе системно и огульно демонизировали нашу страну. 
Тот же Томас Бах попирает правила, которые не им созданы, попирает 
Олимпийскую хартию... Поэтому я солидарен с Еленой Вяльбе. У нас 
большинство спортсменов имеет такую же позицию.  
Есть еще глава Международной федерации легкой атлетики Себастьян Коу, 
олимпийский чемпион по бегу, получивший за свои достижения рыцарский 
орден. Он завоевал титул олимпийского чемпиона на Играх-1980 в Москве. А в 



 

 

тот момент правительство Великобритании бойкотировало Олимпиаду. Вопреки 
этому он принял решение прилететь в СССР. А сейчас он забыл принцип равных 
возможностей. Теперь Коу самый ярый поборник отстранения, дискриминации и 
так далее. Поэтому при встрече тоже припечатал бы его к борту. Так, чтобы ему 
мало не показалось.  
Еще один парадокс касательно международной ситуации. Как политик, 
двукратный олимпийский чемпион, депутат Госдумы, еще посол ООН по 
четырем направлениям я обязан общаться с болельщиками по всему миру, 
говорить с политиками там, где мы можем отстаивать свою позицию в диалоге. 
Как раз на площадке ООН есть возможность отстаивать свою позицию. Но во 
многих международных организациях сделано все, чтобы отобрать у нас данную 
возможность. Я не могу никуда поехать, потому что нахожусь под санкциями. 
Просто вдумайтесь: каким образом можно было угробить былые достижения, 
чтобы до такого дожить?  
Самое страшное, что у мальчишек и девчонок, которые мечтали встать вровень 
с великими спортсменами, отобрали это право. Считаю, что мы должны 
предъявлять претензии морального и финансового характера, чтобы 
оппонентам мало не показалось. С другой стороны, я не понимаю, как они будут 
нас обратно возвращать, какой здесь возможен механизм? Странная история, 
которая касается международной ситуации, где попирается все. Полный 
беспредел!  
 - Какие матчи вам запомнились больше всего?  
 - Я провел более 1800 игр. Помню свое первое чемпионское звание - 1978 год в 
Праге, когда мы обыграли двукратного олимпийского чемпиона - сборную 
Чехословакии. Первая золотая медаль, звание лучшего защитника - конечно, это 
запомнилось. Здесь нужно упомянуть и Лейк-Плэсид. В 1980-м ехали на Игры 
фаворитами и умудрились проиграть американским студентам. Позднее в 
мировом спорте это окрестили как miracle - чудо. Как раз тогда этот матч стал 
для меня уроком, что нельзя никогда недооценивать соперника. Ты можешь 
считать себя победителем лишь после того, как прозвучит финальная сирена. 
Старался до конца своей карьеры следовать этому принципу.  
Ну и, конечно, запомнилась последняя игра в Вашингтоне, когда я выиграл свой 
второй Кубок Стэнли. Мы весь сезон играли с нашивками "Верим" после 
страшной аварии с участием Володи Константинова и Сергея Мнацаканова 
(нашего друга, массажиста команды, который находился со мной в лимузине). 
Они остались инвалидами. Мне же повезло поднять Кубок вместе с Володей, 
который сделал это на инвалидной коляске. Весь стадион тогда стоя 
аплодировал, хотя мы в финале обыграли "Вашингтон Кэпиталз" на их площадке. 
Зрители остались, чтобы поприветствовать Володю. Тогда после победы его 
выкатили на коляске, чтобы он сфотографировался с командой. Молодой 
парень, самый перспективный защитник попал в такую историю. Иногда ты 
просто не понимаешь, что происходит. Такая несправедливость...  
Все это тоже запоминается. Такие вещи заставляют думать, что ни в коем случае 
нельзя расслабляться. Здесь у меня был пример отца, который все время 
говорил: "Сынок, старайся, и у тебя все будет получаться. Если будешь 
стараться, то судьба будет постоянно предлагать тебе новые пути для 
достижения больших целей"  
- А что насчет вашего последнего матча?  
 - В 51 год я сыграл официальную встречу в составе ЦСКА. Сергей Викторович 
Лавров поспособствовал этому: "А что, слабо тебе сыграть?" Я ответил: "Сереж, 
я уже 11 лет не играл". Он сказал мне попробовать, уговорили они меня с Шойгу 
(министром обороны РФ. - Прим. "СЭ" ). Это была главная новость в мире в день 



 

 

игры. Тогда я занимал пост сенатора от Приморского края. Зашел в раздевалку, 
закрыл дверь и понял, что я хоккеист ЦСКА. Вспомнил свой ритуал подготовки, 
отыграл матч. Плохо или хорошо - неважно.  
Полный стадион, два Сергея (Лавров и Шойгу. - Прим. "СЭ" ) в ложе, мой отец. 
Папа, кстати, в 93 года до сих пор заставляет меня надевать шлем, когда я играю 
в хоккей. Там также была моя семья, были и мои друзья. Меня переполняли 
эмоции, думал только о том, какой я счастливый парень, что столько лет 
занимался любимым делом.  
В жизни все ощущаешь более явственно, когда ты уже взрослый, понимаешь, что 
ты потратил жизнь не зря, и кайфуешь. Мне скоро 66 лет, и я кайфую от жизни 
больше, чем когда-либо. Самое страшное произошло, когда я понял, что больше 
никогда не войду в раздевалку ЦСКА в качестве профессионального хоккеиста. 
Точно надо понимать, что, если ты не доиграл, будешь жалеть. Ведь это никогда 
нельзя вернуть обратно. Относиться честно к своему делу - самая большая 
радость в жизни. Формула счастья простая: заниматься своим любимым делом 
и получать от этого все необходимое для жизни, развиваться и двигаться вперед.  
 - Как вы продвинули "Детройт" вперед в свое время.  
 - Тогда это был первый Кубок Стэнли для команды за 40 лет. Люди столько 
времени ждали этого события. Целую неделю проходили благотворительные 
акции. Детройт стоял на ушах. Во время парада было полтора миллиона 
человек! Надеюсь, что доживу до того момента, когда у нас в любом из городов 
будет полтора миллиона благодарных команде за Кубок людей, которые будут 
рукоплескать хоккеистам.  
 - Как вы смотрите на текущее положение студенческого спорта?  
 - Я, наверное, единственный в последнее время говорю, что в период санкций 
надо вкладываться в развитие студенческого спорта: строить катки, бассейны, 
стадионы, чтобы в кампусе студенты могли заниматься физической культурой.  
В Гарварде я был последним политиком, который выступал в юридической 
школе. Тогда я чуть не сошел с ума от того, что у них там спортивные залы, 
рассчитанные на 10-20 тысяч зрителей для баскетбола, плавания, легкой 
атлетики, крытый манеж, гребной канал, футбольный стадион на 50 тысяч 
зрителей. Плюс построены шикарные фитнес-залы, где каждый студент может 
заниматься спортом. Ребята учатся, получают образование, и вместе с тем у них 
есть возможность выступать за олимпийскую команду своей страны.  
База отечественного спорта, в том числе и профессионального, должна 
развиваться на территориях высших и средних учебных заведений. Я в это верю. 
Конечно, ребята могут получить шанс вернуться в большой спорт или стать 
хорошим тренером, спортивным менеджером, журналистом, комментатором, 
доктором. Все эти компетенции можно приобрести в период учебы. Это будет 
создавать индустрию спорта с конкуренцией и со всеми возможностями.  
А у нас каждый год десятки тысяч мальчишек и девчонок заканчивают ДЮСШ. 
Куда они идут? Может быть, 10 процентов продолжают спортивную карьеру, а 
остальные уходят в никуда... При этом в тот же хоккей мальчики играют шесть 
раз в неделю с 6-7 лет. У них нет детства. Это неправильно! Спорт должен нести 
детям радость. Недальновидные родители должны понять, что меньше одного 
процента детей станут Овечкиными. А лишать детства не совсем правильно. 
Здесь и родители не виноваты. Они заложники системы, которую надо менять. 
Но это тема для отдельного разговора.  
В итоге эти дети остаются никому не нужными. И это не только в хоккее. По 
многим видам спорта в нашей стране нужно создавать команды, давать 
возможность студентам представлять свой вуз, учиться, тренироваться, верить, 
что появится шанс с 18 до 20 лет вернуться в большой спорт! Представляете, 



 

 

десятки тысяч ребят, по сути, обижены и не могут никуда попасть. Это 
важнейшая задача. Здесь политика не катит, нужно требовать.  

https://www.sport-express.ru/olympics/summer/reviews/vyacheslav-fetisov-vystupil-
pered-studentami-mgimo-rasskazal-o-karere-i-sportivnoy-geopolitike-2202226/ 

К заголовкам сообщений 

 
Другие Лиги 

(основные новости) 
 

Кучеров высоко поднял планку в НХЛ, заявил Каменский (Р-Спорт, 
Москва, 18 апреля 2024) 
Нападающий "Тампа-Бэй Лайтнинг" Никита Кучеров находится в самом расцвете 
сил, россиянин несколько лет назад высоко поднял планку своей игры в 
Национальной хоккейной лиге (НХЛ) и каждый сезон умело подтверждает 
звездный уровень, заявил РИА Новости олимпийский чемпион и обладатель 
Кубка Стэнли Валерий Каменский.  
"Тампа" в своем заключительном матче регулярного чемпионата НХЛ дома 
победила "Торонто Мейпл Лифс" - 6:4. Кучеров отметился заброшенной шайбой 
и результативной передачей. Форвард "Лайтнинг" стал первым российским 
хоккеистом и пятым игроком за всю историю НХЛ, которому удалось в рамках 
одного регулярного сезона лиги сделать 100 ассистов. Кучеров также 
возглавляет список бомбардиров чемпионата, набрав 144 очка (44 гола и 100 
передач) в 81 матче.  
"Никита Кучеров сейчас находится в самой поре расцвета, на пике своей 
карьеры. У него идет подъем, и он удерживает ту планку, которую так высоко 
поднял несколько лет назад. В этом и заключается его звездность, он ее 
подтверждает каждый сезон. Никита уже всем, и самому себе в том числе, 
доказал, что на высоком уровне можно играть долго. Он добивается таких 
высоких результатов за счет таланта, очень хорошего игрового мышления и 
отличного голевого чутья. И за счет отменной физической подготовки - я знаю, 
что он за ней постоянно следит", - сказал Каменский.  
"Кучеров уже стал звездой НХЛ и подтверждает это своей игрой на протяжении 
многих сезонов. По своему стилю Никита похож на таких хоккеистов прошлых 
лет, как Сергей Макаров, Владимир Крутов, Сергей Федоров", - добавил 
собеседник агентства.  

https://rsport.ria.ru/20240418/kucherov-1940749106.html 

К заголовкам сообщений 

Каменский: Кучеров доказывает, что он звезда НХЛ (Meta Ratings 
(metaratings.ru), Москва, 18 апреля 2024) 
Вице-президент Континентальной Хоккейной Лиги (КХЛ) Валерий Каменский 
поделился мнением о результативности нападающего "Тампы-Бэй" Никиты 
Кучерова в текущем сезоне НХЛ.  
"Кучеров не первый сезон достигает высоких результатов и доказывает, что он 
звезда НХЛ. Хочется радоваться, восхищаться этими цифрами. Уверен, что он 
каждый год будет бить свои же рекорды. Не сомневаюсь, что он принесет 
огромную пользу "Тампе" в плей-офф, так как он лидер команды и ведет ее за 
собой. Уже два раза клуб выигрывал трофей и будет бороться в этом году", - 
сказал Каменский Metaratings.ru. 

https://www.sport-express.ru/olympics/summer/reviews/vyacheslav-fetisov-vystupil-pered-studentami-mgimo-rasskazal-o-karere-i-sportivnoy-geopolitike-2202226/
https://www.sport-express.ru/olympics/summer/reviews/vyacheslav-fetisov-vystupil-pered-studentami-mgimo-rasskazal-o-karere-i-sportivnoy-geopolitike-2202226/
https://rsport.ria.ru/20240418/kucherov-1940749106.html


 

 

15 апреля "Металлург" завершил свою серию с "Автомобилистом" (4-3) и стал 
вторым финалистом Кубка Гагарина вслед за "Локомотивом", который всухую 
обыграл в серии "Трактор" (4-0). 
Финальная серия Кубка Гагарина между "Металлургом" и "Локомотивом" 
стартует 18 апреля в Магнитогорске. Встреча начнется в 17:00 по московскому 
времени. 

https://metaratings.ru/news/kamenskii-kucherov-dokazyvaet-chto-on-zvezda-nkhl-
354692/ 

Похожие сообщения (4): 

• News.sportbox.ru, Москва, 18 апреля 2024 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 18 апреля 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 18 апреля 2024 

К заголовкам сообщений 

Гретцки остался в восторге от игры Кучерова в нынешнем сезоне НХЛ 
(Советский спорт, Москва, 18 апреля 2024) 
Российский нападающий "Тампы" показывает хоккей космического уровня.  
Главный тренер "Тампа-Бэй Лайнтнинг" Джон Купер рассказал о реакции 
легендарного канадского хоккеиста Уэйна Гретки на достижения нападающего 
"молний" Никиты Кучерова. 30-летний россиянин минувшей ночью в матче с 
"Торонто Мэйпл Лифс" выполнил 100-ю передачу в нынешнем сезоне НХЛ.  
Первое сообщение, которое я получил после матча было от Гретцки. Уэйн 
сделал классный поступок, просто прислав восторженные комментарии о Никите 
Кучерове. Это было довольно круто, - цитирует Купера пресс-служба НХЛ.  
Никита Кучеров за 81 матч нынешнего регулярного чемпионата НХЛ отметился 
144 (44+100) очками по системе "гол+пас". Воспитанник московского ЦСКА 
установил рекорд по очкам за один сезон среди хоккеистов из России. 
Примечательно, что предыдущее достижение (128) так же принадлежало ему.  

https://www.sovsport.ru/hockey/news/gretczki-ostalsya-v-vostorge-ot-igry-kucherova-
v-nyneshnem-sezone-nhl 

К заголовкам сообщений 

Объехал всю Европу и играл за университет в США. В НХЛ дебютировал 
удивительный россиянин (Советский спорт, Москва, 18 апреля 2024) 
Руслан Исхаков мощно ворвался в состав "Айлендерс" перед стартом плей-офф.  
В заключительном матче регулярного сезона НХЛ за "Нью-Йорк Айлендерс" 
дебютировал 23-летний россиянин Руслан Исхаков. Он стал 65-м игроком из 
России, сыгравшим в нынешнем сезоне. Этот показатель - лучший за последние 
23 года.  
О том, кто такой Руслан Исхаков в России знают не многие, а лишь те, кто давно 
следит за молодежным хоккеем. Карьера у Руслана получилась экзотической: 
поиграл в Словакии, Финляндии, Германии, и даже в университетской лиге в 
США. А на родине у него всего один сезон в МХЛ - в "Красной Армии".  
 Малкин и Кросби выдали великую концовку сезона. Но "Питтсбург" пролетел 
мимо плей-офф  
На детском уровне форвард успел поиграть за московское "Динамо", "Белых 
Медведей", "Крылья Советов" и "Спартак", а затем отправился в Словакию. Как 
признавался хоккеист позднее, решение тогда принимали родители, которые не 
видели продолжения развития в школе красно-белых. Но Руслан не жалеет об 
этом периоде, называя то время лучшим в своем развитии, когда весь день он 

https://metaratings.ru/news/kamenskii-kucherov-dokazyvaet-chto-on-zvezda-nkhl-354692/
https://metaratings.ru/news/kamenskii-kucherov-dokazyvaet-chto-on-zvezda-nkhl-354692/
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/NHL/spbnews_NI2044728_Kamenskij_Kucherov_ne_pervyj_sezon_dostigajet_vysokih_rezultatov_i_dokazyvajet_chto_on_zvezda_NKhL
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2044728_Kamenskij_Kucherov_ne_pervyj_sezon_dostigajet_vysokih_rezultatov_i_dokazyvajet_chto_on_zvezda_NKhL
https://allhockey.ru/news/show/514995-Kamenskij_uveren_chto_Kucherov_kazhdyj_god_budet_bit_svoi_rekordy
https://www.sovsport.ru/hockey/news/gretczki-ostalsya-v-vostorge-ot-igry-kucherova-v-nyneshnem-sezone-nhl
https://www.sovsport.ru/hockey/news/gretczki-ostalsya-v-vostorge-ot-igry-kucherova-v-nyneshnem-sezone-nhl


 

 

проводил на льду и тренировался. В 44 играх юниорской словацкой лиги 
россиянин набрал 104 (42+62) очка и через год вернулся в Россию - в "Красную 
Армию", подписав контракт на три года.  
Сезон в МХЛ получился рваным - хоккеист постоянно уезжал в юниорскую 
сборную, но это никак не сказывалось на его индивидуальные показателях: 30 
очков в 33 играх МХЛ и 24 балла в 29 играх за сборную. В этот же год "Айлендерс" 
забрали Исхакова во втором раунде на драфте НХЛ под общим 43-м номером, 
причем для многих это стало неожиданностью из-за роста нападающего - 173 см, 
что совсем мало для североамериканского хоккея.  
Тут же Руслан принял еще одно нестандартное решение в карьере, но на сей раз 
сделал это сам. Форвард решил быть ближе к мечте и отправился за океан в 
Коннектикутский университет. Уже через год Исхаков стал лучшим снайпером и 
ассистентом NCAA, сезон которой досрочно был завершен из-за коронавируса. 
И тогда нападающий решил уехать из Америки. Выбор пал на Финляндию.  
За год до подписания молодого таланта "ТПС" не вышел в плей-офф, зато 
следующий сезон получился мощным в исполнении финской команды, а 
большую роль в нем сыграл как раз Исхаков. Россиянин стал четвертым 
бомбардиром команды в регулярке и плей-офф, набрав в сумме 45 очков за 67 
игр, и помог "ТПС" добраться до финала.  
Уже тогда в России заговорили о возможном возвращении нападающего домой 
- "Северсталь" предлагала хоккеисту контракт, а Андрей Разин лично звонил ему, 
но форвард пошел по другому пути и выбрал не менее экзотический для россиян 
чемпионат Германии и "Адлер Мангейм", в который только пришел Найджел 
Доус. "После Германии планировал поехать в Северную Америку, и мы искали 
хороший чемпионат, похожий на североамериканский хоккей. В DEL нет лимита, 
и там много игроков из той же АХЛ, много канадских тренеров, которые ставят 
североамериканский хоккей", - рассказывал Исхаков "Чемпионату". Часть сезона 
Руслан пропустил из-за травмы, но несмотря на это закончил регулярку с вполне 
впечатляющими показателями - 22 (7+15) очка в 25 играх.  
По окончании сезона нападающий максимально приблизился к мечте - подписал 
контракт с "Айлендерс" и отправился в фарм-клуб в АХЛ, где тут же обратил на 
себя внимание. Стартовал игрок с 14 очков в 10 матчах и награды лучшего 
новичка месяца, а за два сезона набрал 101 очко в 138 играх.  
Но привлекал внимание "островитян" Руслан не только своими статистическими 
показателями, но и яркими голами в серии буллитов, которыми поднял на уши 
всю Северную Америку. "Мы видели его летом в тренировочном лагере, а в 
социальных сетях крутили его моменты и тому подобное. Мы знаем, какими 
навыками он обладает", - сказал многолетний лидер "Айлендерс" Кайл 
Палмьери.  
 Панарин против Овечкина и 7 русских вратарей. Восток НХЛ - филиал Кубка 
Гагарина  
Сегодня мечта Исхакова исполнилась. Нападающий дебютировал в НХЛ в матче 
с "Питтсбургом" и сразу набрал результативное очко в большинстве. Своими 
действиями на льду форвард заслужил похвалу от главного тренера Патрика Руа 
и лидеров команды Кайла Палмьери и Брока Нельсона, которые назвали его игру 
великолепной.  
Сам Исхаков тоже не остался без комментария в такой день.  
Я так этого хотел! Я чувствую себя более зрелым и уравновешенным с шайбой. 
Тренер фарм-клуба Рик Ковальски дал мне больше минут в этом году, и я стал 
больше чувствовать себя лидером команды. Это мне очень помогло. Это был 
довольно хороший сезон для меня, - сказал Исхаков клубной пресс-службе после 
матча.  



 

 

Еще по ходу сезона Исхакова спросили, готов ли он к игре в НХЛ, и тогда 
форвард ответил: "Вот когда сыграю, тогда и посмотрим, готов или нет". Кажется, 
нападающий готов не только к игре в НХЛ, но и к предстоящему плей-офф, в 
котором смело может усилить игру "островитян" в атаке.  
В начале апреля инсайдеры писали, что по окончании сезона Исхаков вернется 
в КХЛ и подпишет контракт с ЦСКА, но кажется, у молодого нападающего совсем 
другие планы на следующий год. Теперь форвард играет в НХЛ и рассчитывает 
остаться в Нью-Йорке. Но о будущем чемпионате говорить пока рано, ведь 
нынешний еще не окончен. Сейчас нападающий будет бороться на только за 
Кубок Стэнли в дебютном для себя сезоне, но и за место в составе "Айлендерс".  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/obehal-vsyu-evropu-i-igral-za-universitet-v-s-
sh-a-v-nhl-debyutiroval-udivitelnyj-rossiyanin 

К заголовкам сообщений 

В Америке два года "мариновали" русского таланта. Дебют в НХЛ не 
заставит Исхакова отказать ЦСКА (Sport24.ru, Москва, 18 апреля 2024) 
В первом же матче в НХЛ 23-летний форвард отдал голевую передачу.  
На финише регулярного чемпионата в командах НХЛ нередко дают шансы 
молодым игроком из фарм-клубов. Когда турнирные задачи решены, можно дать 
отдых лидерам и посмотреть на молодежь, которая проявила себя в лиге ниже 
уровнем. "Айлендерс" оформили выход в плей-офф только 16 апреля, в 
предпоследнем матче регулярки. Последняя домашняя встреча с "Питтсбургом" 
не имела никакого турнирного значения, так как в Восточной конференции не 
только стали известны все участники плей-офф, но и все пары первого раунда. 
Именно поэтому было решено дать отдохнуть игрокам основы и посмотреть на 
ближайший резерв. Игру с "Пингвинз" пропустили Мэтью Барзал, Пьер Энгвалл, 
Хадсон Фашинг и Андрес Ли. Их заменили молодые хоккеисты.  
Среди вызванных из АХЛ был Руслан Исхаков. Российский нападающий два года 
провел в фарм-клубе "Айлендерс" и только сейчас смог дебютировать в НХЛ. 23-
летний нападающий стал 65-м россиянином, сыгравшим в этом сезоне НХЛ. Это 
лучший результат за последние 23 года. Рекорд же был установлен в сезоне 
2000/01, тогда в НХЛ сыграло 72 игрока из России.  
Исхаков вышел в матче с "Питтсбургом" (5:4) в третьем звене с Пажо и Ахо, 
провел на льду 14:11, из них 1:29 в большинстве. В своем же первом матче он 
набрал первое очко - отдал голевую передачу в большинстве в третьем периоде 
на Самуэля Болдука. Эта шайба позволила "Островитянам" выйти вперед (4:3).  
"Это был отличный опыт, и я рад, что мы победили. Я почти уверен, что это 
придаст ребятам некоторый импульс перед их первой игрой с "Каролиной". Для 
меня это был отличный опыт. Я очень хотел забить. Надеюсь, мне предоставится 
еще такая возможность", - сказал после игры Исхаков.  
Трудно сказать, лукавил ли он в интервью или нет, но с большой долей 
вероятности эта была первая и последняя игра хоккеиста за "Айлендерс". Летом 
у него заканчивается контракт с клубом. Известно, что еще в прошлом году ЦСКА 
был заинтересован в приглашении своего воспитанника. Однако на тот момент у 
Руслана был действующий контракт с клубом НХЛ, расторгать его или уезжать в 
аренду он не стал (клуб не отпустил). Сейчас же соглашения не будет. Да и игрок 
не должен питать иллюзий: если за два года его вызвали только на один 
последний матч регуляки, значит, с ним будущее не связывают.  
Исхаков здорово себя зарекомендовал в АХЛ, два года подряд набирая по 50+ 
очков в регулярном чемпионате. За "Бриджпорт" в этом году он провел 69 матчей 
и набрал 50 (18+32) очков при показателе полезности "-18", стал лучшим 
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бомбардиром команды. Фарм-клуб "Айлендерс" занял последнее место в 
Атлантическом дивизионе и не вышел в плей-офф. После дебюта в НХЛ главный 
тренер "Островитян" Патрик Руа похвалил Исхакова, сказал, что его небольшие 
габариты (по данным Elite Prospects, рост 173 см, вес 75 кг) не мешают ему быть 
полезным на льду. Однако не стоит переоценивать эти слова - они весьма 
стандарты для Северной Америки.  
Больше сидеть за океаном Руслану смысла нет. Очевидно, что в Нью-Йорке в 
нем не видят игрока НХЛ, иначе бы давно пробовали в основе. Скромные 
габариты для Америки могут отпугнуть другие клубы, да и ждать обмена, 
возможно, придется слишком долго. Исхаков - талантливый парень, которому 
пора реализовать весь свой потенциал. В России он точно может стать заметным 
игроком, не хуже Сергея Толчинского, у которого тоже не получилось за океаном 
из-за габаритов. И опять же - на родине Руслан получит больше денег. Тоже 
аргумент в пользу возвращения.  

https://sport24.ru/hockey/article-639513-v-amerike-dva-goda-marinovali-russkogo-
talanta-debyut-v-nkhl-ne-zastavit-iskhakova-otkazat-tsska 

К заголовкам сообщений 

Форвард "Айлендерс" Исхаков стал 65‑м россиянином, сыгравшим в 

сезоне НХЛ. Это лучший показатель за последние 23 года (Матч ТВ 
(matchtv.ru), Москва, 18 апреля 2024) 

Форвард "Айлендерс" Исхаков стал 65‑м россиянином, сыгравшим в сезоне НХЛ. 

Это лучший показатель за последние 23 года  

Нападающий " Нью‑Йорк Айлендерс " Руслан Исхаков стал 65‑м россиянином, 

который сыграл в нынешнем сезоне НХЛ, что стало лучшим показателем по 
числу российских хоккеистов за последние 23 года. 

23‑летний форвард дебютировал в матче регулярного чемпионата против 

"Питтсбурга", который завершился победой "Айлендерс" со счетом 5:4. Исхаков 
провел на льду 14 минут 11 секунд, нанес два броска в створ и отдал 
результативную передачу. 

Исхаков является воспитанником московского "Динамо". На драфте НХЛ‑2018 он 

был выбран "Айлендерс" во втором раунде под общим 43‑м номером. 

Рекорд по числу россиян в НХЛ был установлен в сезоне‑2000/01, когда хотя бы 

один матч в регулярном чемпионате провели 72 отечественных хоккеиста.  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2044462_Forvard_Ajlenders_Iskhakov_st
al_65m_rossijaninom_sygravshim_v_sezone_NKhL_Eto_luchshij_pokazatel_za_posl
ednije_23_goda 

К заголовкам сообщений 

Капризов крушил рекорды, великан из Казани покорил Америку. Итоги 
сезон НХЛ для россиян, не попавших в плей-офф (Sport24.ru, Москва, 18 
апреля 2024) 
Не для всех год сложился удачно.  
В регулярном чемпионате НХЛ осталось провести шесть матчей, уже завтра он 
завершится. Все участники плей-офф известны. И время подводить итоги сезона 
для российских игроков, кто не будет выступать в розыгрыше Кубка Стэнли.  
В списке хоккеисты, которые отыграли больше 30 матчей в сезоне. Для вратарей 
сделано исключение (больше 10 матчей).  
Павел Минтюков, "Анахайм", 28 (4+24) очков в 63 матчах  
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Одно из главных русских открытий. 20-летний защитник неожиданно для всех 
закрепился в основе "Дакс" и целиком провел дебютный сезон в НХЛ. Проявить 
себя еще лучше и побороться за "Колдер Трофи" помешали травмы.  
Андрей Кузьменко, "Ванкувер"/"Калгари", 45 (22+23) очков в 71 матче  
Обмен в "Калгари" в середине зимы стал глотком свежего воздуха для 
нападающего. В новой команде дела пошли куда лучше: у него 5 голов в 
последних четырех встречах и 15 очков в последних девяти матчах. И в итоге 
вырисовывается крутая статистика у 28-летнего нападающего: 25 очков в 27 
матчах за "Флэймз". И вновь определяющим для Кузьменко будет следующий 
сезон, ведь сейчас игра пошла, когда команда потеряла шансы на плей-офф.  
Никита Зайцев, "Чикаго", 7 (2+5) очков в 38 матчах  
Есть большая вероятность, что это последний сезон в НХЛ для 32-летнего 
защитника. Зайцев провел за океаном 8 сезонов, последние годы получились 
плохими. В России ему готовы предложить хорошие деньги.  
Кирилл Марченко, "Коламбус", 42 (23+19) очка в 78 матчах  
23-летний форвард после яркого дебютного сезона не подвел и на уровне провел 
второй год в НХЛ, став третьим бомбардиром команды. Не стоит забывать, что 
"Коламбус" - одна из слабейших команд лиги, играть результативно здесь 
непросто.  
Егор Чинахов, "Коламбус", 29 (16+13) очков в 53 матчах  
Лучший сезон в НХЛ в карьере 23-летнего нападающего, но все еще не его 
максимум. Вновь травмы помешали провести сезон целиком, но теперь хотя бы 
Егор вправе рассчитывать не на минимальный контракт в НХЛ.  
Дмитрий Воронков, "Коламбус", 34 (18+16) очка в 75 матчах  
Открытие года из России. Оказалось, что этот великан может не только наводить 
ужас на соперников, но и набирать очки. Разговоры о его возвращении в "Ак 
Барс" вызывают смех, "Коламбус" его не отдаст - ждем новой контракт.  
Иван Проворов, "Коламбус", 32 (5+27) очка в 82 матчах  
Один из немногих, кто провел все матчи регулярного чемпионата. Проворов 
делает это не в первый раз. Неплохой год, но качественного скачка защитник не 
сделал.  
Даниил Тарасов, "Коламбус", 90,8% отраженных бросков в 24 матчах  
Если бы не проблемы со здоровьем на старте сезона, сыграл бы гораздо больше. 
Но и так очень достойно. В какой-то момент начал переигрывать всех вратарей 
системы.  
Кирилл Капризов, "Миннесота", 95 (45+50) очков в 74 матчах  
Еще один сильный год для российского нападающего, хотя по его ходу он совсем 
был не доволен тем, как все идет. С очками все здорово, клубные рекорды 
Кирилл крушит с завидной регулярностью, однако в этом году команда впервые 
за несколько лет осталась без плей-офф.  
Артем Зуб, "Оттава", 25 (5+20) очков в 69 матчах  
Самый результативный сезон для защитника в НХЛ. Очков могло быть еще 
больше, но опять же травмы помешали. Зуб играет четвертый сезон в "Оттаве" 
и все еще ни разу не выступал в плей-офф. Были ожидания от этого сезона, но 
уже осенью стало понятно, что плей-офф не случится.  
Егор Замула, "Филадельфия", 21 (5+16) очко в 66 матчах  
Прорывной сезон для 24-летнего защитника. Он наконец-то закрепился в основе 
команды НХЛ и еще набрал приличное количество очков. Периодически от 
Тортореллы Егору прилетало, его сажали, но все это поправимо.  
Евгений Малкин, "Питтсбург", 67 (27+40) очков в 82 матчах  
Второй год подряд Малкин проводит все матчи регулярного чемпионата, а 
проблемы со здоровьем ему не мешают играть. Но второй раз подряд 



 

 

"Питтсбург" без плей-офф. Винить Евгения в этом нельзя, он вместе с Кросби не 
может вдвоем тащить команду, возраст уже не тот.  
Александр Барабанов, "Сан-Хосе", 13 (4+9) очков в 46 матчах  
Плохой сезон для российского нападающего. Со старта все пошло наперекосяк: 
травма, набор формы, отвратительное выступление "Шаркс". Новый контракт в 
НХЛ будет получить трудно, да и больше, чем на $1 млн, Барабанов будет 
сложно претендовать. В КХЛ же он свободный агент, спрос на него высокий, 
платить готовы много.  
Клим Костин, "Детройт"/"Сан-Хосе", 14 (8+6) очков в 51 матче  
В "Детройте" 24-летнему нападающему не получилось проявить себя, он играл 
меньше 10 минут и набирал очки по праздникам. Обмен в "Шаркс" пошел на 
пользу - в Калифорнии Костину стали доверять, и игра пошла (10 очков в 18 
матчах). Возвращаться в Россию пока рано.  
Павел Бучневич, "Сент-Луис", 63 (27+36) очков в 80 матчах  
Неплохой сезон, но прошлые два для 29-летнего форварда вышел куда 
успешнее. Так и не стал главным лидером "Блюз", а еще команда не смогла 
выйти в плей-офф, хоть и боролась практически до последнего.  
Алексей Торопченко, "Сент-Луис", 21 (14+7) очко в 82 матче  
Первый полноценный сезон 24-летнего форварда в НХЛ. Отыграл его без 
пропусков. По очкам тоже лучший результат.  

https://sport24.ru/hockey/article-639414-kaprizov-krushil-rekordy-velikan-iz-kazani-
pokoril-ameriku-itogi-sezon-nkhl-dlya-rossiyan-ne-popavshikh-v-pley-off 

К заголовкам сообщений 

Овечкин провел худший сезон в НХЛ: о рекорде Гретцки можно забыть? 
(NEWS.ru, Москва, 18 апреля 2024) 
Завершился очередной регулярный чемпионат НХЛ, в котором российские 
хоккеисты без намека на дискриминацию могут сражаться с лучшими игроками 
планеты. Многие из них показали высокие результаты. О достижениях 
Александра Овечкина, рекордах Никиты Кучерова и Артемия Панарина, а также 
об успехах и неудачах других россиян в сильнейшей лиге мира - в материале 
NEWS.ru. 
"Вашингтон" с Овечкиным заскочил в плей-офф 
Одним из главных сюжетов чемпионата НХЛ была погоня форварда "Вашингтон 
Кэпиталс" Овечкина за вечным рекордом Уэйна Гретцки по количеству голов в 
"регулярке". Перед стартом турнира капитан "столичных" отставал от канадца на 
72 шайбы. 
Начало сезона выдалось неудачным для Ови. В 2023-м он забросил всего семь 
шайб, а в ноябре-декабре установил личный антирекорд по продолжительности 
безголевой серии, которая составила 14 матчей. Однако в 2024-м дела 
россиянина пошли на лад, весной он и вовсе считался одним из лучших игроков 
НХЛ. 
Форвард резко повысил результативность и забросил несколько важнейших 
шайб, в том числе в ворота "Филадельфии" (2:1) в заключительном и решающем 
матче. Эта победа позволила "Вашингтону" попасть в плей-офф с последнего, 
восьмого места в Восточной конференции. 
Россиянин приблизился к рекорду Гретцки 
Всего Овечкин забросил 31 шайбу в минувшем сезоне. До рекорда ему остается 
41 гол. Вполне возможно, что достижение Гретцки падет уже по итогам 
следующей "регулярки". 
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"Следующий сезон будет решающим. Думаю, что за два года Овечкин точно 
побьет рекорд Гретцки по результативности. А, может быть, и в следующем году 
попробует. Овечкин точно устроит праздник для всей страны и всего мира, когда 
установит новый рекорд", - заявил в интервью "Спорт-Экспрессу" двукратный 
олимпийский чемпион Александр Кожевников. 
Помимо 31 гола, Овечкин сделал 34 результативные передачи, однако его 
коэффициент полезности составил "-22". Этот показатель красноречиво 
свидетельствует о том, насколько неудачно играл в этом сезоне "Вашингтон" и с 
каким сумасшедшим везением связано попадание команды в плей-офф. 
Малкин второй раз подряд не попал в плей-офф с "Питтсбургом" 
Еще один заслуженный российский ветеран НХЛ Евгений Малкин также сильно 
провел заключительный отрезок чемпионата. Форвард "Питтсбурга" с конца 
марта по середину апреля забросил семь шайб и сделал пять результативных 
передач. Его команда одержала семь побед в десяти матчах, однако этого 
оказалось недостаточно, чтобы заскочить в плей-офф. "Пингвины" не примут 
участие в битве за Кубок Стэнли во втором сезоне подряд, но в активе у Малкина 
уже есть три титула. 
"Правильно нам говорят перед сезоном, что самые важные очки нужно набирать 
в октябре, ноябре, декабре. Потом одного очка может не хватить. Так у нас 
второй год и получается", - заявил Малкин в интервью "Матч ТВ". 
Панарин вместе с "Рейнджерс" выиграл регулярный чемпионат 
Гораздо успешнее регулярный чемпионат сложился для самого 
высокооплачиваемого россиянина в НХЛ - Панарина. Форвард "Нью-Йорк 
Рейнджерс" провел сумасшедший сезон и внес огромный вклад в победу 
команды в турнире. Нападающий установил личные рекорды по голам (49) и 
набранным очкам в сезоне (120). 
По второму показателю он повторил личный рекорд Сергея Федорова. Больше 
очков из россиян набирали лишь Никита Кучеров и Александр Могильный. 
Панарин также переписал несколько клубных рекордов. В нынешнем сезоне он 
быстрее всех в истории "Рейнджерс" добрался до отметки в 400 набранных очков 
в НХЛ. Панарин стал первым игроком "рейнджеров" в XXI веке, который 
отличился в девяти встречах подряд. 
Кроме того, ни одному хоккеисту клуба из Нью-Йорка до Панарина не удавалось 
проводить больше 64 матчей с набранными очками за сезон. Россиянин 
перекрыл это достижение. 
"Он суперзвезда. Иногда его игра лишает дара речи. Я очень рад, что он в нашей 
команде", - высказался о Панарине его одноклубник Мика Зибанеджад в 
интервью сайту НХЛ. 
Федотов завершил переезд в НХЛ 
Летом 2022 года российский вратарь Иван Федотов должен был перейти из 
московского ЦСКА в "Филадельфию", однако в последний момент переход 
сорвался. Хоккеиста задержали в Санкт-Петербурге, объявили уклонистом и 
отправили проходить службу в армии. По возвращении Федотов продолжил 
играть за ЦСКА, несмотря на протесты НХЛ и IIHF. 
Однако в марте этого года вратарь расторг контракт с красно-синими по 
обоюдному согласию сторон и присоединился к "Филадельфии". 2 апреля 
Федотов дебютировал в НХЛ, пропустив две шайбы в матче с "Нью-Йорк 
Айлендерс". Затем вратарь провел еще две встречи в лиге, в которых пропустил 
по четыре гола. 
Кучеров стал главным героем регулярного чемпионата 
Форвард клуба "Тампа-Бэй Лайтнинг" Никита Кучеров провел лучший сезон в 
карьере. Он установил личный рекорд по количеству набранных очков (144). Это 



 

 

лучшее достижение среди российских игроков за всю историю НХЛ. Никому из 
его соотечественников ранее не удавалось сделать 100 результативных передач 
за сезон. Впечатляет еще один статистический показатель Кучерова. Половина 
шайб "Тампы" была заброшена при участии игрока. 
Кучеров с большой долей вероятности станет лучшим бомбардиром регулярного 
чемпионата. У его главного преследователя Натана Маккиннона из "Колорадо 
Эвеланш" 138 очков. В последнем матче против "Эдмонтон Ойлерс" канадцу 
нужно набрать шесть очков, чтобы догнать россиянина. Задача выглядит 
чрезвычайно сложной. 
"Никогда не знаешь, сколько раз произойдет подобное. Когда в 2019 году он 
набрал 128 очков, думал ли я, что он сможет достичь этого снова? Я не был до 
конца уверен. Но он значительно превзошел свое достижение. Он как хорошее 
вино, с возрастом становится только лучше. И это впечатляет. Каждый должен 
дорожить этим моментом. Запомните, что вы были здесь сегодня вечером, когда 
это произошло", - заявил пресс-службе "Тампы" главный тренер команды Джон 
Купер, комментируя достижения Кучерова. 

https://news.ru/hockey/ovechkin-provel-hudshij-sezon-v-nhl-o-rekorde-grecki-
mozhno-zabyt/ 

К заголовкам сообщений 

АКМ против "Нефтяника": новый финал и его оригинальный чемпион 
(Allhockey (allhockey.ru), Москва, 18 апреля 2024) 
Главная серия сезона в ВХЛ стартует сегодня вечером. И на десерт розыгрыш 
Кубка Петрова в очередной раз подготовил нам увлекательную и нетривиальную 
пару соперников. 
Календарь и результаты матчей Кубка Петрова-2024 
Матч-центр: АКМ - "Нефтяник", 18.04.2024 
АКМ и "Нефтяник" можно назвать клубами разного типажа: с одной стороны 
недавний дебютант, с другой - старожил лиги, чьи задачи всегда высоки. Но 
сейчас, когда их кубковые пути пересекаются в общей финальной серии, в обоих 
коллективах можно найти куда больше общего, чем непохожего друг на друга. 
Тульская команда, хоть и появилась на российской хоккейной карте совсем 
недавно, по уровню уже успела стать ровней такому солидному клубу, как 
"Нефтяник". Ввиду не самых продуктивных сезонов последних лет 
альметьевской команде пришлось пройти через стадию роста - ровно как росли 
с нуля и туляки. В конце концов, невзирая на разный возраст и статус, на 
сегодняшний день на двоих команды выиграли пока лишь один титул. И тот был 
завоеван "Нефтяником" уже в весьма отдаленном 2016 году. 
АКМ: обыгрывали чемпионов и финалистов разных лет, так и не ощутили 
серьезного сопротивления 
Будучи одной из лучших команд этого календарного года, АКМ уверенно 
сохраняет свой высокий темп уже четвертый месяц подряд. В принципе на 
сегодняшний день тульскому клубу можно сделать и более масштабный 
комплимент, признав его одним из самых быстро развивающихся в стране. 
Серьезные амбиции, сопутствовавшие созданию еще очень молодой 
организации, за эти сезоны так и не разошлись с делом: за три года 
размеренного движения по иерархии ВХЛ тульский коллектив прошел 
впечатляющий путь от только созданного дебютанта до заслуженного и 
безукоризненного финалиста сезона. 
Полуфинальная серия, как и две предыдущие, в целом прошла для АКМ в 
штатном режиме. В двух домашних встречах туляки излучали перманентную 
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уверенность и добились двух стартовых побед - михайловцев не смутил ни 
характер "Югры", ни матерый статус своего соперника. Невзирая на тяжелейший 
путь к 1/2, югорчане выдали прекрасную боевую серию, но запаса прочности 
хватало АКМ настолько, что на дистанции всей серии он как будто бы был на 
шаг, а то и на два впереди. Туляков не смутил сценарий первой встречи: в какой-
то момент хозяева растеряли преимущество в две шайбы, но в третьем периоде 
фирменное давление все равно позволило им забрать победу еще в основное 
время. На этой волне АКМ убедительно забрал и второй матч, сутки спустя 
засушив своего соперника. А затем вновь выдал волевое шоу уже в Ханты-
Мансийске, где фактически обеспечил себе путевку в главную серию сезона. В 
третьем матче "Югра" всеми силами вцепилась в ключевую для себя игру, но для 
того, чтобы одолеть АКМ, было недостаточно даже вести 2:0 к 55-й минуте. Гости 
оформили очередной удивительный камбэк и уже на второй минуте овертайма, 
не остывая, добили своего оппонента. 
Лишь близость исторического финала закружила туляков в небольшую карусель: 
на следующий день они выдали неожиданные 1:6, а в пятом матче, когда вся 
хоккейная Тула собралась в ожидании заветного достижения, пережили яркое 
приключение. "Югра" к предвкушению чужого праздника подошла прозаически, к 
середине первого периода отправив в ворота хозяев две безответные шайбы. В 
середине игры АКМ удалось по щелчку пальцев перехватить лидерство, но гости 
удивили вновь, моментально отыгравшись еще раз. Чтобы успокоить качели, 
пришлось успокоить и характер игры - в заключительном периоде команды 
застыли в ожидании чей-либо ошибки и неотвратимо приближали овертайм, пока 
не нагрянула драматичная концовка. На самом флажке основного времени 
югорчане остались в меньшинстве, и в последнюю минуту игры АКМ сделал то, 
что в этом плей-офф у него получается лучше всех - сконцентрировался, 
додавил и взял от жизни максимум. 
К финалу АКМ подходит с большим запасом свежести и без видимости слабых 
мест. После новогодней паузы тульский коллектив поймал шикарный ритм, в 
котором продолжает существовать и в плей-офф. За кубковую весну команда 
проиграла только два матча и, пожалуй, еще ни разу не испытывала на себе 
серьезного давления - оба проигрыша были выездные и при комфортном 
преимуществе в сериях. Все вокруг как будто бы говорит хоккейной Туле, что это 
время принадлежит ей. 
"Нефтяник": преображение прямо на ходу 
Новый год стал отправной точкой и для альметьевской команды. Но если 
мощность и потенциал АКМ предугадывались несложно, то на появление 
"Нефтяника" в финале едва ли кто-то был готов поставить даже в январе. Из 
праздничных каникул альметьевский коллектив выходил в весьма подвешенном 
состоянии: очередной сезон шел с пробуксовками, ноябрьская смена тренера не 
принесла сиюминутного эффекта, а на горизонте вновь маячили не высокие 
места, а лишь борьба за границу кубковой зоны. Но именно на третий месяц 
работы Артем Анисимов сумел подыскать эффективные решения и вдохнуть в 
"Нефтяник" новую жизнь с подобием долгожданной стабильности. Выиграв в 
последние четыре недели регулярки почти все матчи, альметьевцы уверенно 
вышли из гонки за плей-офф победителями. А следом вкатились в кубковую 
весну с удивительным разгромом петербургского "Динамо", после которого 
"Нефтяник" вновь стал казаться тем, кем был в старые времена - опасным 
претендентом на титул, с которым необходимо считаться.  
Отличной иллюстрацией этому, собственно, и стала полуфинальная серия с 
"Рубином". В ней тюменцы позиционировались фаворитами ввиду ровного и 
сильного сезона, недавнего чемпионского прошлого, а также преимущества 



 

 

домашней площадки. Однако "Нефтяник" был невозмутим - выиграв три 
гостевые встречи из четырех, именно альметьевцы задали темп серии. Диктуя 
свои условия "Рубину", "Нефтяник" уверенно чувствовал себя на дистанции и по 
итогу не дрогнул даже в самые щекотливые моменты - ни от 1-2 перед четвертым 
матчем, ни после досадного сухого поражения в шестой игре, которое 
возвращало команду обратно в Тюмень на решающий матч. Как и в течение всей 
весны, в полуфинале "Нефтяник" поймал свой ритм, и это помогло команде 
уверенно пройти через тяжелую семиматчевую серию - во всех ключевых 
встречах альметьевцы исправно вели в счете, уходили в отрыв и держали 
комфортную разницу на протяжении большей части игрового времени. 
Проявление такого класса и самообладания - важный фактор, который и привел 
татарстанскую команду в справедливо заработанный финал. 
С момента культового чемпионства "Нефтяника" незаметно прошло уже восемь 
лет. За этот промежуток команда прошла через обширный круг изменений - от 
чемпионского наследия к неожиданной стагнации и еще более резкому падению 
2020-х. Но этой весной, когда в Татарстане особенно ожидают нового 
чемпионского праздника, альметьевский клуб, наконец, почувствовал свои 
прежние черты. Оставшись единственной командой большой республиканской 
вертикали, "Нефтяник" прошел блистательный путь к финалу. И сейчас 
совершенно точно не считает, что напротив него может быть кто-то, кто окажется 
не по зубам. 

https://allhockey.ru/article/show/514968-
AKM_protiv_Neftyanika_novyj_final_i_ego_original_nyj_chempion 

К заголовкам сообщений 

"Виннипег" вызвал россиянина Чибрикова из фарм-клуба перед первым 
раундом плей-офф НХЛ (Советский спорт, Москва, 18 апреля 2024) 
Никита еще не выходил на лед в матчах лиги.  
"Виннипег Джетс" призвал российского нападающего Никиту Чибрикова из фарм-
клуба "Манитоба Мус" в преддверии первого раунда плей-офф Национальной 
хоккейной лиги (НХЛ). Об этом сообщает пресс-служба команды.  
Помимо Чибрикова в основную команду были приглашены форварды Брэд 
Ламберт, Паркер Форд и голкипер Коллин Делия.  

В нынешнем сезоне 21‑летний Чибриков вышел на лед в 69 матчах за 

"Манитобу". В них он сумел набрал 46 (17+29) очков. На счету россиянина пока 
нет ни одного матча в НХЛ.  
В первом раунде Кубка Стэнли "Джетс" встретятся с"Колорадо Эвеланш".  
В России Чибриков выступал за СКА, московский "Спартак", воскресенский 
"Химик", а в 2021 году был задрафтован "Виннипегом" во втором раунде под 
общим 50-м номером.  

https://www.sovsport.ru/hockey/news/vinnipeg-vyzval-rossiyanina-chibrikova-iz-farm-
kluba-pered-pervym-raundom-plej-off-nhl 

К заголовкам сообщений 

Он не нужен был в России, а теперь покоряет Америку! Русский талант 
ярко ворвался в НХЛ: гол и звание первой звезды (Sport24.ru, Москва, 19 
апреля 2024) 
Никита Чибриков дождался шанса и использовал его.  
Судьба Никиты Чибрикова круто изменилась в 2020 году. Именно тогда 
начинавший заниматься в ЦСКА, а позже перешедший в школу московского 
"Динамо" хоккеист перебрался в Санкт-Петербург в рамках большого обмена с 
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участием Дмитрия Кагарлицкого. "Бело-голубые", заинтересованные в 
напарнике для Вадима Шипачева, согласились пожертвовать тремя своими 
воспитанниками. Самым талантливым из них был как раз Чибриков.  
Начиналось все очень неплохо, если не сказать отлично. В 17 лет Никита стал 
автором самого молодого гола в истории СКА. Совсем скоро дебютировал за 
сборную России на Шведских хоккейных играх. Мечты сбывались одна за другой. 
Но, как это нередко бывает в случае с клубом из Санкт-Петербурга, сказка 
закончилась быстро.  
Постепенно Чибриков стал все реже появляться в основе "армейцев": виноват 
ли в этом сам игрок или раздутый до невероятных размеров состав питерского 
клуба, каждый решает сам. Но факт остается фактом - вскоре нападающий стал 
участником очередного грандиозного обмена: отправился в московский 
"Спартак", когда Роману Ротенбергу срочно понадобился защитник Александр 
Никишин. "Красно-белые" развитием молодежи заниматься не привыкли, 
прошлый сезон Никита заканчивал в ВХЛ, где провел пару матчей в плей-офф и 
стал чемпионом с "Химиком".  
А потом засобирался за океан, поняв, что клубам КХЛ прямо сейчас совсем не 
нужен. Хотя новый главный тренер "Спартака" Алексей Жамнов с таким 
решением был не согласен:  
"Это будет его выбор. По моему мнению, нельзя просто ехать за мечтой. Надо 
выбрать для этого правильное время. Потому что за океаном всегда много 
обещают. Ятак понял, что Чибриков сразу в АХЛ поедет. Говорят, что будут 
растить, следить. Но это все неправда. НХЛ нужен полностью готовый продукт. 
Нужен игрок, который сразу начнет давать результат. Я это знаю по 
собственному опыту, и по тем ребятам, которые приехали в Северную Америку 
вместе со мной. Если ты будешь одного уровня с американцем или канадцем, 
клуб никогда не сделает выбор в твою пользу".  
Развивали Чибрикова в фарм-клубе "Винипега" или нет, мы поймем позже, но за 
69 матчей регулярного чемпионата АХЛ он набрал 46 очков. Для сравнения в 
СКА и "Спартаке" за три сезона Никита отыграл 51 матч и выбил 4 балла - 
возможность играть в хоккей форвард точно получил.  
Ну а перед последней игрой "Джетс" в регулярке НХЛ россиянина вызвали в 
основу и дали выйти на лед против "Ванкувера" - на пару с еще одним 
"дублером", финном Брэдом Ламбертом.  
Ламберт уже на 12-й минуте встречи отметился первым очком в сильнейшей лиге 
планеты, голевой передачей поучаствовав в шайбе Габриэля Виларди. 
Чибрикову же попасть в протокол долго не удавалось, хотя он и старался - 
бросал по воротам, совершил 5 хитов.  
Но в третьей двадцатминутке эта история получила совсем уж красивый поворот. 
Никита решил попрессинговать вратаря "Кэнакс" Тэтчера Демко, отвоевал шайбу 
для "Виннипега", через несколько секунд получил ее обратно и упаковал в ворота 
- красота!  
Гол в итоге стал победным, а Никиту, который провел на площадке 11 с 
небольшим минут, признали первой звездой матча - о таком дебюте в НХЛ можно 
только мечтать.  
Впереди у "Виннипега" плей-офф, в котором Чибриков играть, конечно, не будет. 
"Джетс" заходят в розыгрыш Кубка Стэнли в статусе второй команды Западной 
конференции и вполне способны там пошуметь - идти на резкие изменения в 
составе сейчас никто не будет. Но себя Никита показал и должен продолжить 
делать то же самое в следующем сезона. В Америку он поехал за мечтой, и 
небольшая часть этой мечты сбылась сегодня ночью. Продолжение следует.  



 

 

https://sport24.ru/hockey/article-639687-on-ne-nuzhen-byl-v-rossii-a-teper-
pokoryayet-ameriku-russkiy-talant-yarko-vorvalsya-v-nkhl-gol-i-zvaniye-pervoy-
zvezdy 

К заголовкам сообщений 

Российский форвард Василий Подколзин подписал новый контракт с 
"Ванкувером" (Советский спорт, Москва, 18 апреля 2024) 
Соглашение рассчитано на 2 года с зарплатой в $1 млн за сезон.  
22-летний российский форвард Василий Подколзин подписал новый контракт с 
"Ванкувером". Большую часть этого сезона Подколзин провел в АХЛ. В 18 матчах 
в НХЛ россиянин набрал всего 2 (0+2) очка при среднем игровом времени в 10 
минут. В КХЛ форвард запомнился игрой в питерском СКА, за который выступал 
с 2018 по 2021 год.  

https://www.sovsport.ru/hockey/news/rossijskij-forvard-vasilij-podkolzin-podpisal-
novyj-kontrakt-s-vankuverom 

К заголовкам сообщений 

Фантастический рекорд Ягра. Экс-форвард "Авангарда" превзошел Горди 
Хоу (Советский спорт, Москва, 19 апреля 2024) 
Звездный чех стал самым возрастным автором гола в профессиональных 
хоккейных лигах.  
Легенду мирового хоккея, четвертого снайпера в истории НХЛ Яромира Ягра до 
сих пор с благодарностью вспоминают в Омске. С "Авангардом" чешский 
суперфорвард выигрывал два трофея - Кубок европейских чемпионов и Кубок 
Континента. И кто знает, возможно, если бы не эти две "командировки" в Сибирь, 
именно с ним, а не с Уэйном Гретцки боролся бы сейчас Александр Овечкин за 
первую строчку в списке главных голеадоров ведущей лиги Северной Америки.  
Но не все из числа тех, кто восхищался игрой одного из членов "Тройного 
золотого клуба" на российском льду знают, что Яромир до сих пор продолжает 
карьеру действующего хоккеиста. И в четверг, 18 апреля, побил рекорд, 
державшийся долгие годы. Ягр в данный момент выступает за "Кладно" - клуб из 
родного города. Который сейчас ведет непростую борьбу за сохранение места в 
Экстралиге - высшем дивизионе чешского хоккея. И, забросив первую шайбу в 
важнейшем матче против "Всетина", он стал самым возрастным автором гола в 
профессиональных лигах в истории хоккея.  
Это достижение покорилось Ягру в 52 года и 63 дня. В то время, как 
предыдущему рекордсмену - третьему снайперу в истории НХЛ Горди Хоу - на 
момент ухода из главной лиги Северной Америки было почти на два месяца 
меньше. Конечно, Хоу возвращался на лед и гораздо позже. Став единственным 
хоккеистом в истории, игравшим в шести разных десятилетиях. О том, чтобы 
выйти на хоккейную площадку в 69 лет не в матче ветеранов, Яромиру Ягру 
думать еще слишком рано. Но рекорд, который легендарный чех "перехватил" у 
не менее легендарного канадца, имеет особую цену.  
Ягра в его 52 года очень сложно назвать свадебным генералом на льду. Именно 
он уже не первый сезон держит "рыцарей" из родного Кладно на плаву, пусть и 
на границе двух сильнейших дивизионов чешского хоккея. И поклонники команды 
совершенно справедливо полагают, что когда Яромир все-таки решится 
повесить коньки на гвоздь, клуб может надолго застрять в болоте низших лиг.  
 Ягр сыграл в своем 35-м сезоне. Через два месяца ему исполнится 52 года  
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Но пока олимпийский чемпион Нагано еще не растерял атакующего запала. И 
готов к штурму новых рекордов. Особенно, если учитывать тот факт, что его 
родной команде для сохранения места в элите нужны еще четыре победы.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/fantasticheskij-rekord-yagra-eks-forvard-
avangarda-prevzoshyol-gordi-hou 

К заголовкам сообщений 

Русский играет в хоккей: главные достижения наших в НХЛ (Известия 
(iz.ru), Москва, 19 апреля 2024) 
Овечкин сыграет с Панариным в плей-офф, Кучеров творит историю 
Регулярный чемпионат НХЛ подходит к концу. Александр Овечкин помог 
"Вашингтону" выйти в плей-офф, где его команда встретится с "Нью-Йорк 
Рейнджерс" Артемия Панарина. Никита Кучеров сделал 100-ю голевую передачу 
в сезоне, став лишь пятым игроком в истории с подобным показателем. 
Подробнее - в материале "Известий". 
Вратарь и форвард 
В дебютный сезон на главного тренера "Вашингтона" Спенсера Карбери выпала 
куча испытаний. Всего восемь матчей сыграл ведущий центр команды Никлас 
Бэкстрем - из-за травм он решил приостановить карьеру в самом начале сезона. 
Совсем сник Евгений Кузнецов, который после прохождения программы помощи 
игрокам был обменян в "Каролину". В эту же самую программу попал защитник 
Итэн Бир, которого подписали по ходу сезона. Много матчей пропустили из-за 
травм опытнейшие Оши, Пачиоретти и Манта. 
И это еще не все! Сдал основной вратарь Дарси Кемпер, но тут, к счастью, на 
помощь пришел Чарли Линдгрен, ставший настоящим героем концовки 
чемпионата. Но главной проблемой в первой половине сезона стал кризис в игре 
Александра Овечкина - шайба просто не шла в ворота после его бросков. Как же 
"Вашингтон" вышел из этой ситуации? 
Пожалуй, главные герои - Линдгрен и Овечкин. Вратарь вытащил на себе 
несколько матчей, да и в целом выглядел очень надежно - с Кемпером 
"Вашингтон" перестал бы бороться за плей-офф еще в марте. Овечкин же 
разыгрался после перерыва на Матч звезд - он отличился 22 раза с начала 
февраля. Легендарная гонка за рекордом Уэйна Гретцки продолжается, но вряд 
ли только это было мотивацией для Овечкина. За 19 лет его игры за "Вашингтон" 
команда лишь четыре раза не попадала в плей-офф, и вряд ли Александр хотел 
завершать сезон так рано. 
 - Неудачное начало сезона "Вашингтона? Саша играл в хороший хоккей, - 
отметил агент Александра Овечкина Глеб Чистяков. - Где-то было невезение, 
где-то сказались поражения. Но потом все встало на свои места, особенно после 
перерыва. Саша хорошо отдохнул и перезагрузил себя эмоционально. И все 
пошло так, как и должно идти. Эмоции всегда важная часть хоккея. Если команда 
поймала кураж, то ее сложно остановить. Сейчас в "Вашингтоне" отличный 
коллектив. Ребята прониклись общей целью. Очень важно быть на позитиве 
эмоционально. 
В первом раунде "Вашингтон" сыграет с "Рейнджерс" - лучшей командой 
регулярки. 
Лучший сезон 
В последнем матче чемпионата против "Оттавы" Артемий Панарин набрал 2 (1 + 
1) очка и завершил регулярку с новым личным рекордом - 120 (49 + 71) баллов. 
Форвард "Рейнджерс" повторил лучший результат в карьере Сергея Федорова. 
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Больше из российских игроков набирали только Александр Могильный и Никита 
Кучеров. 
Панарин - второй хоккеист за почти столетнюю историю "Рейнджерс", набравший 
за сезон 120 очков. Российский форвард лишь немного не добрался до 
результата Яромира Ягра, который 18 лет назад принял участие в 123 
результативных атаках. За последние 30 лет никому более не удалось добраться 
до сотни: Уэйн Гретцки остановился на 97 очках, Марк Мессье - на 99. 
Панарин, в этом сезоне впервые преодолевший отметку в 40 голов, остановился 
в одном шаге от исторического полтинника. Больше Артемия за сезон забивали 
только пять российских игроков: Александр Могильный, Александр Овечкин, 
Павел Буре, Илья Ковальчук и Евгений Малкин. 
 - Артемий в отличной форме, в отличном настроении и показывает отличный 
результат, - заявил "Известиям" олимпийский чемпион, обладатель Кубка Стэнли 
Валерий Каменский. - Хочется пожелать ему, чтобы он так и продолжал до Кубка 
Стэнли. "Рейнджерс" вполне может взять главный трофей сезона. 
100 передач 
Фантастическая регулярка Никиты Кучерова завершилась матчем с "Торонто". 
"Тампа" победила 6:4, а россиянин набрал еще 2 (1 + 1) очка. Всего за 81 игру у 
него 144 балла - 44 гола и 100 передач! 
100 передач - это не просто красивая цифра. Кучеров всего пятый хоккеист в 
истории, кто набрал сотню ассистов. На днях то же самое смог сделать 
Макдэвид, а до него подобное удавалось лишь троим. И это Уэйн Гретцки, Марио 
Лемье и Бобби Орр. Причем двое последних из списка добрались до такой 
отметки лишь раз в карьере, а вот Гретцки - 11. Правда, после сезона-1990/91 и 
у величайшего канадца "сотен" по передачам больше не было. Кстати, помимо 
того, что Кучеров - единственный европеец в пятерке (да и американцев не 
было), он еще и единственный вингер - среди его предшественников три центра 
и один защитник. 
 - Я не раз говорил, что Никита - игрок невероятного уровня, - подчеркнул 
трехкратный чемпион мира по хоккею Алексей Терещенко. - Он звезда мирового 
хоккея и никак иначе. Как Саша Овечкин, Женя Малкин и многие другие. Их 
перечислять можно долго. Он, как и другие, заработал себе мировое имя и 
продолжает зарабатывать. Ну а Никита молодец, и его достижение - это здорово. 
Мои ему поздравления. Желаю ему выиграть бомбардирскую гонку. 
Когда пять лет назад Кучеров закончил регулярку со 128 (41 + 87) очками и 
выиграл свой первый "Арт Росс" (а заодно "Харт" и "Тед Линдсей" - призы MVP 
по версии журналистов и игроков), казалось, что это пик его карьеры в 
индивидуальном плане и что такой чемпионат будет невозможно повторить. И 
также прошлогодний результат Макдэвида, который пробил отметку в 150 
баллов, выглядел космическим даже с учетом выросшей результативности в 
НХЛ. Этот сезон в исполнении Кучерова (про Маккиннона тоже не забудем, вне 
зависимости от того, сколько в итоге он наберет) показал, что новые 
статистические рекорды вполне возможны - и необязательно, чтобы к ним был 
причастен только капитан "Эдмонтона". 
В итоге "Тампа", даже несмотря на потерю Михаила Сергачева, отсутствие в 
первой части чемпионата Андрея Василевского и общие проблемы с глубиной 
состава, без лишних нервов добралась до розыгрыша Кубка Стэнли, заняв 
четвертое место в Атлантическом дивизионе и попав в зону "уайлд-кард". 
Соперником станет "Флорида" - команда с куда более ровным на данный момент 
составом, финалист прошлого плей-офф. "Тампа" не фаворит в этой серии, ей 
нужны новые подвиги от Кучерова, который и в Кубках Стэнли претендует на ряд 
исторических достижений, особенно среди россиян.  
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К заголовкам сообщений 

Разное 
 

Команды Академии хоккея заняли весь пьедестал на первенстве 
Поволжья. "Ак Барс" - снова чемпион (Спорт. Бизнес Online 
(sport.business-gazeta.ru), Казань, 18 апреля 2024) 
Доминирование 2010 года рождения. 
Отличный сезон провели команды Академии хоккея 2010 года рождения. "Ак 
Барс", казанское "Динамо" и "Нефтяник" заняли весь пьедестал по итогам 
финального этапа. "Барсы" под руководством Айрата Мирханова и Романа 
Вильданова во второй раз подряд стали чемпионами, а "Динамо" снова заняло 
второе место. 
"БИЗНЕС Online" подводит итоги сезона для команд, а также рассказывает о 
подготовке "Ак Барса" к Кубку Третьяка - важнейшему турниру сезона в 
Екатеринбурге, где соберутся сильнейшие команды из России, Казахстана и 
Беларуси. 
"Ак Барс" подтвердил статус чемпиона 
"Ак Барс" снова стал победителем первенства Поволжья среди команд 2010 года 
рождения. Казанская команда в прошлом сезоне оставила позади всех главных 
конкурентов, а в этом еще лучше провела регулярный чемпионат. Подопечные 
Мирханова и Вильданова по ходу гладкого чемпионата показали фантастический 
результат: 20 матчей - 20 побед. Причем 18 игр "барсы" выиграли в основное 
время. 
По ходу регулярки казанская команда четыре раза обыграла "Ладу" - главного 
конкурента по группе "А". Три из четырех матчей "барсы" забрали в основное 
время, а общий счет противостояния - 27:14. Отметим, что за весь регулярный 
чемпионат "Ак Барс" пропустил всего 40 шайб - это с большим отрывом лучший 
результат среди всех команд Поволжья. Во многом этому поспособствовал 
вратарь команды Булат Зиннатуллин, который стал лучшим голкипером сезона 
по коэффициенту надежности (2.09). 
Несмотря на идеальную в плане результатов регулярку, главный тренер "Ак 
Барса" Айрат Мирханов отметил, что команде все-таки пришлось столкнуться с 
трудностями. "Прошли без потерь, получился стопроцентный результат, но не 
все так однозначно: игры были тяжелые, где-то что-то получилось, где-то не 
совсем. Пытались реализовать свои наработки, не можем сказать, что было все 
легко и просто. Много своих внутренних проблем".  
Мирханов также отметил, что уровень чемпионата Поволжья уступает Москве и 
Уралу, из-за чего тренерскому штабу приходилось дополнительно мотивировать 
своих игроков. "Психология имеет очень большое значение. Настрой на игры у 
ребят слабый, так как они чувствуют себя уровнем выше. Мастерства, в силу 
возраста, у них еще недостаточно, поэтому как они настроятся, так и сыграют. 
Это детский хоккей, ничего не поделаешь. Как мотивируем ребят? У нас есть 
свои приемы. И я думаю, что они эффективны, исходя из результата", - сказал 
тренер.  
Надо сказать, что у ребят 2010 года рождения пока нет так называемого формата 
плей-офф после регулярного чемпионата. По три лучшие команды - из группы 
"А" и "В" - проходят в финальную часть турнира и играют друг с другом по 
круговой системе. А чемпионом становится та команда, которая наберет 
наибольше количество очков. 
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Очевидно, что в финальной части сезона именно "Ак Барс" был главным 
фаворитом на победу. И тут сложности у команды действительно возникли - 
сыграть так же идеально, как в регулярном чемпионате, уже не получилось. 
"Барсы", например, дважды проиграли "Нефтянику", по разу - "Динамо" и 
"Торпедо". Было даже поражение от скромного "Мотора" в основное время.  
Но в остальном казанская команда справилась - выиграла 15 из 20 матчей, 
больше всех забросила и меньше всех пропустила. "Ак Барс" здорово провел 
финиш второго этапа, выиграв четыре из шести матчей. Все это в совокупности 
позволило "барсам" второй сезон подряд стать чемпионами.  
"Динамо" и "Нефтяник" тоже в медалях 
Отличный сезон провело и казанское "Динамо". Под руководством Сергея 
Мошкова команда во второй раз подряд заняла второе место, но в этом сезоне 
даже добилась небольшого прогресса. Если в прошлом году отрыв от "Ак Барса" 
по итогам второго этапа был шесть очков, то в этом всего четыре. "Динамо" не 
хватило всего двух побед, чтобы побороться с "барсами" за чемпионство. 
"Динамо", хоть и входит в структуру Академии хоккея, но все равно считается 
муниципальной школой. У команды, например, нет собственного интерната, а это 
существенный минус, так как тяжелее приглашать иногородних игроков к себе. 
Соответственно, и усилиться зачастую "Динамо" некем. Но это не мешает биться 
на равных с сильнейшими командами Поволжья - "Ак Барсом", "Нефтяником", 
"Ладой" или "Торпедо". Поэтому второй сезон подряд с серебряными медалями 
- отличный результат для бело-синих. Об этом, к слову, в раздевалке после 
последнего матча сказал Мошков, но отметил, что с третьего раза его 
подопечным нужно брать золотые медали. 
"Всем спасибо, ребята, за сезон. Второй год подряд удержали второе место - это 
дорогого стоит. Но всем понятно, что у нас цель другая - мы хотим быть первыми. 
Давайте постараемся в следующем сезоне стать чемпионами", - сказал Мошков 
после заключительного матча с "Нефтяником".  
Отличный чемпионат провел лидер "Динамо" Никита Шалин. По ходу сезона он 
играл за сборную ПФО на первенстве сборных федеральных округов, а по итогам 
сезона вошел в пятерку лучших бомбардиров Поволжья, уступив только игрокам 
"Ак Барса" и "Лады". На последнем рубеже у "Динамо" выделялся Архип 
Старовойт. По итогам сезона он вошел в топ-3 вратарей по коэффициенту 
надежности. В среднем Старовойт пропускал две шайбы за игру. 
Интересно, что "Динамо" и "Нефтяник" завершали второй этап двумя матчами в 
Альметьевске. И если казанцы уже гарантировали себе второе место, то 
"Нефтянику" в последнем туре необходимо было выиграть борьбу за третье 
место у "Лады". Чтобы оказаться выше тольяттинской команды, альметьевцам 
необходимо было выиграть хотя бы один матч у "Динамо". И с этой задачей 
"быки" справились - первую игру они забрали со счетом 3:2, забросив победную 
шайбу в середине третьего периода.  
В итоге "Нефтяник" на одно очко опередил "Ладу" и стал третьим по итогам 
сезона, хотя год назад даже не попал во второй этап.  
"Ак Барс" сразится против сильнейших команд России на Кубке Третьяка 
"Ак Барс" теперь будет представлять Поволжье на Кубке Третьяка. 
Всероссийский турнир, который пройдет в Екатеринбурге с 21 по 27 апреля, - 
сильнейший по своему уровню среди команд 2010 года рождения. 
В турнире участвуют 12 команд из России, Казахстана и Беларуси. "Ак Барс" 
попал в группу "А", в которой помимо него сыграют "Сибирь", "Трактор", 
"Торпедо" из Усть-Каменогорска, "Амур" и "Северсталь". Также среди участников 
турнира ЦСКА, "Автомобилист-Спартаковец", "Химик", ХК "Варяги", СШФККиХ, 
"Буйволы" из Краснодара и минское "Динамо Джуниверс". 



 

 

Сейчас казанцы готовятся к турниру в "Татнефть Арене", а в ближайшее время 
отправятся в Екатеринбург. Мирханов отметил, что сейчас они с командой 
работают над восстановлением после тяжелого сезона в Первенстве Поволжья: 
"Закончили сезон буквально в минувшие выходные, ребята вымотались, у нас 
было много игр. Работаем над физической подготовкой. Какие-то тактические 
моменты перед турниром мы не будем менять. Будем играть так же, как играли".  
Лучший бомбардир "Ак Барса" - Михаил Чирков - также заявил о важности 
подготовки к турниру. "Будем просматривать соперников и готовиться к ним, нам 
надо хорошо провести групповой этап и пройти дальше. Настрой боевой... На 
турнире будут и сильные команды, и послабее. Мы на всех будет одинаково 
настраиваться".  
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